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CHALETS 
DE LUJO
de GRAN CALIDAD

en Viviendas Unifamiliares 
P a read as y  A d o sa d as
Superficies a partir de 150 m2
Estructuras de Hormigón, Ladrillo Toledano

Precio: 133.000C
(oferta hasta 2 meses)

Promoción totalmente amueblada 
con llave en mano 

Teléfono de Información: Eli POLAN

607 91 20 40 losCotegios

— ¿ A i’•-M-

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R Í A  

E S T É T IC A  

R A Y O S  U .V .A

C/. Agén, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 £ 
(Calle peatonal junio Avda. Europa y Avda. Portugal)

'ai’cvifiuaí
/ ab er café virtual

PLANTA ALTA
■ INTERNET
■ CAFETERÍA
• PARTIOOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOÜN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 2010  

45004 Toledo

MULTISERVICIOS
R oberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

ESTUCO

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348  
Móvil (Gerente) 657 962 346

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 -45006 Toledo ° 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

5 3  • ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

Restaurante

" E l  P e ñ ó n "
Raímelas/ c€xisems/ 
Israel Sánchez M artín 

C / Garreras 31 - 45003 TOLEDO 
Telf.: 925 21 33 22

i i / l V í / í

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

x j c á x o . y

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: TeK  y  Fax:
C/  Orgaz 4 2  925 34 08 92

1 Almacén: Móviles:
\ Camino de la Jara s/n  667 67 2  603 
■ MORA -  Toledo 67 2  330 313
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Operación de 
rescate de CCM
Caja Castilla La Mancha no formará parte 
de una pareja sino de un trío. Cajastur 
quiere a CCM pero dentro del Banco Li
berta, entidad controlada por la Caja astu
riana. La operación financiera para 
rescatar a la Caja regional es un triángulo 
creativo al que el Banco de España da cre
dibilidad. Los máximos directivos de CCM 
han explicado los detalles de esta opera
ción, de la que reconocen su complejidad 
y esperan su viabilidad. 10

sta 7 4 2

Del 14 al 20 de noviembre 
Portada: Fernando López Martín 

Foto: De la Morena

T a p a s  ■ B a r
.que no te lo cuenten

'E X P L O R E R

V CLUB y RETRO SPORT BAR

sin nosotros no

\ American Bar-B-Que\

ACTUALIDAD
El Tinglado

6

TALAVERA 18
Barreda pide la unidad de los artesanos

TRIBUNALES 33
Okupas: la pesadilla de una pareja

SOCIEDAD 43
Mabel Lozano, contra la prostitución

CULTURA
Cine en la provincia

78

AGENDA
Cumpleaños

86

w w w .aquid ig ita l.com  e-mail: revista@ aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

La visita secreta de la Infanta
La Infanta Elena realizó una visita privada a 
Toledo acompañada de sus dos hijos. Elena 
de Borbón recorrió la Catedral y luego 
comió en el restaurante "Adolfo". Estos son 
los detalles de su visita, págs. 40-41
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Especia l S a lud
En este número les ofrecemos un especial 
de Salud, en el que incluimos, entre otros 
temas, una entrevista con el consejero de 
Salud y Bienestar Social, Fernando La- 
mata (en la imagen), pág.56-71

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf, 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U IC K  STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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50 mil
Presentador
digital

200 mil
Impresora 
de Etiquetas

100 mil
Antivirus

300 mil
Experiencia «SD
Hidrotermal ituenavista l ì

>|c Por persona,
según disponibilidad

400 mi
Experiencia 
Leyendas Hilton

Buen avista Toledo

>)< Por persona,
según disponibilidad

i  « a ■ t.ii.r t.t i

i ï i i ï i ï ï i ï

500 mil
Experiencia <®> 
Esencias y .Ä S L
^ A n t í d n c  ^ Por persona-

según disponibilidad

Noche, desayuno 1 
circuito hidrotermal" 
masaje “esencias y

bptetjgg
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Sus copias e impresiones
tienen regalo

• Campaña desde octubre de 2009 a diciembre de 2009 
¡imitada a producto Ricoh Konica y  Kyocera.
• En caso de no existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.

sercaman i
Impresión con regalo
Sus cop ias /im pres iones tienen regalo 
1 cop ia /im pres ión  =  SerCaiman
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Extra ñ o
Destacable en los últimos días, en mi 

agenda particular, figura el mal 
mensaje que el dictamen de un juez 

manda a los poderes públicos que intentan 
hacer frente a la presión del dinero en pos 
de conseguir para los pueblos que sus 
vednos han decidido que gobiernen, un 
crecimiento equilibrado y sostenible. El 
promotor de trece mil viviendas, Francisco 
Hernando, en un pueblo, Seseña, que no 
contaba ni de mucho con ese número de 
habitantes, ha conseguido a la enésima 
querella una condena, en este caso por 
calumnias, contra el alcalde de la localidad 
y el resto de concejales de Izquierda Unida. 
El asunto suena disparatado. El mayor 
disparate es que el Juez considere como 
hecho probado, cito literalmente, "que 
existe un enfrentamiento entre D. 
Francisco Hernando e Izquierda Unida, 
porque desde la iniciación del proyecto 
urbanístico del Sr. Hernando los concejales 
de Izquierda Unida votaron en contra del 
proyecto cuando aún se hallaban en la 
oposición..." Como si no fuera suficiente 
motivo, sin necesidad de enfrentamiento 
personal con alguien, simplemente con 
tener sentido del deber, puede haber otros 
que con el mismo sentido piensen distinto, 
que el considerar que en un pueblo de 
poco más de cinco mil habitantes no es de 
recibo que de pronto se construyan 13.500 
viviendas que inevitablemente van a 
cambiar la vida de los vecinos de la 
localidad. Uno interpreta que hay un 
déficit en esa consideración de hecho 
probado de lo que es el papel que deben de 
jugar algunas instituciones, y en este caso

en concreto una institución como el 
ayuntamiento donde sus miembros han 
sido elegidos democráticamente. Lo 
cierto es que me entristece la sentencia, 
aunque no me sorprende.
Otro hecho destacable ha sido el ridículo 
del Real Madrid del gran constructor 
Florentino Pérez, pero ese no es mi tema 
y sí lo es opinar del preacuerdo entre los 
dirigentes de Cajastur, CCM y Banco de 
España para formalizar una extraña 
operación que permita la continuidad bajo 
condiciones de CCM.
En principio y como más destacable es la 
continuidad que se asegura, salvo que 
alguien diga lo contrario que hasta ahora 
no ha sido así, de los puestos de trabajo y 
ello por un doble motivo. El primero y 
principal por lo que supone de tranquilidad 
personal y familiar de estos empleados. El 
segundo por lo que supone de muestra de 
confianza en el futuro de la propia 
entidad, si no fuera así la experiencia dice 
que empezarían por los recortes laborales. 
El acuerdo que convierte a la CCM que 
conocemos en un banco en el que Cajastur 
tendrá un 75 °/o de las acciones, aunque 
no está claro a cambio de qué, y la propia 
CCM el 25 o/o restante aunque siga 
llamándose así, interesa para el negocio, 
permitirá el funcionamiento normal 
puesto que los problemas se acumulan y 
se llevan a otro lado. Es verdad que 
también se llevan elementos positivos que 
permitirán mitigar esos problemas. CCM 
como tal, pero ya sin el negocio bancario, 
se hará cargo de la Corporación Industrial 
y de la obra social en un primer momento,

El alcalde de Seseña, Manuel Fuentes, es consolado en ios 
juzgados de Toledo. A la derecha de la imagen ios cuatro 
concejales de IU de la anterior legislatura, condenados por 

calumnias a  “El Pocero” .

mientras se va procediendo a la 
liquidación, a la venta, de las 
participaciones en las distintas empresas. 
Esto último es suposición personal de lo 
que ocurrirá con el tiempo, no un 
planteamiento oficial expresado. Los 
actuales directivos de CCM aseguran que 
no se crea con ello un banco bueno y otro 
malo; pero se le parece bastante. La 
cuestión es que ahora solo tenemos el 
malo.
La operación es pues buena si se cumple el 
primero de los puntos, el mantenimiento 
de los puestos de trabajo y con ello la 
segunda oportunidad que se le presenta a 
CCM, eso si llevando la voz cantante otros 
gestores. Pero lo cierto es que los 
representantes de los agentes sociales y 
políticos de Castilla-La Mancha 
encargados de velar por el buen hacer de 
CCM desde los distintos órganos: 
asamblea, consejo de administración, 
comisión ejecutiva, comisión de control y 
comité para el buen gobierno no han sido 
muy diligentes en el cometido y, digan lo 
que digan ahora unos y otros, han sido 
unánimemente descuidados en su función 
de control. Asombra pues las críticas de 
quienes formaban parte de esos órganos 
de control y entonces sólo fueron capaces 
de votar sí a todo lo que se les presentaba, 
cobrar la dieta y aceptar los viajes de 
regalo. No asusta pues que sean otros 
quienes vigilen a partir de ahora.
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F r a s e s  d e  l a  
s e m a n a

Laura Arroyo, directora del 
Observatorio de la Mujer 1o Mayo:
"El "e fec to  e x p u ls ió n "(d e l em pleo) 

de la  m u je r ex is te  po rque  e l 
m ode lo  de l varón so s tenedo r de la  

econom ía  fa m il ia r  p e rd u ra "

Plataforma en Defensa de los 
Ríos Tajos y Alberehe:

"S i h a y  que e n ch a rca r Las Tablas 
debe hacerse con agua  de l 
em balse de Peñarroya y no  

saqueando la  cabecera de l Tajo"

Carlos Triviño, técnico de Medio 
Ambiente de Toledo:

"No se tra ta  de e x te rm in a r g a to s  
en Toledo, s ino  de c o n tro la r  su 

p ro life ra c ió n "

Jordi García Candau, director de 
RTVCM:

"Ya só lo  puedo  e n tra r  en e l d e ta lle  
de cu á n to  cuesta  e l pape l 

h ig ié n ic o "

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:
"No es toy  en una  pos ic ión  

subord inada , a nada y  a nadie, 
que no sea a l in te rés  de los 

ca s te lla no m a n ch e g o s"
P U B L IC ID A D  T

INFORME ELABORADO POR CCOO
Preocupa el desempleo fem enino

El desempleo femenino, que en la primera fase de esta crisis económica se vio 
menos golpeado que el masculino, 
avanza más desde que el sector 
servicios es afectado y las mujeres 
sufren un "efecto expulsión", según 
advierte CCOO, que ha elaborado el 
informe "La crisis económica y el 
empleo femenino en Castilla-La 
Mancha". Y es que en la región, el 
paro en el sector terciario (en el que 
trabajan el 85% de las mujeres 
ocupadas) ha aumentado más del 50 
por ciento desde el primer trimestre 
de 2008 hasta ahora. Fo t o : R u bén  In fa n t es .

PRESUPUESTOS DE RTVCM
Candau y su “deber” de gastar menos

El director general de Radio Televisión de Castilla-La Mancha (RTVCM), Jordi 
García Candau, explicó ante la Comisión de Presupuestos de las Cortes que el 
presupuesto del ente para 2010 descenderá el 7,59 por ciento hasta los 67,5 
millones de euros, sobre todo debido a la menor aportación de la Junta. "El recorte 
se asume como un deber", dijo.

El diputado del PP José Manuel 
Velasco replicó que el menor 
presupuesto para el próximo año 
"sigue siendo caro", y como además 
RTVCM "no cumple con el servicio 
público", le parece aun más "ungasto 
exagerado". Velasco pidió una 
encuesta para que cada ciudadano 
se pronuncie sobre ese dinero. La 
medida fue tachada de "demagógica" 
por el diputado socialista Molina.

mmm mmmm mmmmmm
EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCI0N
^ - M i c o p r o c e s a d o r  Core Dúo E-5300 2,6GHZ 

I  -  -Caja Semi Torre
■  L -  -Placa Base A SI S S/775 SATAA G A/Al DIO/LAN 

-Memoria Kingston DDRI1 2GB 
¡ -HDD 500GB SERIALATA H

l f | h  ' - GRABADOR DOBLE/CAPA 16X +R-R
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

Monitor 19" LG Panoramico
M ultifuncion Canon WEBCAM G1300

M P190 Im presora/Scaner u j i  , i  n GRAN RESOLUCIOmNitnlnißilt. i ^ m pk els

O fE R T A  L I M IT A D A m  R scm o )

475 € IVA INCLUIDO

F G R  S i s t t ì l i a S  I n f o r m á t i c o s  S » L  c / Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO í f  925 2416 25 - 23 19 46 Fax: 925 23 19 46
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Sobre la escolaridad obligatoria hasta los 18 años
Nos sorprendió el M in is tro  de 
Educación, Ángel Gabilondo, con unas 
declaraciones sobre la posibilidad de 
alargar la escolaridad hasta los 18 
años. Desde luego a nadie puede pare- 
cerle mal que un país aumente la obli
gatoriedad de su educación para 
ampliar el nivel form ativo de su juven
tud. No obstante, después de esta pri
mera reflexión, en CSI-F queremos pro
fundizar un poco más en la propuesta 
para no quedarnos en la epidermis de 
la misma.
Como todos sabemos, nuestros princi
pales problemas son los altos índices 
de fracaso y abandono escolar y, nues
tra principal preocupación debe ser 
ofrecer una educación de calidad.
Más que una propuesta se trata en 
realidad de un globo sonda lanzado de 
forma precipitada a la opinión pública. 
Decimos esto porque tras un somero 
análisis nos surgen un montón de 
dudas que no parecen estar resueltas

en este momento: ¿se ha pensado 
cuánto cuesta la medida en términos 
económicos? ¿se trata de extender la 
ESO hasta los 18 años? ¿o por el con
trario  queremos establecer un bachi
llerato obligatorio? ¿o se trata de esta
blecer una FP de Grado Medio para 
todos? ¿se ha pensado si están los 
Centros de Secundaria preparados para 
esta posibilidad? ¿se han valorado las 
implicaciones que esta medida tendría 
en el profesorado?. Teniendo en cuenta 
las elevadas tasas de fracaso y abando
no a los 16 años, ¿vamos a obligar a 
estos alumnos hasta los 18 años, sin 
dar una respuesta institucional a su 
problemática?
Cuando todavía no hemos resuelto los 
problemas derivados de la complejidad 
de la extensión de la escolaridad obli
gatoria hasta los 16 años, nos mete
mos en un nuevo proyecto que podría 
complicar muchísimo más el panorama 
educativo de los Centros de

Secundaria. Por tanto  pensamos: 
Aumentar la obligatoriedad hasta los 
18 años no resolvería los graves pro
blemas que presenta nuestro sistema 
educativo: fracaso escolar, objeción 
escolar, conductas disruptivas...
En CSI-F somos contrarios a reclutar 
alumnos en los centros sin dar res
puestas a sus inquietudes.
CSI-F insiste en la urgencia de ampliar 
el Bachillerato a tres años, recuperan
do el peso y la importancia que siem
pre tuvo.
Por tanto, tal y como se ha presenta

do, nos parece una propuesta sin ela
borar que no puede recibir una opinión 
favorable por nuestra parte mientras 
no se dé respuesta a los múltiples in te 
rrogantes que plantea y podría distraer 
el debate sobre la implantación del 
bachillerato de 3 años, como defiende 
CSI.F.

ENSEÑANZA CSI-F

Serrano Rencal
Elegido el mejor Jamón de Castilla-La Mancha en la categoría Bodega

Para celebrar el PREMIO SELECCIÓN ORO 2009  otorgado por la Junta de Castilla-La Mancha
al Jamón Reserva Rencal Tello, hemos seleccionado una serie de UNIDADES LIMITADAS
¡A UN PRECIO INCREIBLE! para que todos puedan compartir y disfrutar de este excelente manjar.

¡¡Aproveche esta oportunidad irrepetible 
para hacer un regalo de oro 
a sus CUENTES O EMPLEADOS 
en estas Navidades!!

ELEGIDO ^  
MEJOR JAMÓN DE 

CASTILLA-LA MANCHA
PREMIO SELECCIÓN ORO 

CATEGORÍA Á  
BODEGA A

INFORMACIÓN PARA SOLICITAR SUS PEDIDOS
EN EL TELÉFONO:
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medio ambiente
IU DE CASTILLA-LA MANCHA Y ECOLOGISTAS EN ACCIÓN EXIGEN UN COMPROMISO REAL CON EL MEDIO AMBIENTE

La salud y el bienestar tienen nombre propio: V ITA LFO R M  
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM "El Gimnasio más cercano a ti en Toledo”

AVD. GENERALVILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - T O L E D O - I n f ó r m a t e  (7  A M  - 1 1 P M )

ECOLOGISTAS EN A C C IÓ N : 

“ASAJA Y LA JUNTA CULPABLES 
DE LA SITUACIÓN DE 
LAS TABLAS DE DAIMIEL”
Miguel Ángel Hernández, coordinador 
regional de Ecologistas en Acción, 
considera que la salvación del Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel tiene 
dos frenos: "Hay dos grandes baldones 
que impiden que se solucione el 
problema de las Tablas de Daimiel. Uno 
es que las organizaciones agrarias, 
fundamentalmente Asaja, quieren seguir 
explotando la gallina de los huevos de 
oro, parece que es más beneficioso 
mantener el acuífero en situación crítica 
porque así llega dinero para seguir 
explotando Irracionalmente el acuífero 23 
que reconvertirse a una economía y un 
regadío sostenible y hacer una agricultura 
del siglo XXI. El otro problema es la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, que ha actuado con 
condescendencia con los ilegales, 
mediando ante el ministerio de Medio 
Ambiente y la Confederación para que 
no se cierren pozos ilegales y mantiene 
una política de incentlvación del regadío 
que implica un consumo de agua y 
cuando llega un problema como el de las 
Tablas de Daimiel, en vez de asumir la 
parte que le corresponde (puesto que 
hace tiempo debería haber asumido las 
competencias de este Parque Nacional) 
no lo ha hecho, da la callada por 
respuesta y deja todo en manos del 
Ministerio como si no fuera con ellos." 
Hernández pide valentía para salvar Las 
Tablas de Daimiel. ■

CO STARÁ N  CERCA  DE I8 MILLONES DE EUROS

Las medidas de emergencia para 
socorrer a las Tablas de Daimiel

y Glgüela mediante una tubería provisional 
que enlazará con la ya ejecutada. Se 
construirán también una estación de 
bombeo e instalaciones auxiliares para su 
puesta en marcha, con un presupuesto 
estimado de más de nueve millones de 
euros. Además, se autoriza la realización 
de veinte sondeos, a una profundidad de 
60 metros, para extraer agua de la propia 
cuenca del Guadiana, con la que se 
sofocará el incendio de la turba, para lo 
que también se utilizarán pozos que ya 
son de titularidad pública. El plazo de 
ejecución de las obras es de tres meses, 
aunque se prevé que cada semana se 
debería estar bombeando agua al Parque 
Nacional con tres bombas nuevas. ■

El Consejo de Ministros ha aprobado 
destinar 17'6 millones de euros para poner 
en marcha medidas de emergencia para 
socorrer el Parque Nacional de Las Tablas 
de Daimiel, con un doble objetivo: sofocar 
la combustión de la turba en el subsuelo 
del Parque (el incendio afecta a más de 40 
hectáreas) e inundar parte del humedal.
Se enviarán 20 hectómetros cúbicos de 
agua desde la cabecera del Tajo, para lo 
que se utilizará la tubería manchega que 
actualmente está en construcción (en la 
imagen); para facilitar el trasvase, el 
Consejo de Ministros ha aprobado 
construir en una zona próxima a Villanueva 
de Alcardete un azud de retención y 
derivar los caudales de los ríos Valdejudíos
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CCM CEDERÁ SUS ACTIVOS Y PASIVOS AL BANCO LIBERTA, DEL QUE TENDRÁ EL 25%

Las claves del trío CCM, 
Cajastur y Banco Liberta

Caja Castilla-La Mancha no form ará parte de una pareja, sino de un trío . Cajastur quiere a 
CCM, pero dentro del Banco Liberta, entidad contro lada por la Caja asturiana. La operación 
financiera para rescatar a la Caja regional es un triángu lo  creativo al que el Banco de España 
da credibilidad. Los m áxim os directivos de CCM han explicado los detalles de esta operación, 
de la que reconocen su com ple jidad y esperan su viabilidad, porque es la única opción.

El director general del Qrupo CCM, Xavier Alkorta, y el director general de CCM, Qorka Barrondo, 
durante su comparecencia para dar detalles de la integración en Cajastur. Fo t o : B arrí

La operación de rescate que el 
Banco de España ha elegido para 
C aja Castilla-La Mancha 

implica una compleja relación a tres 
bandas: dos cajas de ahorros -CCM y 
Caja de Asturias- y un banco, Liberta, 
que es a su vez propiedad de Cajastur. 
“La operación va a tener complejidad, 
porque va a estar abierta a múltiples 
autorizaciones y cambios de orden 
jurídico y legislativo”, advierte Gorka 
Barrondo, director general de CCM. 
La estrategia empresarial es ésta: 
Habrá una cesión de activos y pasivos

de CCM  al Banco Liberta (se cederán 
las carteras de depósitos de los clientes 
y de préstamos). A  cambio, CCM  será 
propietaria del 25% del Banco Liberta 
(que asumirá la marca comercial 
CCM , según el compromiso inicial 
alcanzado) y el 75% será propiedad de 
Cajastur.

Pero además CC M  seguirá 
existiendo independientemente como 
caja de ahorros, “aunque con activos 
algo distintos a los actuales, matiza 
Barrondo. Tendrá la cartera de 
inversiones que actualmente tiene la

os directivos de 
CCM niegan que se 
vaya a crear un 

banco bueno y un 
banco malo para 
separar los activos. “En 
CCM no hay activos 
tóxicos, los hay más o 
menos deseables” , 
matiza Barrondo

Corporación CCM , con la gestión de la 
Obra Social y con participación en el 
Consejo de Administración del Banco 
Liberta a través de su 25%’’.

El director general de CCM  
defiende que “esta estructura no tiene 
nada que ver con la calidad de los 
activos, no se trata de hacer un ‘banco 
bueno’ y un ‘banco malo’ . No hay 
activos tóxicos, sí es verdad que hay 
activos cuya calidad ha empeorado en 
paralelo al empeoramiento de la actividad 
económica del país, pero tanto los 
financieros como los inmobiliarios tienen
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E C O N O M I A

PATRONAL Y SINDICATOS QUIEREN CONOCER EN PROFUNDIDAD LA OPERACIÓN ANTES DE APOYARLA

CCM cederá cd Banco Liberta todos sus activos y pasivos, la cartera de depósitos de clientes y de 
préstamos. La Caja tendrá el 25% déla propiedad del Banco, que hereda la mayor parte de la plantilla.

I Banco Liberta heredará la mayor parte de 
la plantilla de CCM: los empleados de la 
red de oficinas y de los servicios 

centrales. El personal de la Corporación y de la 
Obra Social se quedará en CCM

una serie de garantías que respaldan los 
créditos e inversiones, con valor 
demostrable a medio plazo". 
Barrando subraya: “En C C M  van a 
quedar activos que hoy son objeto de 
deseo por parte de fondos nacionales y 
extranjeros y otros que son objeto de 
menos deseo, como los inmobiliarios. Por 
poner algunos ejemplos de empresas 
participadas: Isolux-Corsan, Aemnova 
Aerospace, Oesía Networks, Incarlopsa, 
Garda Cardón, CCM  Vida y Pensiones 
con Mapfre...” No cita, en cambio, 
otras de las empresas que, a día de hoy, 
lastran a CCM  Corporación, como las 
numerosas participaciones en el sector 
inmobiliario, en el Aeropuerto de 
Ciudad Real, o en el fallido proyecto 
de juego y ocio El Reino de Don 
Quijote. En todas ellas tiene acciones 
y numerosos créditos concedidos a 
otros socios.

LOS TRABAJADORES. ¿Qué pasará 
con los 2.400 empleados de CCM ? 
Mantener intacta la plantilla es la 
principal condición de los sindicatos 
con representación en la C aja  - 
CCO O , UGT, C SIC A  y CSIF- para 
apoyar la operación (no la única). El 
compromiso de Cajastur, según expli
ca Barrando, es que “los trabajadores 
que hacen negocio bancario en C C M , es 
decir, todos los de la red de oficinas y los 
servicios centrales, pasan a formar parte 
del banco Liberta. El personal de la 
Corporación y déla Obra Social se queda 
en C C M ” .

El director general del Grupo CCM , 
Xavier Alkorta, ha reconocido que 
“no vislumbrábamos este diseño, pero sí 
en la gestión que hemos hecho en estos 
meses vimos que lo mejor para defender el 
valor de Caja Castilla-La Mancha era no 
reducir el tamaño de la Corporación y no

REACCIONES

Más dudas 
que rechazos
La entrada en escena del Banco Liberta ha 

despertado no pocas inquietudes entre los 
sindicatos con representación en CCM y en 
los partidos políticos PP e IU, aunque por 
diferentes causas. CCOO manifiesta que 
"nuestro sindicato defiende la naturaleza de 
las cajas de ahorro por su aportación al 
desarrollo social y territorial de España, por su 
labor de inclusión financiera de las clases 
sociales más desfavorecidas y porque, en 
definitiva, las cajas de ahorro son lo más 
parecido a una banca pública que tenemos en 
nuestro país. La fórmula societaria de la 
entidad resultante de la propuesta del Banco 
de España no se ajusta a este modelo, pero 
entendemos que igualmente debe posibilitar la 
intervención pública para que su actuación 
financiera se corresponda con lo que 
necesitamos en Castilla-La Mancha".
El coordinador regional de IU en Castilla-La 
Mancha, Daniel Martínez, sospecha que con 
esta operación "se abre la puerta a la 
privatización de las cajas de ahorro. Creemos 
que la mejor opción era que CCM continuara 
en solitario, bajo la intervención del Banco de 
España y que los cambios jurídicos en vez de 
ser para integrarse en un banco fueran para 
funcionar como banca pública. El futuro que 
vemos es que las cajas de ahorro que no sean 
viables y no se puedan integrar con otras de 
su propia Comunidad Autónoma van a ir a 
parar a manos de bancos. Eso es una 
privatización",
La presidenta del PP en Castilla-La Mancha, 
Dolores de Cospedal, nada más conocer la 
decisión del Banco de España declaró que 
"hoy por hoy tenemos dos opciones, una es la 
liquidación de CCM y la otra es el proyecto 
presentado por Cajastuf. Cospedal ha vuelto a 
pedir "responsabilidades políticas y penales" 
al Gobierno de Barreda por la situación a la 
que ha llegado CCM, la primera Caja de 
Ahorros del país intervenida por el Banco de 
España. El PP ha pedido que el Gobernador 
del Banco de España dé explicaciones de la 
operación de integración de CCM en Cajastur 
en el Senado, mientras que CCOO exige que 
las explicaciones las dé en el Congreso.
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LA OPERACIÓN DE INTEGRACIÓN PARCIAL DE CCM EN CAJASTUR NO EXIGE DINERO PÚBLICO

Ikorta: “Esta alternativa es la mejor, la que 
mayor continuidad permite a CCM. ¿Cómo 
vamos a estar reticentes con Cajastur, una 

caja que lo ha hecho bien, que va a compartir 
con nosotros un estilo profesional?”

vender sus participaciones. Ahora 
hemos tenido la fortuna de que este 
esquema acoge la Corporación con su 
mismo tamaño".

Entre LAS VIRTUDES que se adjudi
can al proyecto presentado por 
Cajastur destaca la exclusión de ayudas 
públicas para hacer viable esta opera
ción. Sí habrá inyección de liquidez 
procedente del Fondo de Garantía de 
Depósitos (aportados por las Cajas de 
Ahorro españolas). “Las cuotas partid- 
pativas y las participaciones preferentes, 
por un importe de 900 milbnes y 400 
millones, respectivamente, estarán en la 
Caja (en C C M ), no en el Banco Liberta, 
detalla Gorka Barrando. En el banco 
estará el esquema de protección de activos, 
un seguro que va a  garantizar al banco que

P U B L IC ID A D  ▼

no tendrá pérdidas a partir del primer año. 
Será también una herramienta de apoyo y 
de inyección de capital indirecta” .

Desde que fue intervenida por el 
Banco de España el pasado 29 de 
marzo, CCM  ha dispuesto de un aval 
del Tesoro de hasta 9.000 millones de 
euros, de los que ha utilizado 1.500 
millones de euros. “Y a día de hoy son 
1.200 millones de euros, apuntan los 
directivos de la caja regional. No es un 
préstamo, es un aval que el Tesoro ha dado 
a la Caja para que el Banco de España le 
preste dinero en operaciones de mercado 
monetario".
¿Por qué la operación de rescate de 
CCM  es tan compleja? Xavier Alkorta 
da algunas claves: “La legislación actual 
de Cajas de Ahorro tiene tal rigidez que es 
muy difícil articular hoy en día una

fórmula de fusiones entre cajas de distintas 
comunidades autónomas. El objetivo de 
Cajastur no es crear un banco, es 
desarrollar su negocio bancario y lo tiene 
que hacer a través de un banco, que es el 
instrumento, no el objetivo” .
El director general del Grupo CCM  
defiende esta operación de integración 
parcial de manera clara y contundente: 
“¿Cómo vamos a  estar reticentes con 
Cajastur, con una caja que lo ha hecho 
bien, que va a compartir con nosotros un 
estilo profesional, una manera de entender 
a sus trabajadores? Esta alternativa es la 
mejor, es el modelo que mayor continuidad 
nos permite y nuestro compromiso es 
presentar un proyecto a la asamblea 
general de C C M  que sea aceptado. 
Pedimos la responsabilidad de todos” .

El Banco de España sólo ha podido 
elegir entre dos únicos proyectos 
presentados, el de la caja vasca BBK y 
el de Cajastur (Alkorta agradece 
también a BBK el interés mostrado por 
CCM ). Barrando considera que con el 
planteamiento de Cajastur “vamos a 
tener dos herramientas en Castilla-La 
Mancha, la Caja y el Banco. Con la 
liquidez y la solvencia que aportará 
Cajastur". □

asadorpalendadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
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El buen sabor  To ledano
La singularidad es el ca lifica tivo  que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradic iona les, e laboradas como antaño, al mismo 

tiem po que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestig io, con una presentación exquis ita .
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OCHO FAMILIAS DE CASTILLA-LA MANCHA PRESENTAN CONCURSO VOLUNTARIO DE ACREEDORES

CONSEJO DE MINISTROS

PLAN ESTRATÉGICO 
PARA LA INDUSTRIA 
AERONÁUTICA
El Consejo de M inistros ha 
aprobado (6 de noviembre) el Plan 
Estratégico del sector Aeronáutico, 
que tendrá vigencia entre 2010 y 
2014. Se contem pla una 
financiación pública para ayudar a la 
industria aeronáutica española (con 
creciente implantación en Castilla- 
La Mancha en general y en la 
provincia de Toledo en particular) 
de 3.732 millones de euros.
El apoyo financiero estará 
determ inado por el Programa de 
Competitividad de Sectores 
Estratégicos y por el Programa de 
Reindustrialización. Se concederán 
285 millones de euros en 
préstamos "para financiar nuevos 
productos o servicios, m ejorar los 
ya existentes que increm enten su 
valor añadido, m ejorar la 
sostenibilidad y seguridad, la 
flexibilidad y o la eficiencia, la 
implantación de sistemas 
avanzados de producción, etc." Los 
préstamos se concederán a un 
interés cero y a pagar en quince 
años, sin exigencia de garantías.
El plan estratégico contem pla un 
fuerte  apoyo a la filial española de 
Airbus y a los contratistas de ésta, 
así como a la industria auxiliar del 
sector aeronáutico.

FIRMA DE U N  C O N V EN IO  FINANCIERO

El com prom iso de Caja Rural 
con el sector energético nacional

U c o n fia n z a  T u confianza Tu confianza Tu confianza
c e  im p o r ta n te s  nos hace importantes nos hace importantes nos hace importantes

Caja Rural de Toledo se ha com prom etido  a financiar a las em presas 
d istribu idoras de gases licuados del petró leo del país y a sus 

em pleados. Para fija r las bases de este com prom iso, el d irecto r general de 
la entidad rural toledana, Rafael Martín Molero, ha firm ado un convenio 
de colaboración con el v icepresidente  de la Federación Española de 
Asociaciones Provinciales de Empresas D istribuidoras de Gases Licuados 
del Petróleo, José Ignacio Tapetado. Caja Rural financiará inversiones de 
activos fijos y de explotación, préstam os al consum o (el acuerdo se hace 
extensivo a los trabajadores de estas em presas y a los socios), leasing 
m obiliario, circulante, antic ipo de subvenciones ofic ia les, descuentos 
com erciales, prestación de avales, cuenta tesorera, etc.
Martín M olero  ha calificado este acuerdo de "h is tó r ic o " , destacando la 
cobertura nacional que se realiza. "E n tendem os que supone un apoyo  
s ign ifica tivo  p o r parte  de nuestra en tidad a estas em presas tan re levantes  
de energía, que tienen una im portancia  estratégica m uy notable para los 
ciudadanos", destacaba el d irecto r general de Caja Rural de Toledo. Por su 
parte, José Ignacio Tapetado agradeció a la Caja "q u e  nos proporcione  
tesorería y liqu idez a las em presas, especia lm ente  ahora, ya que se 
encuentran cada vez más agotadas p o r los m om en tos  delicados p o r los 
que a trav iesan " . Caja Rural de Toledo ha cerrado el te rce r tr im e s tre  del 
año con una mejora de todos su ratios, especia lm ente el de la solvencia y 
la liquidez, con lo que fo rta lece  su política de colaboración con el sector 
em presarial, cooperativo y social de la provincia de Toledo y, com o 
dem uestra este convenio, de otros ám bitos te rrito ria les. ■
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P R A D O  L. G.

SE CREAN 176 NUEVAS EMPRESAS EN CASTILLA-LA MANCHA EN SEPTIEMBRE, 72 EN TOLEDO

EL PLAN DE CHOQUE CONTRA EL PARO SE AMPLIA 3 MESES MAS

CECAM, UGTY CCOO IMPULSAN 
LA NEGOCIACION COLECTIVA

CASTILLA -LA  M A N C H A

EL GOBIERNO APRUEBA 
ELV PLAN DE VIVIENDA  
Y  REHABILITACIÓN
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado esta semana el 
Decreto que regula el V Plan Regional 
de Vivienda y Rehabilitación, que 
tendrá vigencia entre 2009 y 2012 y 
cuenta con una asignación 
presupuestaria de 650 millones de 
euros (272 millones de euros los 
aporta la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y 378 millones de 
euros el Gobierno central). Para 
ayudar económicamente a la 
promoción y adquisición de viviendas 
nuevas se destinarán en total 343,7 
millones €  14,7 millones €  serán para 
subvencionar el alquiler, mientras que 
21 '4 millones de euros es la cantidad 
asignada a subvencionar la compra de 
vivienda usada. El presupuesto para 
rehabilitación asciende a 57,0 millones 
de euros. Las subvenciones para 
urbanización de suelo alcanzarán los 
ocho millones de euros. En 
información y gestión se gastarán 44,2 
millones de euros y hasta 161 M €en 
otras actuaciones.
El Gobierno regional considera que 
con la aprobación de este Plan se da el 
último paso hacia la Ley de Garantías 
de Acceso a la Vivienda, por la que se 
pretende garantizar vivienda protegida, 
en propiedad o en alquiler, a quien la 
necesite en el plazo de un año.

Publicidad

El secretarlo general de CCOO en Castilla- 
La Mancha, José Lu is  G il; el presidente 
de la Confederación de Empresarios de la 
región (CECAM), Á n g e l N ico lá s , y el 
secretario general de UGT, C arlos  
Pedrosa, simbolizan con este apretón de 
manos el impulso a la negociación 
colectiva en la región para los convenios 
laborales que quedan pendientes de 
negociar este año y para todos los de 
2010. Los máximos dirigentes de la 
patronal y los sindicatos se comprometen 
a desbloquear la negociación de los 13 
convenios sectoriales provinciales y los 
tres regionales que aún no se han firmado 
y que afectan a 60.000 trabajadores.
Gil ha matizado que en el acuerdo 
alcanzado no se hacen referencias 
expresas a incrementos salariales, sino 
que trata de "lanzar un mensaje a todas 
las partes de todas las mesas de 
negociación para que busquen espacios

de encuentro que les permitan cerrarla 
negociación colectiva 2009 antes de que 
acabe noviembre".
Además, UGT, CCOO y CECAM han 
renovado hasta el año 2011 el Acuerdo 
Interprofesional en materia de Seguridad 
y Salud Laboral suscrito por primera vez 
en 2007 en el ámbito de la negociación 
colectiva.
Por otra parte, los responsables sindicales 
han valorado positivamente la decisión 
adoptada de ampliar hasta el 28 de 
febrero de 2010 el Plan de Choque contra 
el Paro (finalizaba el 30 de noviembre). 
Este plan, también consensuado entre el 
Gobierno de Castilla-La Mancha y los 
agentes sociales, ha permitido hasta el 
momento que 4.700 personas que habían 
perdido el empleo y el derecho a la 
prestación por desempleo tengan una 
oportunidad de trabajo y renueven su 
derecho de prestación.

COCHE TOTAL
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40 EMPRESAS DE LA REGIÓN ENTRAN EN CONCURSO DE ACREEDORES ENTRE JUUO Y SEPTIEMBRE

EN SU REELECCIÓN

MATA, PRESIDENTE DEL CES, 
PIDE MÁS DIÁLOGO 
CO NTRA LA CRISIS

Ju an  A n to n io  M a ta  ha aprovechado 
su toma de posesión como presidente 
del Consejo Económico y Social de 
Castilla-La Mancha (reelegido para un 
mandato de cuatro años) para lanzar un 
mensaje de esfuerzo y unidad frente a la 
crisis y exigir más diálogo y más 
acuerdo. Mata propone un pacto entre 
las tres administraciones y entre todos 
los partidos políticos, además de 
mantener el que ya se ha alcanzado en 
Castilla-La Mancha entre el Gobierno, 
los agentes sociales y las corporaciones 
municipales. En la foto, Mata jun to  a la 
vicepresidenta de Castilla-La Mancha, 
M a Lu isa  A ra ú jo .

SE RENUEVA EL PLAN 2000 E

HABRÁ MÁS AYUDAS PARA 
LA COMPRA DE COCHES

En octubre se matricularon en Castilla- 
La Mancha 3.726 vehículos, un 26'8%  
más que el mismo mes del año anterior. 
Desde que se puso en marcha el Plan 
2000 E para ayudar a la compra de 
coches, el sector de la automación ha 
aliviado su situación y los ciudadanos 
han tenido una oportunidad de adquirir 
vehículos a mejor precio. Castilla-La 
Mancha ha anunciado que se sumará a 
la renovación del plan de ayudas en 
2010. La Junta aporta una ayuda de 
500 euros para la compra de un 
vehículo, el Gobierno central pone 
otros 500 euros y las marcas 
comerciales aportan 1.000 euros. El 
Estado ha gastado en este plan de 
ayudas 100 millones de euros y 
Castilla-La Mancha 4 millones euros.

las cuentas  c laras
P . L . G .

ilan de rescate inmobiliario

A
hora , m e jo r  q u e  nunca , p u e d e  d e c irs e  q u e  " lo  
p ro m e tid o  es d e u d a " . Para q u e  los G o b ie rn o s  
p uedan  c u m p lir  to d a s  las p ro m e s a s  q u e  han ido  
h a c ie n d o  a los c iu d a d a n o s  habrá  q u e  e ch a r 
m a n o  de l e n d e u d a m ie n to , que  a e s ta s  a ltu ra s  de 
la c r is is  p a re ce  el re m e d io , si no el m ás e fica z  sí 

el m ás ráp ido , para ir ta p a n d o  a g u je ro s .
El G o b ie rn o  de C astilla -La  M a n ch a  ha a p ro b a d o  e s ta  se m a n a  
el V Plan de la V iv ie n d a , que  a d ife re n c ia  de  los de  a n ta ñ o  ya 
no t ie n e  c o m o  ú n ico  o b je tiv o  fa c il ita r  el a cce so  a una v iv ie n d a  
p ro te g id a  para q u ie n e s  aún no la tie n e n . A h o ra  se tra ta  ta m 
b ién  de s o c o rre r a va rio s  s e c to re s  e m p re s a ria le s , el de  la 
c o n s tru c c ió n  e in d u s tr ia s  a fin e s , q u e  d u ra n te  una larga década  
han c re a d o  m u c h o  e m p le o  y han c o n tr ib u id o  a c re a r la ilu s ió n  
de  la r iqueza . En los p ró x im o s  tre s  años  las a rcas p ú b lica s  
in v e rtirá n  6 5 0  m illo n e s  de e u ro s  en p o te n c ia r el m e rc a d o  de 
la v iv ie n d a  a tra v é s  de  s u b v e n c io n e s . D e e s te  d in e ro , m á s  de 
la m ita d  se gas ta rá  en ayu d a r a la c o n s tru c c ió n  y a la co m p ra  
de n u e va s  v iv ie n d a s  en la re g ió n  (de p ro te c c ió n  o fic ia l o in ic ia 
tiva  p ú b lica -p riva d a , en a m b o s  casos  con  p re c io s  lim ita d o s  o f i
c ia lm e n te ). ¿Y q u e  pasará con  las m ile s  de  v iv ie n d a s  que  hay 
s in  ve n d e r?  El P lan o fre c e  una fó rm u la  para q u e  los c o n s tru c 
to re s  p uedan  re c a lif ic a r p ro m o c io n e s  c o m p le ta s  de  ve n ta  en 
a lq u ile r o al c o n tra r io , a d e m á s  de p e rm it ir  m o d if ic a r  las v iv ie n 
das lib re s  en p ro te g id a s , só lo  para aq u e lla s  q u e  se c o n s tru y e 
ran a n te s  de l 1 de  s e p tie m b re  de 2 008 .
Buen  p lan sería  si c u m p le  su s  o b je tiv o s  de  d in a m iz a r la c o n s 
tru c c ió n , c re a n d o  e m p le o , y  de  fa c il ita r  el a cce so  real de  los 
c iu d a d a n o s  con  in g re s o s  m e d io s  (que son  ba jos) a una v iv ie n 
da. E ste  plan era la ú ltim a  p ieza q u e  fa lta b a  para que  no haya 
e xcu sa s  para c u m p lir  la p ro m e tid a  Ley de  G aran tías de  
A c c e s o  a la V iv ie n d a , que  aún no se  ha p u e s to  en m archa  
pese  a ha b e r g e n e ra d o  g ra n d e s  e x p e c ta t iv a s , e s p e c ia lm e n te  
e n tre  los  jó v e n e s .
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GUÍA DE INFORMACIÓN PARA EL COMERCIO EXTERIOR

LA CÁMARA ACTUALIZA EL CATÁLOGO 
DE SERVICIOS AL EXPORTADOR

Con el objetivo de seguir ayudando a las 
empresas de Toledo a promoclonar su 
actividad en el exterior, la Cámara de 
Comercio, a través del área de comercio 
exterior, ha elaborado la nueva edición 
del Catálogo de Servicios al Exportador, 
que se ha presentado esta mañana. El 
Catálogo incluye inform ación  
actualizada sobre las empresas que 
prestan servicios a la exportación y 
nuevos contenidos, de sumo interés, 
como las medidas de los contenedores

que se usan en los transportes de 
mercancías, la red de oficinas  
comerciales en el extranjero o 
información sobre el programa de la 
Cámara de Iniciación a las Licitaciones 
Internacionales (ILI). La presentación de 
esta publicación ha corrido a cargo del 
presidente de la Comisión de 
Internacionalización de la Cámara de 
Comercio, F a u s to  G o n z á le z  y el 
responsable de Promoción Exterior, Lu is
M ig u e l V a lle . Fo t o : R u bén  Infa n tes

EN EL SALÓN DEL VINO

4 VI NOS TOLEDANOS 
TRIUNFAN EN RUSIA

Los v inos to le d a n o s  "A rrayan  
P rem ium  2 0 0 4 ", de Bodegas  
Arrayan, y "M artue  Especial 2006", 
"M a rtu e  Syrah 2 0 0 6 " y "M  2007", 
de Bodegas M a rtú e  han ob ten ido  el 
re c o n o c im ie n to  de la  re v is ta  
especia lizada ‘In F lig h t M a g a z in e ' 
com o m e jo res v inos t in to s  
presentes en e l V Salón de Vinos y 
Exposiciones de España en Rusia 
que se ce lebró en M oscú y San 
Petesburgo los días 2 7  y 29  de 
octubre  de 2009. La citada selección 
de vinos recibieron una puntuación  
de 5.9 y 6.0 sobre una escala de seis 
puntos.
La visita a este Salón fue organizada 
por la Cámara de Comercio de Toledo, 
el ICEX y la O ficina Comercial de 
España en Rusia, dentro  de las 
acciones del Plan Agroa lim entario  de 
Encuentros Multicamerales.

JORNADA EN ILLESCAS SOBRE GESTIÓN DE LA CARTERA DE CUENTES
Uno de los grandes re tos que se 
produce  en tiem pos de 
ince rtidum bre  es la generación de 
ingresos m ed ian te  la  a c tiv id a d  
com erc ia l, lo  que o b lig a  a las 

, empresas a re v isa r y re p la n te a r
ta n to  su ac tiv id a d  com erc ia l como  
los procesos necesarios para  un 
aum ento de la e fectiv idad.
Por esta necesidad de las empresas,

la Cámara de Comercio de Toledo ha 
organizado en lllescas una Jornada  
sobre G estión de la  C arte ra  de 
C lientes, im p a rt id a  p o r J a v ie r  
M o l in a ,  consu lto r de ESIC Business 
Et M a rke ting  School, experto en el 
área com erc ia l. El o b je tiv o  es 
a n a liz a r  los aspectos más 
im portan tes  de la gestión  com erc ia l 
pa ra  una adecuada g e s tió n  de

c lien tes, que ace lere  e l proceso  
co m e rc ia l y g a ra n tic e  el 
cu m p lim ien to  de ob je tivos de modo  
ordenado  con e l f in  ú lt im o  de 
a fia n za r la p o lític a  com erc ia l de la 
empresa de acuerdo a la s ituac ión  
económica. Más de 60 empresarios 
habían con firm ado la asistencia  a 
esta jo rn a d a , p rev is ta  para el 13 de 
noviembre.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90

Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
Villacañas 
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77  04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
www.camaratoledo.com
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Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte  ñsca lm ente 
por la adquisición de tu  vivienda!

Si adquiries tu  vivienda antes del fin  
de las deducciones, te  ahorrarás en el 
coste fina l de la misma aproximadamente

30.000 euros
ILLESCAS
TOLEDO D esde sólo  1 5 4 .0 0 0  m ás  IVA

VIVIENDAS CON 
¿ PROTECCIÓN PÚBLICA 

VPT Y VPO.
V iviendas con 3 y 4 d o rm ito rio s  
con gara je , tra s te ro , bajos con 
ja rd ín .

amplias zonas verdes.
Viva a tan só lo  30 m in u to s  de M adrid  en la A lam eda 
de l Señorío de lllescas, Km. 32 por la A -42 d irección 
Toledo.

' //Gestión y planificación 
de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid

,* 91 447 33 39
IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

,,e, 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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economía
PARA LUCHAR C O N TR A  LA C O M P E TE N C IA  DESLEAL EN ESTE SECTO R

Barreda pide la unidad 
de los artesanos

La Ciudad de la Cerámica -el lugar que suena bien para hablar del arte sano, com o dice el 
alcalde José Francisco Rivas- ha sido el escenario de la entrega de los Prem ios Regionales 
de Artesanía. Un acto en el que el presidente regional José M aría Barreda, so lic itó  la unión 
de los artesanos para, ju n to  al G obierno de Castilla- La M ancha, luchar contra la com petencia 
desleal que se está fraguando en este im portan te  sector para la econom ía regional.

Il JORNADAI I DE RECONOCIMIENTO AL

SECTOR ARTESANO

.Ai!-- -regft?» m
j LJl8¡

El presidente regional, José M aría Barreda, y José Francisco Rivas, alcalde de Talayera, posan en el 
escenario del teatro Palenque con todos los que han recibido este año los Premios Regionales de la 
Artesanía.

El presidente de Castilla- La 
Mancha, José María Barreda, 
aprovechó el marco de la entre

ga de los Premios Regionales de 
Artesanía -que se desarrolló en el tea
tro Palenque- para apelar a la unidad 
del sector artesano para que, junto al 
Gobierno regional, tenga más capaci
dad de lucha contra la competencia

desleal. Barreda, no obstante, sostiene 
que la artesanía está “en pleno auge en 
el siglo XX I” y no cesó de agradecer el 
excelente trabajo de nuestros artesa
nos que “representan un sector estratégi- 
co de la comunidad autónoma porque 
tiene gran importancia tanto cultural 
como económica".

Así, recordó un pasaje del Génesis

en el que Jesucristo hace una figura de 
barro, le da el alma y la convierte a su 
imagen y semejanza, un alma que a 
juicio del presidente tienen “todas y 
cada una de las piezas que con sus manos 
elaboran ios artesanos de la región” . Y es 
que para Barreda, el valor de la artesa
nía es precisamente esa autenticidad 
que hace única cada pieza y que “gra
cias a las cuales hemos conocido el desa
rrollo de la humanidad” . “En Castilla- 
L a Mancha -subrayó el jefe del 
Ejecutivo- tenemos suerte de contar con 
excelentes artesanos y artesanos y es de 
agradecer la implicación en un trabajo 
tan complicado y muchas veces tan mal 
recompensado".

Se refirió al Plan de Ordenación y 
Promoción de la Artesanía antes de 
asegurar que el sector siempre contará 
con el respaldo del Gobierno regional. 
En el mismo tono afable y cordial se 
mostró el alcalde Jo sé  Francisco 
Rivas, que matizó que “si hay algún 
lugar que suene bien hablando de artesa
nía ese lugar es la Ciudad de la 
Cerámica” y que “hablar de artesanía es 
hablar de un arte sano".

Fue el ceramista talaverano Pablo 
Adeva, que recibió la medalla al
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ECONOMIA

A D E V A  A N IM Ó  A  Q UE LA C ULTURA DE LA A R TE S A N ÍA  PER M A N EZC A  EN TALA VERA

A la izquierda, José M aría Barreda posa con el ceramista Francisco Fernández, de 
El Puente del Arzobispo, y sus nietos. Sobre estas líneas, el presidente de Castilla- 
La Mancha se dirige a  los asistentes para confirmar el compromiso del Qobierno 
regional con el sector artesano.

Mérito Artesano, el que tomó la pala- 
bra en manos de los galardonados para 
agradecer la implicación de las admi
nistraciones con este sector tan rele
vante para la “economía y cultura auto
nómicas” y animar a que “la cultura de 
la artesanía permanezca siempre en 
Talavera".

En cuanto a los galardones, hay que 
reseñar que el Premio Especial al pro
yecto más votado on-line ha sido para 
el proyecto de calendario de jabones 
del artesano Eduardo Cuéllar y de la 
diseñadora K arina di Battista; el 
Premio Nuevos Artesanos fue a parar a 
manos de Gregorio Peño Velasco, 
mientras que el vidriero Luis Machi y 
el perfumista Eduardo Cuéllar se han 
hecho acreedores al Premio a la 
Colaboración entre artesanos. A  su 
vez, el Premio de Diseño aplicado a la 
artesanía fue para el Proyecto 
Gorrinucha y el Premio Regional de 
Artesanía ha sido para el conquense 
Vicente Carrillo Casas.

Los título honoríficos han recaído 
en Abelardo Carrión -cuchillero y 
navajero de Albacete-, Francisco 
Bógalo Gutiérrez -ebanista de 
Villanueva de los Infantes-, Leopoldo

Villaseñor Díaz -hojalatero de 
Quintanar de la Orden-, Marciano 
Pérez Buendía -ceramista de 
Villanueva de Bogas- Teodora 
G arrido Sánchez -bordadora de 
Oropesa-, Vicente Anaya Verbo -for
jador y herrero de Consuegra-, y en 
Juan Antonio Martínez, cuchillero y 
navajero de Albacete.

Recibieron las placas al Mérito 
Artesano: José Luis Mayoral Hidalgo 
-cuchillero de Albacete-, Vicente 
Carrillo -artesano musical de 
Casasimarro (Cuenca)-, M ariano 
Zamorano -artesano de espadería de 
Toledo-, Pilar Collado Mateo -borda
dora de Albacete- y Rosario Serrano 
López, ebanista de Ciudad Real. Las 
medallas al Mérito Artesano han sido 
para José  Antonio M anchón 
Ceperuelo -cincelador de Toledo, que 
se le ha concedido a título postumo-, 
José Antonio Martínez Fernández - 
tallista de Horche (Guadalajara)-, 
Francisco Fernández Robles -cera
mista de El Puente del Arzobispo-, 
Elisa Gómez Fernández -ceramista de 
Toledo- y Pablo Adeva Martín, cera
mista de Talavera de la Reina.

Tradicionalmente y de modo con

solidado, se han venido concediendo 
en la región los premios de Diseño 
Aplicado a la Artesanía y de Obra 
Maestra, por lo que se aprovechó al 
experiencia de estos galardones, que 
cuenta no sólo con referencia regio
nal sino también nacional, para crear 
los I Premios Regionales de Artesanía. 
Unos galardones que son un recono
cimiento al trabajo bien hecho y a la 
preservación de una actividad que 
forma parte del patrim onio en 
común.

En el ambiente quedó el compro
miso del Gobierno regional con la 
artesanía, tal y como se detecta en el 
aumento en el incremento de este 
capítulo en los Presupuestos 
Generales de la Junta de 
Comunidades para 2010.

U na vez finalizado el acto, Barreda 
se desplazó al Centro Cultural Rafael 
Morales para saludar a los integrantes 
de la Banda Municipal de Música de 
Talavera, que está formada por sesen
ta miembros y desde hace cinco años 
dispone de un Taller de Educandos 
que está considerado como la cante
ra no sólo de esta banda, sino de otras 
de la comarca.
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P R A D O  L.G

ESPAÑA RECHAZA EL DESIMANTE LA M EN TO  DE LA POLÍTICA AGRÍCOLA EUROPEA EN 2013

agricultura_________
C ASTILLA-LA  M A N C H A

NACE LA UNIÓN,
NUEVA ORGANIZACIÓN 
AGRARIA

Los agricultores de la región cuentan 
con una nueva organización agraria,
La Unión (de Agricultores y 
Ganaderos de Castilla La Mancha), 
que nace para prestar servicio a los 
agricultores en tiempos de crisis, 
sobre todo a los sectores vitivinícola, 
ganadero y de herbáceos. La gestión 
del agua en Castilla-La Mancha será 
otro de los objetivos de la Unión, 
según ha contado esta semana en 
Toledo quien asume la secretaría 
regional de esta organización, Jesús 
de Juan Espinar (segundo por la 
izquierda), que hasta hace poco 
pertenecía a Asaja de Castilla-La 
Mancha.
La Unión se ha integrado en la 
federación que constituye La Unión 
nacional, junto con otras seis uniones 
autonómicas. En los próximos días 
mantendrán reuniones con las 
autoridades políticas y sociales 
agrarias de la región. ■

"EL CAMPO SE ARRUINA, MOVILÍZATE”

Así preparan la huelga del día 20 
las organizaciones agrarias

Las organizaciones agrarias Asaja, 
Upa y Coag y las Cooperativas 

Agro-Alimentarias de Castilla-La 
Mancha quieren que la huelga del 
campo prevista para el 20 de 
noviembre y la manifestación en 
Madrid el 21 sea un éxito y para

lograrlo están desarrollando una 
amplia campaña informativa, no sólo 
a los agricultores y ganaderos sino 
también entre los partidos políticos y 
los sindicatos -ya han logrado el 
apoyo de UGT e IU-. Las 
organizaciones han creado la web 
www.movilizacionagraria09.org, 
desde la que informa a la opinión 
pública de la tabla reivindicativa del 

sector agrario. Bajo el lema "El 
campo se arruina, movilízate" 
denuncian la pérdida de rentabilidad 
de las explotaciones agrarias y las 
causas de la ruina. En la foto, los 
representantes agrarios con el 
delegado del Gobierno, Díaz Cano. ■

Los vinos de la España de Don Quijote 
se apuntan al consumo moderado
L a marca 'Vinos de la España de Don Quijote', de Castilla-La Mancha, ha 

acordado adherirse a la campaña europea 'Bebe vino con moderación', 
que persigue prom over el consumo responsable, destacando características 
organolépticas y beneficiosas de este alimento. Este ha sido el com prom iso 
adquirido por el consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, en el marco de la World Bulk W ine Exhibition, la feria 
internacional de compradores de vino a granel (celebrada en Amsterdam entre el 
9 y el 10 de noviembre, con gran presencia de bodegas de la región). ■

Reformas
Obras nuevas 

%Albañilería en general
______________ Alicatados y solados
¡ E K K n r  Cubiertas - Tejados

C/. El Tejar, 23 
45211 ■ Recas (Toledo) 
Telf. - Fax: 925 52 20 88 
Móvil: 660 40 63 93
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t a g  H e u e r
S W IS S  AVANT-GARDE SINCE I860

automatic

W H A T  A R E  Y O U  M A D E  O F ?

UMA THURMAN Y SU CARRERA TAQUIMETRO AUTOMATICO
www.tagheuer.com
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toledonoticias

MEDIOAMBIENTE 
CONTROL DE LA POBLACIÓN 
DE GATOS
El Ayuntam iento de Toledo, a través 
de la Adjuntía de M edio Am biente, 
ha comenzado a Implantar un pro
grama piloto de control de la pobla
ción de gatos callejeros en la capital 
regional, dados los problemas de 
higiene y salud que ocasiona "el cre
cimiento exponencial de colonias 
felinas". En una entrevista a EFE, el 
je fe  de la Adjuntía de M edio 
Am biente, Carlos Triviño, ha deta
llado que el m étodo consiste en 
identificar las colonias de gatos de 
la ciudad, atrapar al 70 por ciento de 
cada una de ellas, esterilizar a los 
ejemplares adultos y devolverlos al 
m ism o lugar en que fueron captura
dos. El problema obedece, según el 
técnico del Ayuntam iento, a que en 
Toledo, y especialm ente en su 
casco histórico, existen locales y 
viviendas en estado de semlaban- 
dono que suponen "grandes reser
vónos de refugio para estos anima
les" donde algunos ciudadanos les 
dan de comer. A  ello se suma que 
las condiciones de recogida de resi
duos sólidos urbanos, en dicha zona 
de la ciudad, es "muy propicia" para 
que estos animales recurran a ras
gar las bolsas de basura para buscar 
comida en su interior, puesto que la 
recogida es manual y no se utilizan 
cubos de basura. La técnica deno
minada com o TNR (Trap-Neuter- 
Retum) contempla, com o medida 
de seguridad, el sacrificio de aque
llos animales que, una vez captura
dos, den positivo en el te s t de leu
cemia e inmunodeflclencla y, en el 
resto de los casos, el tratam iento 
veterinario pasaría por la aplicación 
de vacunas y antiparasltarios.
El sistema, que tam bién ha sido 
implantado en otras ciudades espa
ñolas com o Madrid o Vitoria, perm i
tirá "estabilizar" el tam año de las 
colonias y "no se trata de exterminar 
gatos, sino de controlar su prolifera
ción", ha recalcado Triviño.

VIV IEN D A

A p ro b ad o  el Plan de In fraestructuras

El concejal de urbanism o y 
Medloamblente, Javier Nicolás, 

presentó  el Plan Especial de 
Infraestructuras, docum ento Impres
cindible para la puesta en marcha del 
POM, aprobado, la semana pasada 
por la C om isión Regional de 
Urbanismo. El PEI recordaba el edil 
"establece las cargas que tienen los 
promotores en el plazo de 20 años", 
porque tal como comentaba el alcal
de, García-Page, "una cosa es pintar 
en un mapa por dónde tiene que ir 
una carretera y otra cosa es lo que 
vale y quien la paga", que es lo que 
ahora se delim ita en el PEI. El PEI 
fija la inversión necesaria en infraes
tructuras en 575 millones de euros y 
prevé la construcción de ocho puen
tes, uno de ellos (Vega Baja-Peraleda) 
peatonal. Otras obras previstas en el 
PEI son una nueva depuradora y un

CASCO

Abiertas las escaleras del Carmen al Miradero

El alcalde, Emiliano García-Page, inauguró el pasado jueves las obras de res
tauración y ampliación de las escaleras del Carmen que conectan el casco his

tórico, a través del Miradero, con el puente de Alcántara. García-Page aprovechó 
la visita para comunicar que en el plazo de mes y medio se ¡nielarán las labores 
para recubrir el Palacio de Congresos con piedra, tal y como se reflejaba en el pro
yecto de Moneo. El alcalde recordó que estas escaleras se encontraban en un 
estado "impracticable" desde hace más de veinte años y se han convertido en un 
elemento más para visitantes y toledanos que accedan al casco histórico. El alcal

de recordó las actuaciones contempla
das en la 'Puerta de Safont' como son 
el remonte mecánico del Miradero, la 
remodelación de la estación de auto
buses, el aparcamiento de Safont y de 
la estación del AVE, las cuales propi
cian que el entorno se convierta en “un 
acceso de comunicación al Casco de 
los mejores de Europa".

tranvía entre el Polígono y Santa 
Bárbara y que pagarán los prom oto
res de los PAUs "que son los que van 
a obtener las plusvalías de los suelos 
y por lo tanto las ganancias de estas 
viviendas". Así, aportarán 50 millones 
para el tranvía. La nueva depuradora 
proyectada en la zona oeste de la ciu
dad ocupará entre 8 y 10 hectáreas, 
cubrirá las necesidades de 140.000 
habitantes y su coste estimado supe
ra los 30 millones de euros.
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TOLEDO

AGUA
DESCONVOCADA LA 
HUELGA DETAGUS
Los trabajadores y la dirección de la 
empresa concesionaria de los servi
cios municipales de agua y alcantari
llado de Toledo, Tagus, alcanzaron 
un principio de acuerdo con el que 
suspende la jornada de huelga, pre
vista para el m iércoles, cuyo origen 
era el procedim iento sancionador 
del convenio. Según ha inform ado 
hoy CCOO de Toledo en un com uni
cado, ambas partes han aceptado la 
propuesta realizada el martes, por el 
Ayuntam iento de Toledo y han deci
dido desconvocar la huelga y retirar 
las acciones m otivo de conflicto. Se 
ha establecido un calendario de reu
niones con carácter quincenal, con 
la intención de abordar la mejora del 
clima laboral. Los interlocutores de 
estas reuniones serán el Ayunta
m iento  -com o titu lar del servicio-, la 
empresa y los representantes de 
los trabajadores. La com isión nego
ciadora se constituyó el m iércoles.

TRANSPORTES 
TERCER CARRIL EN LAA-42Y 
REANUDACIÓN DE LAA-40
El alcalde, Emiliano García-Page,
anunció que a través del Plan 
Estratégico se va a solicitar al 
M in isterio  de Fom ento la mejora de 
la autovía Madrid-Toledo (A-42), así 
com o la planificación de un tercer 
carril en su entrada a la capital regio
nal. 'A lgo que no se verá de hoy 
para mañana, pero que es im portan
te  prever con antelación, por eso 
ahora es el m om en to ". Por otro 
lado, sobre la paralización de las 
obras de la A-40 (entre Torrijos y 
Toledo) el alcalde señaló que "esa 
obra se va a acabar" y afirm ó que el 
M in isterio  de Fom ento tiene el 
m ism o interés que el Ayuntam iento 
en que se term ine, aunque los pro
blemas de acceso a la ciudad por 
esta zona se resolverán con la finali
zación de la Ronda Suroeste, vía 
que está construyendo la Junta.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Los gatos

E
l A y u n ta m ie n to  de  To ledo, a tra vé s  de  la A d ju n tía  de 
M e d io  A m b ie n te  (¿?) ha co m e n za d o  a im p la n ta r un 
p rog ram a  p ilo to  de co n tro l de  la po b lac ió n  de  g a to s  
ca lle je ros , dados los p ro b le m a s  de h ig ie n e  y  sa lud  que  
ocas iona  "e l c re c im ie n to  e xp o n e n c ia l de  co lo n ia s  fe li
n a s " . Frase te x tu a l de  la agenc ia  Efe, a la que  fe lic ito  

po r dar a c o n o c e r es ta  n o tic ia . Y es que  la in ic ia tiva  de  la co n ce ja 
lía que  d irige  m i q u e rid o  Ja v ie r N ico lás  ha c o n s e g u id o  o tro  h ito : 
sacar a la luz púb lica  la fig u ra  de l je fe  de  la A d ju n tía  de  M e d io  
A m b ie n te , C arlos T riv iño , que  no sé  c o m o  ha c o n s e g u id o  pasar 
d e sa p e rc ib id o  en n ues tra  c iudad . D ice  e s te  s e ñ o r que  en T o ledo  
y, e s p e c ia lm e n te  en su C asco, e x is te n  loca les  y  v iv ie n d a s  en e s ta 
do de se m ia b a n d o n o  que  su p o n e n  "g ra n d e s  re se rvó n o s  de re fu 
g io  para e s to s  a n im a le s "  (los ga tos). V am os, que  e s te  fu n c io n a rio  
m e re ce  e s ta r en la A ca d e m ia  de  la Lengua , que  p o co s  se e x p re 
san ya con un v e rb o  tan  flu id o . O tro  a su n to  es el de  su plan para 
co n tro la r a los fe lin o s : q u ie re  id e n tif ic a r las co lon ias , a trapa r al 70 
po r c ie n to  de  cada una de e llas (no sé  si pensará  censa rlos), e s te 
rilizar a los e je m p la re s  a d u lto s  y  d e v o lv e r lo s  al lugar en que  fu e 
ron ca p tu rados , s u p o n g o  que  para que  no su fra n  desa rra igo .

A d e m á s , a tra vé s  de  una té cn ica  d e n o m in a d a  TN R  (Trap- 
N e u te r-R e tu rn ) se c o n te m p la , c o m o  m ed id a  de seg u rid a d , el 
sa c rific io  de  aq u e llo s  a n im a le s  que, una vez  ca p tu ra d o s , den  p o s i
tiv o  en el te s t  de  le u ce m ia  e in m u n o d e fic ie n c ia . "N o  se tra ta  de 
e x te rm in a r ga tos , s ino  de co n tro la r su p ro life ra c ió n " , d ice  Triv iño, 
al que  d e sd e  esta  co lu m n a  in v ito  a una de las te r tu lia s  de  R adio 
A q u í para que  e x p liq u e  es ta  idea, que, al parecer, ya se ha p u e s to  
en m archa  en M a d rid  y  V ito ria . Para que  to d o s  a p o y e m o s  el b ie 
n e s ta r de  e s to s  a n im a le s  que, po r c ie rto , a m í no m e  g u s ta n  nada, 
en M e d io  A m b ie n te  p iden  la co la b o ra c ió n  c iudadana  "d e  fo rm a  
vo lu n ta ria  y  a ltru is ta " , c o m o  si fu e ra  una O N G , va m o s . Y aquí 
te n g o  m is  dudas: p iden , po r un lado, que  no se  les dé  de com er, 
y, po r o tro , que  se  c o n s titu y a  una p la ta fo rm a  p ro  ga tos , con  una 
fu tu ra  bo lsa  de  a d opc ión  de m in in o s . ¿En qué  qu e d a m o s?
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Seguros que apuntan más alto

N u e v a

G a m a

SpQs r  f i  1  \

Æ f i  * " :

0 8 /0 9  Seguro de l Cazador RuralCaza con Seguros G enerales Rural S.A.. de Seguros y Reaseguros C.I.F.: 
A -7 8 /5 2 4 6 8 3 . Rcg. M ore M adrid. Tom o 7.915. Grnl. 6 .8 5 8 . Soc. 3*. Folio 6 1 . Hoja 76 .668-1 , con d o m ic ilio  
Socia l c /  Basauri. 14. 2 8 0 2 3  M adrid, a través de  CAJA RURAL DE TOLEDO MEDIACION OPERADOR DE 
BANCA SEGUROS VINCULADO, S.L., CIF B -4S 663614 , con d o m ic ilio  en C / M é jico  n° 2 Toledo, inscrita  en el 
R.M. de  Toledo. Tom o 1 4 0 8 . Folio 1 5 6 . Hoja TO -27862, inscripción  1" y en el Registro  A d m in is tra tiv o  Especial 
de la D irección General de Seguros y Fondos do Pensiones con la Clave OV 0 0 3 7 , Registro  Único de M ediado
res w w w .dgsfp .m eh.es d ispone de  seguro de responsab ilidad c iv il y capacidad fin a n c ie ro  exig ido  le g a lm e n 
te.

Tu confianza 
nos hace importantes
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LA ACTUACIÓN ESTA PENDIENTE DESDE LA APROBACIÓN DEL PER! DE COVACHUELAS

Una valla que recuerda la 
ausencia de un parque
'560 m e tro s  cuad ra dos de zonas verdes (PERI de Covachuelas). M a n te n im ie n to : Excm o. 
A y u n ta m ie n to ', con este te x to  sobre  una gran  va lla  p u b lic ita ria  los p ro p ie ta rio s  del so la r 
s itu a d o  fre n te  a las o fic in a s  del SESCAM recuerdan que el Plan de las C ovachue las, 
a p ro b a d o  en 2002, no se ha e jecu tado  en su to ta lid a d , po rq u e  en este te rre n o  estaba 
p re v is to  la co n s tru cc ió n  de una plaza púb lica  y un parque. El so la r en cues tión  se ha 
co n v e rtid o  en un ve rte d e ro  que puede dar lu g a r a un fo co  de in sa lu b rid a d .

El solar, que sufre el abandono 
desde hace varios años, es conse- 
cuencia de la reparcelación rea- 

lizada con motivo del Plan de Reforma 
de las Covachuelas tras el derribo de la 
antigua cárcel. El citado plan estable
cía un zona verde en bancadas conec
tada con la plaza aledaña a los juzgados 
que no ha sido todavía realizada.

La financiación de la construcción 
de esta zona verde no es competencia 
del Ayuntamiento, sino que sería el 
agente urbanizador de la reforma de las 
Covachuelas (es decir las empresas que 
construyeron el edificio de los juzgados 
-Acciona- y el que alberga el depósito 
de la grúa -Avenida Castilla-La 
Mancha3-)quienes deben correr con 
los gastos de su urbanización.

La razón por la que esta obra no se 
ha llevado a cabo estriba en la tardan
za del Ayuntamiento en ejecutar una 
sentencia del Tribunal Superior de 
Castilla-La Mancha, de fecha 23 de 
octubre de 2006, que rechaza el proce
so de expropiación y establece como 
ajustado a derecho el de compensa
ción en la parcela de aprovechamien
to lucrativo del PERI.

El solar, de 560 metros cuadrados, 
según la pancarta, esta dividido en tres 
propiedades, y fue el titular de una de

En este solar está previsto una plaza pública y  una zona verde en bancadas, que debe pagar 
el agente urbanizador del PERI de Covachuelas, f o t o : b a r rí

ellas quien inició un proceso judicial 
en 2001, con un recurso contencioso- 
administrativo, resuelto en febrero de 
2005, y que terminó en el Superior de 
Castilla-La Mancha con la sentencia 
de octubre de 2006.

A  lo largo de los años, el 
Ayuntamiento ha planteado otras pro
puestas a los propietarios, como la per
muta por terrenos en otros lugares del 
municipio, hecha en febrero de 2003, 
opción que tampoco se ha vuelto a 
plantear a pesar de haber transcurrido

tres años desde la sentencia.
Además del aspecto estético, la 

falta de conclusión del PERI de las 
Covachuelas plantea otros problemas 
en la zona relacionados con la seguri
dad en el tráfico peatonal y de vehícu
los. N o hay acera junto a la valla, 
muchos vehículos aparcan en la calza
da y una de las escaleras que bordea el 
solar no cumple con la normativa 
sobre movilidad y seguridad en las vías 
públicas, salva todo el desnivel sin una 
sola meseta.
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H O S P ITA L  
CONVENIO CON EL 
AYUNTAMIENTO

C O N FÍA  EN LA PALABRA DE JOSÉ BLAN C O

Barreda: “ Él AVE no corre peligro  
y no hay que preocuparse“

El Ayuntamiento y el hospital Nuestra 
Señora del Prado han firmado un 
convenio para el fomento de las 
actividades relacionadas con la 
investigación, la docencia y la 
formación de los profesionales de este 
centro sanitario. El convenio ha sido 
rubricado por el alcalde José 
Francisco Rivas; el gerente del 
hospital, José Enrique Baeza, y por la 
coordinadora de formación, docencia e 
investigación de este centro, Sagrario 
Martínez Cortijo. En el mismo se 
contempla una aportación por parte 
del consistorio de 4.800 euros que 
contribuirán al desarrollo de las 
diferentes actividades de docencia, 
investigación y formación que cada 
ejercicio se ponen en marcha desde el 
centro. Así, el Ayuntamiento 
contribuirá a la financiación de los 
gastos que realice la comisión de 
docencia del hospital en materia de 
cartelería, realización de programas de 
mano, material sanitario precios para el 
desarrollo de los proyectos de 
investigación, material didáctico para 
las actividades formativas o 
congresuales o detalles de cerámica 
para participantes o ponentes.

El presidente regional, José María 
Barreda, confía en que el 
proyecto del AVE Madrid-Lisboa - 

con paso y parada en la ciudad- 
avance conform e a las previsiones del 
M inisterio de Fomento, pese a que 
estará "verificando" eI cum plim iento 
de los plazos de manera permanente.
Barreda asegura que que el m inistro 
José Blanco le ofreció en su última 
reunión "absolutas garantías" de que 
este proyecto cumplirá los plazos previstos, aunque no ha dicho cuando 
concluirán las obras. A su juicio el "mayor riesgo" en esta línea del AVE se ha 
salvado tras ganar los socialistas las elecciones en Portugal porque la 
"candidata derechista apostó en su campaña electoral por suprimir el Tren de 
Alta Velocidad y esto hubiera puesto en peligro este proyecto europeo "El 
AVE no corre peligro y no hay que preocuparse", concluye Barreda.

EN LA CAM PANA DE OROPESA

El PP presentarán una moción para 
garantizar el abastecimiento de agua

La senadora del Partido Popular por Toledo, Carmen Riolobos, ha anunciado 
que se va a presentar una moción en la Cámara Alta para reclamar a la 

Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), el mantenimiento de los caudales de 
agua del río Tiétar para garantizar el suministro a la comarca de la Campana de 
Oropesa. La decisión, según señala un comunicado, se ha tomado tras

confirmarse que la comarca sigue sin 
agua potable, porque pese a 
levantarse la restricción para el 
consumo, que se mantuvo durante 
todo el verano, el agua que sale de 
los grifos de los vecinos está sucia y 
turbia. En este sentido, Riolobos ha 
avanzado que los senadores tienen 
preparada una moción en la que 
exigen medidas urgentes 
para que se solucione el 
problema.
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CAZALEGAS 
CESIÓN DEL MINISTERIO 

DE FOMENTO
El subdelegado del Gobierno en 

la p rov inc ia  de Toledo, Javier 
Corrochano, ha recabado la firm a 
del alcalde de Cazalegas, Aurelio 
Rodríguez, para el conven io  para el 
cual el M in is te rio  de Fom ento  cede 
a esta población el tram o  de la anti
gua Nacional V  com prend ido  entre  
el pun to  k ilom étrico  107,105 y  el 
110. Se trata de un acuerdo en tre  el 
M in is te r io  de  F o m e n to  y  el 
A yun tam ien to  de esta localidad de 
la Sierra de San V icente para la 
financiación del p royecto  de obras 
de m ejora en ese tram o  que está 
enclavado en el in terior del casco 
urbano que hasta estos m om en tos  
pertenecía a la Red de Carreteras 
del Estado, pero que con el paso de 
tie m p o  y el desarro llo  económ ico  
que ha expe rim entado  este  m un ic i
pio se ha convertido  en el eje verte - 
brador de su polígono industrial. 
M ed ian te  la firm a de este  conve
nio, el M in is te rio  de Fom ento  se 
co m p ro m e te  a financiar la cantidad 
to ta l de 640.522,21 euros para la 
realización de obras de adaptación a 
la tram a urbana. El consisto rio  caza- 
legano asum e desde este  m o m e n 
to  de la firm a la titu laridad de tram o  
de carretera y, consecuen tem en te , 
la conservación y  exp lo tación del 
m ism o.

Barreda,en su salsa

Hacía tie m p o  que el p res iden te  regional, José María 
Barreda, no dedicaba casi un día en te ro  en v is ita r 
esta Talavera de nuestros pecados. Y lo hizo el jueves 

de la sem ana pasada para desarro lla r una frené tica  ac tiv i
dad, pese a los actos a los que asistió , el p res iden te  del 
Consejo de G obierno de Castilla- La M ancha se m os tró  rela
jado y encantado con el rec ib im ien to  que le o frec ie ron  los 
ta laveranos, en general, y el alcalde José Francisco Rivas, 
en particular. Es decir, es tuvo  en su salsa y se m os tró  afa
ble y co n ten to  en el encuen tro  o f f  de réco rd  que m antuvo  
con los period istas. Da la im presión  que el p res iden te  ya 
tiene  p e rfec tam en te  con tro lados asuntos que in teresan 
m uy m ucho  por estos pagos com o el trasvase, la llegada 
del AVE, el abas tec im ien to  de agua potab le  en la com arca 
de la Campana de O ropesa o el arreglo de la carre tera que 
une Oropesa con la localidad abulense de Candeleda o, al 
m enos, eso hizo ve r a aquellos que le preguntaron por los 
susod ichos tem as.

Incluso habló de la política local, provincia l y regional y se 
m os tró  convenc ido  de que él m ism o  renovará com o pres i
den te  de la región y tam b ién  lo harán Emiliano García- 
Page y José Francisco Rivas com o alcaldes de Toledo y 
Talavera, respectivam en te , porque para Barreda am bos 
serán los candidatos del PSOE en estas dos ciudades. 
Sorprendió  un poco que no se m ostrara do lido  por la fo rm a 
de hacer oposic ión que m antiene el Partido Popular en 
Castilla- La M ancha, aunque sí reconoció  que en los 
m uchos años que lleva en el G obierno regional no había 
v is to  un oposic ión  tan dura y feroz.

En su vis ita  a la segunda ciudad de C astilla- La M ancha, 
el p res iden te  es tuvo  respaldado, adem ás de por el alcalde, 
por Fernando Mora, delegado de la Junta en Toledo; José 
Luis González, delegado de la Junta en Talavera, y por 
María Luisa Araújo, que parece que es su m ano derecha. 
Ella hizo func iones de talaverana to ta l y tam b ién  se congra
tu ló  de la exce len te  acogida que tuvo  Barreda en un lugar 
en el que im pera el vo to  socia lista.

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z
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LA JU N T A  A SEG U R A  Q UE PR O N TO  ESTARÁ EN FASE DE S U P E R V IS IÓ N

Redactado el proyecto  
de la C M -5 1 5 0

Tanto el delegado de la Junta en Toledo, Fernando M ora, com o el presidente regional, José 
María Barreda, han asegurado que el proyecto de arreglo de la carretera que une Oropesa 
con Candeleda está prácticam ente redactado en estos m om entos y que p róx im am ente  
entrará en la denom inada fase de supervisión. Es la respuesta que se da desde el G obierno 
regional a la re ivind icación que el PP de Toledo y  el de Ávila realizaron la pasada semana.

El delegado de la Junta en 
Toledo, Fernando M ora, ha 
vuelto a recordar que el 

Gobierno de Castilla- La M ancha ya 
está trabajando en el proyecto de 
m ejora de la carretera que une 
Oropesa y Candeleda, que en estos 
momentos se encuentra práctica
mente redactado y próximamente 
entrará en fase de supervisión. Unas 
manifestaciones que fueron secunda
das por el presidente regional José  
María Barreda en una charla infor
mal con los periodistas talaveranos 
en las dependencias del Centro 
Cultural Rafael Morales.

A sí mismo, Mora también ha rei
terado que el pasado mes de julio 
tuvo ocasión de presentar un estudio 
muy avanzado del proyecto a los 
alcaldes de Parrillas y Navalcán y al 
presidente de la Mancomunidad de la 
Campana de Oropesa para ver los 
pormenores del proyecto -que está 
en fase de redacción-, en una visita 
que cursó a Navalcán. Esta ha sido la 
respuesta del delegado de la Junta a 
las críticas que sobre el arreglo de 
esta carretera han realizado dirigen
tes del Partido Popular en Toledo y

Fernando Mora.

Ávila.
A l respecto ha asegurado que 

"creo que lo que está haciendo el PP, 
como siempre, es tratar de enfangado 
todo y, además, con el concurso del 
Partido Popular de Avila, cosa que no 
entiendo, porque nosotros no nos mete
mos en Ávila para decir cómo tiene que 
actuar la junta de Castilla y León en 
materia de carreteras".

Mora mantiene que la propuesta 
que el PP ha hecho a este proyecto a 
través de una enmienda a los presu
puesto significaría que se tardaría 
cuarenta años en mejorar la carretera 
a Candeleda, porque con los 150.000 
euros de inversión que propone sólo 
podría arreglarse medio kilómetro de 
carretera, "y puedo asegurar que bas
tante antes de que pasen esos cuarenta 
años la carretera va a estar arreglada y 
no tardaremos en ello tanto como el 
Partido Popular plantea".

El delegado ha rechazado estas crí
ticas explicando que "hemos dado 
prioridad a carreteras que comunican 
municipios de Castilla- La Mancha y de 
la comarca de Talavera", y ha puesto 
como ejemplo otras obras de mejora 
de comunicaciones como la vía que 
va de El Puerto de San Vicente hasta 
el límite de la provincia de Cáceres, 
"en la que hemos hecho un trazado de 
carretera nueva que supera los setenta 
kilómetros y que culminará en cuanto 
esté la variante de Oropesa, que encon
trará su continuidad con los 21 kilóme
tros que separan esta localidad de 
Candeleda, y cuya ejecución ascenderá 
a más de siete millones de euros".
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provincia
H Q N TE S  DE TO LE D O

Ü n a  m arca  de calidad p rop ia
La está desarrollando el Grupo de Desarrollo Rural de los Montes de Toledo para 
poner en valor y promocionar los recursos y los productos que se elaboran en esta

comarca y favorecer así su comercia
lización y la competltlvidad del tejido 
productivo. Esta semana el presiden
te del grupo y alcalde de Los 
Yébenes, Anastasio Priego, ha pre
sentado a sus colegas y empresarios 
de Los Montes el proyecto, junto a 
responsables de Diputación y de 
Fedeto, que lo apoyan, r™ ae«mar<n

DEL REY

Sellada la antigua escombrera
El Gobierno regional está sellando y reconvirtiendo en zona verde la antigua escom
brera municipal de Olías, una zona de 25.000 metros cuadrados donde hasta ahora 
iban a parar, sobre todo, los residuos de la construcción. Con este son ya 10 los pue
blos toledanos que consiguen una 
subvención para clausurar este tipo 
de vertederos. La provincia tiene 
aún 250 hectáreas en esta situa
ción. Esta semana, el alcalde de 
Olías y dirigentes de la Junta han 
supervisado los trabajos de este 
pueblo.

LA SAGRA

Reunión de dirigentes socialistas
300 alcaldes, concejales y militantes socialistas de La Sagra se reunieron el sábado 7 
en Esquivlas para empezar a preparar las próximas elecciones municipales que, 
según el secretario provincial, Emiliano García Page, deben ganar con unidad y cen
trando el discurso en los asuntos de cada municipio. Por cierto que Page anunció que 
Julio Torrejón, ex-alcalde de Esquivlas, volverá a ser allí candidato del PSOE en 2011.

Más centrados en el presente, José 
Manuel Tofiño, alcalde de lllescas y 
presidente de Diputación, aseguró que 
pese a que la aportación del Estado a 
esta institución provincial se reducirá 
un 11% en 2010, ningún pueblo tole
dano recibirá menos dinero que en 
2009 de Diputación. Es más, anunció 
que los próximos Planes Provinciales 
se incrementarán un 8%.

TOLEDO - CIUDAD REAL
La autovía

Desde esta semana están en exposi
ción pública las tres nuevas alternativas 
que el Gobierno regional ha diseñado 
para conectar Toledo con Ciudad Real 
por autovía. Las tres aprovechan parte 
de la Autovía de los Viñedos (en la pro
vincia de Toledo) y enlazan con la N401 
a la altura del km 145. La primera parti
ría del km 53 (poco antes de 
Consuegra); la segunda partiría del km 
27 (a la altura de Mora) y prevé utilizar el 
mismo corredor que el AVE Madrid- 
Sevilla; y la tercera es una combinación 
de las dos anteriores. Las alternativas 
estarán dos meses en exposición públi
ca, antes de ser remitidas al Ministerio 
de Fomento, que ya rechazó un primer 
trazado en 2007.

MÉNTRIDA
Irregu laridades

Las ha destapado una auditoria inde
pendiente realizada en el ayuntamiento 
de Méntrida a instancias del actual equi
po del PP, sobre las actuaciones de su 
antecesor socialista. El estudio ha 
detectado el uso de 2 subvenciones de 
la Junta destinadas a arreglo de calles a 
otros pagos diferentes (a la empresa 
que hizo esas obras aún se le deben), el 
Ingreso de 25.700 euros en una cuenta 
municipal que no son del ayuntamiento, 
faltan libros de actas de plenos y de 
comisiones de gobierno, no se presen
taron las cuentas de 2004 a 2007 ante el 
Tribunal de Cuentas y faltan expedien
tes de contratación de otras obras. 
Ademas, no se encuentran registradas 
contablemente las operaciones de 
ingresos y gastos financiados con 
755.000 euros que una promotora llegó 
a entregar al ayuntamiento a cuenta de 
4 proyectos urbanísticos aún no autori
zados. PP e IU dieron el visto bueno a la 
auditoria en el último pleno.
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EN SAN M ARTIN DE MONTALBAN YA HAY CONTENEDOR PARA RECOGER EL ACEITE VEGETAL

TORRIJOS
Blog del alcalde

Se acaba de incorporar a la web munici
pal de Torrijos (www.torrijos.es) para que 
los vecinos puedan contactar directa
mente por Internet con su alcalde, Juan 
José Gómez Hidalgo. Se Incluyen, 
ademas, nuevas fotos y videos.

COBISA
Baja el IB I un 16%

A partir del año que viene los vecinos de 
Cobisa pagarán entre 80 y 60 euros 
menos por el impuesto de bienes 
inmuebles de naturaleza urbana, cuyo 
tipo impositivo baja del 0,50 al 042. 
Además, las familias numerosas en 
peor situación económica tendrán una 
bonificación de hasta el 90%.

DOSBARRIOS
4.900 euros

Es el dinero que ha recaudado la asocia
ción de padres del colegio San Isidro de 
Dosbarrios con el VI Mercadillo Solidario 
que organizan. Este año han entregado 
el dinero a la Asociación de Esclerosis 
Múltiple de Toledo.

VILLACAÑAS
Las lagunas

La Junta ha concedido una subvención 
de 45.000 euros al ayuntamiento de 
Villacañas para mejorar los observato
rios, limpiar, eliminar barreras arquitectó
nicas y reforestar con plantas autócto
nas el entorno de las lagunas de 
Villacañas. Los trabajos serán realizados 
por los 24 alumnos del taller de espe- 
cialización profesional "Humedales sin 
Barreras", impartido en el municipio.

SONSECA............................................................................

Un nuevo centro de la juventud
El ayuntamiento de Sonseca lo acaba de inaugurar en el antiguo centro de salud. Lo 
gestionará en colaboración con la fundación catalana Esplai y el instituto de secunda
ria La Sisla. Allí se organizarán talleres educativos (ya se preparan de reparación de 
ordenadores, radio, pintura, diseño gráfico y de webs...), actividades de ocio y depor

tivas y fomentará programas 
para mejorar el rendimiento 
escolar y las relaciones familia
res. Al edificio se ha traslada
do también la oficina de Infor
mación juvenil. Estará abierto 
de martes a viernes por las tar
des, los sábado por la mañana 
y viernes y sábados por la 
noche.

DIPUTACIÓN - CRÍSZ ROJA

50.000 euros para programa sociales
Son los que aportará la Diputación 
a Cruz Roja para la organización de 
40 cursos de iniciación a los prime
ros auxilios en la provincia, colabo
rar en sus programas de integra
ción laboral para inmigrantes y 
mejorar las instalaciones y equipa
mientos de sus asambleas locales.
Cruz Roja presta buena parte de 
sus servicios a través de volunta
rios. 109 de ellos, procedentes de 
toda la región, se reunieron el pasado fin de semana en C o n su eg r a .

Q U IN TA N A R

Mejorar la coordinación
Era el objetivo de este acci
dente de tráfico simulado, 
con 4 coches implicados, que 
policía local, protección civil, 
Cruz Roja, bomberos, guardia 
civil y Sescam utilizaron en 
Quintanar como práctica, 
para detectar fallos de coordi
nación y mejorar la prestación 
de la asistencia. Fo t o : A rtu ro  Rojo
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SONSECA

Los mayores, entre las prioridades
Lo son para el ayuntamiento de 
M iguel Esteban , que este año ha 
puesto en marcha un aula al que 
asisten 17 mujeres para facilitarles 
estrategias que les permitan man
tener sus habilidades y su indepen
dencia. Además, el ayuntamiento 
continua con éxito su servicio de 
comidas a domicilio, para facilitar 
menús de calidad a aquellos mayores que ya tienen dificultades para prepararse la 
comida diariamente. En La  Puebla de M ontalbán  tendrán entre el 15 y el 22 de 
noviembre su II Semana de los Mayores.

Por los cam inos públicos
El domingo 15 se celebra en Sonseca 
la II Marcha regional en defensa de los 
caminos públicos, que discurrirá por la 
finca El Castañar de los Montes de 
Toledo, y que pretende exigir a los 
poderes públicos más contundencia 
en la defensa de las vías que han sido 
cerradas o eliminadas por particulares.
La actividad forma parte de las Vil 
Jornadas de la Montaña de 
Sonseca que se llevan a cabo estos días, organizadas por el club de montaña Torozo 
y el ayuntamiento. Hasta el 22 de noviembre se han programado una ruta de sende- 
rismo, una jornada micológica, charlas y documentales con montañeros locales y de 
fuera. En la foto, algunos de los participantes.

MIGUEL ESTEBAN - PUEBLA DE M O N T A LB Á N  i

Q U IN T A N A R

Veteranos prem ios
Los que entrega la asociación 
cultural Santiago Aposto! de 
Quintanar desde hace 23 
años. Este año han reconoci
do a la familia del alcalde 
(Ubeda - Nieto) por su larga 
trayectoria al frente del con
cesionario de Audi y a la aso
ciación de Moros y Cristianos 
quintanareña. r ™  A rtu ro  r o jo

MORA
M ójate !

Mójate contra la violencia de género! es 
el slogan del I Concurso de murales con
tra la violencia de género que organiza el 
Centro de la Mujer de Mora para alum
nos de 3o y 4o de ESO y de 1o y 2o de 
Bachillerato. El objetivo: prevenir la vio
lencia de género entre los adolescen
tes, comprometerles contra ella y avan
zar en la Igualdad. Los mejores recibirán 
vales canjeables por material deportivo. 
El 25 de noviembre, (Día contra la 
Violencia Machista), se entregarán los 
premios.

MORA
25 entre 190

25 mujeres de Mora acaban de comen
zar un curso de cuidador de comedor 
para el que se presentaron 190 solicitu
des. Las alumnas harán sus prácticas 
este año con los niños de los comedo
res de los tres colegios de Mora.

CORRAL DEALM AGUER
Sin recursos

El ayuntamiento de Corral lamenta no 
poder ofrecer los cursos de inglés, cela
dor sanitario y manipulador de alimen
tos que tenía previstos porque el 
Gobierno regional no les ha concedido 
21 horas lectivas más en el Aula de 
Adultos, pese a que, aseguran, acredita
ron tener suficiente demanda. Dicen 
sentirse "discriminados".

LA SAGRA ALTA
La visita

Un Instituto de Seseña, un colegio de 
Yuncos, el centro social y el de profe
sores de lllescas participan este curso 
en el programa europeo de intercambio 
de experiencias educativas Comenius 
Regio. Esta semana han recibido la visi
ta de sus compañeros polacos.
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PI LAR PAL OP

APUESTA POR EL SECTOR AGROALIM ENTARIO, EL TU R ISM O  Y LOS SERVICIOS SOCIALES

Villacañas tiene un plan
Un Plan estratégico para salir de la severa crisis económica que soportan. Lo ha realizado una 
consultora contratada por el ayuntamiento para hacer un diagnóstico de la situación real, detectar 
las debilidades del municipio, todas sus potencialidades y proponer líneas de actuación a seguir. 
Tras nueve meses de trabajo, el resultado se ha presentado esta semana.

El Plan persigue la diversificación 
económica de Villacañas, hasta 
ahora excesivamente dependiente 

de la fabricación de puertas. Establece 11 
estrategias y 37 acciones a seguir. Entre 
las prioritarias, que deberían ponerse en 
marcha antes de 2015, Analistas 
Financieros Internacionales, la consulto- 
ra que ha realizado el Plan, propone: 
mejorar la formación de base y profesio
nal (adaptada a las nuevas demandas de 
empleo), estimular el autoempleo y las 
iniciativas empresariales, poner en mar
cha un vivero de empresas, un nuevo 
polígono industrial y un centro local de 
innovación y promoción económica, 
difundir el uso de nuevas tecnologías y 
favorecer la colaboración entre el sector 
público y el privado.
Éstas, para dar un impulso socioeconó
mico al municipio; y más concretamente 
para diversificar su economía: potenciar 
el sector agroalimentario (mejorando la

producción, transfonnación y comercia
lización de los productos); y el sector 
turístico, con la creación de un centro de 
interpretación en los humedales y apro
vechando los recursos arqueológicos, 
gastronómicos y etnográficos que tienen. 
Creen necesario apostar por una cons
trucción sostenible y respetuosa con el 
medio ambiente, la renovación indus-

Emilio Ontiveros, el 
presidente de la 
consultora que ha 
realizado el Plan, 
estuvo en Villacañas 
el martes 10 para 
presentarlo, junto al 
alcalde Santiago 
Qarcía Aranda, la 
directora general de 
Planificación 
Económica de la 
Junta, Pilar Benito, 
y el profesor José 
Antonio Herce. Un 
centenar de vecinos 
acudieron a  la 
presentación.

trial, la modernización comercial y la 
mejora en los servicios sociales, no sólo 
para satisfacer mejor las necesidades de 
los vecinos; también como generador de 
empleo.
El ayuntamiento ya ha puesto en marcha 
algunas de esas propuestas. En este 
momento se imparte un curso de agricul
tura ecológica, otro de turismo, de eno
tecnia, sobre humedales y un quinto para 
formarse como especialistas en atención 
a personas dependientes. Además, se 
promueve un nuevo polígono industrial 
y van a renovar el convenio para bonifi
car a los empresarios que se instalen en el 
polígono industrial de Las Cabezas. 
Villacañas ha sido hasta hace un par de 
años uno de los pueblos más industriali
zados de Castilla la Mancha. Allí se han 
estado fabricando el 60% de las puertas 
que se producían en España. Pero la 
caída de la construcción ha arrastrado el 
sector en el que se basaba buena parte de 
la economía local. □
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SE HAN INSTALADO EN LA CASA QUE ACABABAN DE COMPRAR PARA AMPLIAR LA SUYA

sucesos________

La pesadilla de una pareja 
invadida por ‘‘okupas"
Una tarde, al abrir la puerta de la casa que acaba de com prar en Toledo, Merche se encontró dentro 
las pertenencias de otra familia que se había instalado sin más. Los okupas, lejos de abandonarla, 
les han hecho frente con insultos, amenazas de muerte, pedradas y palos que, además de daños 
materiales, ya han provocado heridas a un vecino que intentó ayudarles hace unos días. Una 
pesadilla que puede prolongarse más de un año en los juzgados, según les han advertido.

Merche y su marido nunca 
imaginaron que algo así 
pudiera ocurrir. Pero les ha 

pasado a ellos y desde hace un par de 
meses se les ha complicado la vida de 
tal manera que ahora viven con miedo 
y sin saber muy bien qué hacer porque 
la policía, a quien recurrieron en pri- 
mer lugar, no ha podido más que iden- 
tificar a los “okupas” que han invadido 
su nueva casa, a la espera de que se 
celebre un juicio, se dicte una senten
cia y una orden judicial que autorice el 
desalojo. U n proceso judicial engorro
so y lento que como media tarda más 
de un año en resolverse, según les han 
advertido.
Fue el pasado mes de agosto cuando 
Merche y su marido compraron la 
vivienda colindante a su casa para 
poder ampliarla, en la avenida de 
Castilla la Mancha, en Toledo. Allí 
habían estado viviendo hasta hacia 
sólo unos meses unos ancianos con 
quienes habían mantenido una cordial 
relación de vecindad. No les suponía 
ningún problema que, por ejemplo, los 
patios de ambas casas se comunicaran 
fácilmente. “Aprovechábamos para 
saludamos así", recordaba Merche esta 
semana. La invasión de los “okupas” 
les ha llevado ahora a tener que refor

Estos son los daños que los okupas presuntamente 
ocasionaron con piedras y palos en la vivienda 

principal de Merche el domingo 8 de noviembre. El 
miércoles 11 se celebró el juicio de faltas. Los 

okupas no se presentaron. Fo t o s : M iguel A ng el  S ánchez

zar las medidas de seguridad para acce
der al interior de la casa en la que resi
den desde su patio. Y aún así, se sien
ten desprotegidos “porque la verdad es 
que pueden saltar en cualquier momen
to”, dice ella.
Merche recuerda la sorpresa mayúscu
la que se llevó hace un par de meses, la 
tarde que abrió la puerta de la vivien
da que acababan de comprar y encon-
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LOS OKUPAS HAN INSTALADO TELÉFONO FIJO; M IENTRAS ELLOS PAGAN LA HIPOTECA

Merche y su mando compraron en agosto la vivienda invadida 
por los okupas para ampliar su casa actual. Desde la terraza de 

la primera es muy fácil acceder al patio de la segunda, desde 
donde está hecha esta foto. Los propietarios viven en la casa 

colindante que puede verse en la otra imagen.
Esta casa que hace esquina es la que han invadido los okupas. Esta semana incluso 
amenazaban con hacer reforma en el interior. Fo t o s : M ig u el  A n g el  S ánch ez  de la  M oren a

tro ropa tendida en el patio y dentro del 
inmueble comida y las pertenencias de 
una familia que se había instalado sin 
que ellos, desde la casa colindante, se 
hubieran percatado de nada. “Nos que
damos alucinados, llamamos a la policía y 
a un cerrajero para que cambiara todas las 
cerraduras". No había nadie dentro y les 
aconsejaron que sacaran fuera todos los 
enseres de los invasores.
Y así lo hicieron. Pero los “okupas”, una 
jovencísima pareja española de raza 
gitana, con un bebé, que al parecer pro
ceden de otro piso que habían estado 
ocupando también ilegalmente en el 
barrio de Santa Barbara, regresaron esa 
misma noche, volvieron a meter sus 
cosas en la casa de Merche y se reinsta
laron sin mayor problema.
El marido de ella aún pensó que razo
nando con la pareja conseguiría que se 
marcharan para poder empezar las 
obras que tenían previstas para unir las 
dos casas. Y en una primera conversa
ción, les prometieron que se irían en 
unos días. Pero lejos de hacerlo, los 
okupas comenzaron a intimidarles con 
insultos y amenazas que fueron subien
do de tono día a día. Cada vez que los 
propietarios se acercaban para hablar

con ellos, aparecían varios coches ates
tados de familiares y allegados de estos 
invasores. En una ocasión fue el padre 
de uno de ellos quien se encargó de 
advertir a los propietarios que no pen
saban marcharse y animó al marido de 
Merche a alejarse con él para solucio
nar el asunto, con una mano a la espal
da, dando a entender que escondía 
algún arma, y tras haberles informado 
que acababa de salir de la cárcel y no 
tenía ningún problema en volver.

L a  COSA SE COMPLICÓ el domingo 8 de 
noviembre, cuando los okupas se perca
taron de que el propietario de las dos 
viviendas les estaba viendo merodear 
sospechosamente en tomo a un coche 
aparcado en la calle. Se enfrentaron a 
él de modo tan violento que otro veci
no que paseaba por la zona, se acercó 
para ayudarle y terminó involucrado y 
herido en la agresión. Los okupas, res
paldados por otros tantos que llegaron 
en pocos minutos, la emprendieron a 
pedradas contra ellos y llegaron a lanzar 
un palo dentro de la vivienda de 
Merche que atravesó buena parte del 
salón. El miércoles 11 se celebró un jui
cio de faltas (no había sentencia al cie

rre de esta edición). Los okupas ni se 
presentaron a la vista.
Los propietarios han denunciado la 
invasión y, también, la intimidación 
que están sufriendo. Han informado de 
lo ocurrido al ayuntamiento de Toledo 
y se han puesto en contacto directa
mente con los servicios sociales muni
cipales. Pero nadie tiene solución. A l 
menos rápida. Todo depende de una 
orden judicial de desahucio que en el 
caso de los okupas tarda como media 
más de un año en dictarse. "Es comple
tamente ilógico", comentaban los pro
pietarios esta semana, angustiados por 
la impotencia que soportan.
Y entre tanto, los okupas no han teni
do ningún problema, por ejemplo, en 
contratar una línea fija de teléfono. 
“Hemos llamado a Telefónica y nos han 
dicho que pueden hacerlo, que lo han con
tratado a su nombre y son ellos quienes 
pagan", comentan los propietarios que 
mensualmente deben afrontar la hipo
teca de la casa invadida, además de la 
que habitan. “Hemos vivido aquí supera- 
gusto durante ocho años. ¿Por qué nos 
tenemos que ir nosotros de aquí?”, se pre
guntaba ella esta semana. Es algo que, 
en cualquier caso, descartan. □
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MORA SONSECA

El colombiano que apuñaló a un marroquí 
cumplirá la condena “ií/bre”  en su país

Una sentencia indigna 
a los profesores

Juan de Dios Echevaray
(aparece de espaldas en la 
fo to , fre n te  a su abogado 
Angel Benito) asestó  una 
puñalada en el pecho a un 
joven m arroquí en el trascurso 
de una violenta discusión el 13 
de enero de 2007, en Mora.
La víctima hubiera m uerto  de 
no ser por la atención médica 
inmediata que recibió. Pasó 5 
días en el hospital y necesitó 
un m es para recuperarse. El 
agresor, colombiano, de 45 
años, estaba borracho cuando 
le apuñaló, según los infor
m es de la guardia civil, que le detuvo inmediatam ente. Desde entonces y hasta 
el 19 de noviem bre del año pasado estuvo en prisión preventiva.

Esta semana iba a celebrarse el juicio en la Audiencia provincial, pero su 
abogado lo evitó logrando un acuerdo con el fiscal y con el abogado de la vícti
ma, que ¡nidalm ente solicitaban 9 años de cárcel para el acusado. El pacto con
siste en que Juan de Dios ha reconocido ios hechos y  ha aceptado una con
dena de cinco años y  m edio de cárcel; pero en la práctica no volverá a prisión 
por este caso. La legislación española prevé que los extranjeros condenados a 
m enos de 6 años de cárcel cambien la pena de prisión por su expulsión del 
país. En este asunto, Echevaray volverá a Colombia libre y no podrá regresar a 
España en 10 años, al m enos legalmente. Perra Micus-ANca Sánchez de la morena

P O R T IL L O

Cuatro años de cárcel por intentar 
matar a su anfitrión

Es la pena que la Audiencia provincial ha im puesto a Rubén Rodríguez 
Hernandez, madrileño, de 33 años, vecino de Portillo, por asestar diversas 
puñaladas con un cuchillo de 20 centím etros a S.E.G., el joven al que había ido 
a visitar jun to  a su novia el 14 de mayo del año pasado en este m ism o pueblo. 
Dice la sentencia que víctima y acusado, que habían estado bebiendo y divir
tiéndose juntos en el dom icilio del primero, comenzaron a discutir y a golpear
se, hasta que el procesado se fue  a la cocina, cogió el cuchillo y  apuñaló a su 
anfitrión, ocasionándole graves lesiones que le tuvieron 6 días en el hospital y 
un m es y m edio en recuperación. Rodriguez tendrá que indemnizarle con 7.702 
euros por los daños y la secuelas (cicatrices) que le ha dejado.

El acusado ha estado en la cárcel desde aquel día. Ya había sido condenado 
en 2007 por un delito contra la seguridad del tráfico.

Profesores del institu to La Sisla de 
Sonseca y com pañeros de otros cen
tros tenían previsto m anifestarse el 
jueves 12 ante la Audiencia provincial 
(ya cerrada esta edición) para protes
tar por la sentencia de la sección pri
mera que absuelve a un alum no de 
18 años del Instituto sonsecano por el 
ataque que realizó a la casa de su pro
fesora de inglés, por haberle suspen
dido en septiem bre. Los jueces con
sideran probado que lanzó huevos 
contra la fachada una noche, horas 
después de que su madre, m uy enfa
dada, fuera a hablar con la profesora 
por el suspenso; pero creen que el 
a lum no no m erece condena por su 
acción porque las m anchas de los 
huevos son fáciles de limpiar y  no tie
nen el m ism o carácter de perm anen
cia que podría tener la pintura.

La sentencia ha indignado al pro
fesorado y al CSI-F, el sindicato que ha 
llevado la defensa de la profesora y 
que considera "una clara irresponsa
bilidad ju ríd ica" esta resolución, "a/ 
desp ro te g e r a l p ro feso rado  de l 
im prescindible am paro legal en e l 
ejercicio de su pro fes ión". La polém i
ca sentencia rectifica una primera dic
tada en Orgaz, que sí advirtió en la 
conducta del a lum no la com isión de 
una falta y le condenó a 7 días de tra
bajos en beneficio de la comunidad.

María Angeles García, la conse
jera de Educación, dice respetar la 
sentencia de la Audiencia y com enta 
que existen otras posibilidades edu
cativas para reforzar la autoridad del 
profesor; pero en CSI-F insisten en 
que buena parte del profesorado 
soporta a diario la falta de respeto de 
ciertos alumnos, "que es lo que va 
m inándoles". Conductas que pasan 
desapercibidas para el Observatorio 
contra la Violencia, pero que dificultan 
la labor docente, señala Enrique 
Cardenal.
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TALAYERA T O L E D O  -T A L A Y E R A  - E S Q U IV IA S  - RIELVES

U na “ m uía”
Era el papel que supuestam ente 

desempeñaba O.L.L.R., la m ujer de 
28 que la policía ha detenido esta 
semana en Talavera. Su trabajo con
sistía en ofrecer a una red delictiva 
una cuenta corriente donde Ingresar 
dinero estafado a través de Internet 
(accediendo y  manipulando ¡legal
m ente cuentas corrientes de usua
rios). Los muleros suelen llevarse el 
10% del botín.

ARGÉS

Por m atar al perro
J.C.E.S., de 44 años, ha sido 

detenido esta semana com o presun
to  autor del m altrato y  m uerte a un 
yorkshlre terrier de sus vecinos. El 
hombre se presentó el 30 de octubre 
con el collar del perro en la m ano en 
la casa de sus dueños, en Argés, 
anunciándoles que estaba muerto. 
Según los forenses, el animal falleció 
por los golpes que le provocaron gra
vísimas heridas. Al parecer, el pre
sunto agresor llegó a discutir y  am e
nazar de m uerte a otros vecinos que 
vieron en este estado al animal.

TO LEDO

Puro vandalismo
El que supuestam ente protagoni

zaron un grupo de jóvenes sorprendi
dos por la policía local de Toledo la 
noche del sábado 7 en la calle 
Luxemburgo. Estaban dando pata
das a una papelera, tirando vallas y 
rom piendo los retrovisores de los 
coches aparcados. Un día después, 
en un bar de la m isma ciudad, la poli
cía detuvo a M.N., de 25 años, por 
lanzar piedras en el interior de un bar, 
después de que el propietario le invi
tara a abandonar el local porque solía 
marcharse sin pagar las copas.

Nada inocente
Este osito en el que presunta

m ente Y.D.P. y  A.R., de 28 y 27 años, 
escondían 8 gram os de cocaína en 
tres bolsitas (mil euros en el mercado 
negro), cuando la policía se lo requisó 
fren te  a la estación de autobuses de 
Toledo esta semana.

Por tráfico de drogas, la Audiencia 
provincial ha hecho públicas esta 
semana 4 sentencias condenatorias, basadas en los acuerdos a los que los dis
tin tos acusados llegaron con el fiscal. A  Antonio de la Paz, le han condenado 
a 2 años de cárcel por intentar vender 120 pastillas jun to  a la polém ica disco
teca de R ielves . Miguel Angel Ruiz guardaba en su casa de T a la v e r a  31 gra
m os de cocaína y unos gram os de hachís (4 años y  5 m eses de prisión); y 
Sandro Hernández tenía en Es q u iv ia s  un laboratorio para preparar dosis de 
distintas drogas. Le han condenado a tres años de cárcel.

TO R R IJO S - ILLE S C A S - S E S E Ñ A  - C O N S U E G R A ...

Los atracos resueltos
Entre ellos el de la gasolinera de Consuegra que fue atracada, a punta de 

pistola, la noche del dom ingo 8. La guardia civil detuvo al presunto autor, 
J.J.S.D., de 25 años, dos días después. O el de los 8 robos a viviendas te rm i
nadas y listas para su entrega en el Señorío de lllescas. Los agentes estable
cieron una discreta vigilancia de la zona y sorprendieron a C .B.M . y a A .M .B., 
de 18 y  23 años, listos para su noveno asalto.

Esta semana han resuelto tam bién el robo e incendio de un coche sustraí
do en Camarena el 17 de septiem bre. Al parecer, 4  jóvenes (uno es menor) 
habían robado las llaves al dueño m eses antes y  decidieron utilizarlas ese día. 
Intentaron llegar hasta Fuensalida con el autom óvil por un cam ino rural, pero 
tuvieron un accidente e incendiaron el coche. Los mayores de edad son: 
J.A.S.G, de 21 años, A.C.G. de 20 y D.G.T. de 19. En Lucillos se ha detenido 
a A.H.G., de 29 años, cuando conducía una furgoneta robada en la que trans
portaba dos motos, tam bién robadas. El conductor Intentó huir, sin éxito. Y en 
Seseña se ha detenido a J.A.C.V., de 20 años, que al parecer, ha robado hasta 
tres veces cable de cobre en una gravera del pueblo.

También ha quedado aclarado el robo de herramientas valoradas en 4.000 
euros, cobre por valor de 26.000 (más 90.000 por los daños causados) en una 
empresa de Villatobas entre el 1 T y  el 13 de agosto. La guardia civil ha dete
nido en Quintanar al supuesto autor: C.D., de 31 años.

La policía nacional tam bién ha puesto a disposición judicial esta semana al 
presunto autor del robo de dinero en una tienda de las Covachuelas, en Toledo, 
el pasado 27 de octubre. Es D.E.N., de 29 años. Y a S.M. y S.S., de 31 y  29 
años, que fueron sorprendidos robando en otro establecim iento de Talavera. 
La alarma saltó y los agentes llegaron antes de que escaparan. Los encontra
ron escondidos bajo la caja registradora y unas cajas de cartón, eso sí, con parte 
del botín encima: un ordenador, cheques y cartillas bancadas...
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C A N T A N T E

V O T A R A  R AQ UI
Paqui González, cantante que 

concursa en el programa dominical de la 
TV autonómica "Castilla La Mancha 
busca una estrella", está dejando una 
buena Imagen por su manera de 
interpretar las canciones, pero necesita 
el voto del público para seguir adelante 
en el programa.

Para apoyar a esta vecina del 
Polígono hay que llamar al 905808286 o 
mandar un mensaje con el texto VOTAR 
PAQUI al 5024. Quedan tres galas hasta 
las semifinales y los espectadores tienen 
mucho que decir para que ¡os artistas 
sigan adelante. En el próximo programa 
Paqui cantará "A quien le im porta"y "Por 
amor".

SE LLEVA
Sonreír en los hospitales, dormir 
con un pijama del Barcelona CF, 
renovar ei repertorio de chistes, 
tener una novia que hace kick
boxing, la filosofía oriental,

no SE LLEVA
Obsesionarse con los ochenta, 
llevar siempre los shorts téjanos, 
estar todo el día hablando de 
botas, abusar de la expresión "es 
fantástico", morderse las uñas,

MUCHAS CARAS CONOCIDAS  
EN LA R E IN A U G U R A C IÓ N

Muchas caras
conocidas de la sociedad 
toledana acudieron a la 
reinauguración de “ La 
Bulla", negocio que ha 
sido reformado y que 
dirige ahora el conocido 
empresario de hostelería 
Enrique Parra (a la 
izquierda), que es 
tam bién el propietario 
del restaurante "La 
M uralla"", situado en las 

mediaciones del local 
reinaugurado.

El evento contó con 
la presencia de conocidos 
empresarios de Toledo, 
como los hermanos de

Arjom i Fernández, o el vicepresidente del Toledo, Manuel Torres Astilleros, uno de 
los habituales de este establecimiento, además del guardameta del Lábaro Toledo, 
Diego Moyano, a quienes podemos ver en la imagen superior, que fue una tarde- 
noche muy animada, en la que se encontraron muchos amigos para pasar una 
jornada agradable. Uno de lo comentarios que se pudo oir en esta fiesta toledana 
fue referido a la belleza de las camareras (a la izquierda de la imagen). Se 
pudieron escuchar en este sentido varios comentarios favorables.

"La Bulla" es uno de los establecimientos con más marcha de Toledo y ha 
estado dirigido hasta hace poco por V íctor M artín Cepeda, quien va a a iniciar 
otra aventura de hostelería en Madrid .F o t o s : Sánch ez  de l a  m orena
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S O C I E D A D

________
L A  E N T R E V IS T A  
EL C H ISM E DE LA  S E M A N A

l)José Bono M artínez estaba 
el domingo por la mañana desayu

nando en el Bar "La Contraria", ub i
cado en el Paseo de la Rosa, en 

Toledo. El d irigente estaba leyendo, 
de pie, muy interesado, la entrevista 

a H elm ut Kohl en "El País". En una 
silla alta tenía apoyada la bufanda.

Estaba haciendo tiem po porque 
tenía una conferencia en el Castillo 

de San Servando a la que fue por 
mediación de Tomás Mañas. Estaba 

de cara a la calle. 2) Esa Miss 
Toledo, Agueda López, se ha tras la 

dado a v iv ir desde México a Miami 
(EEUU), donde ha firm ado un con

tra to  con una agencia de moda. 
Pronto habrá más noticias de ella.

S A R A  G IL
CON ALEJANDRO SANZ

Sara Gil está de enhorabuena. La 
periodista talaverana conoció a Alejandro 
Sanz en un evento relacionado con la 
promoción de su nuevo disco. Lo bueno de 
trabajar en la Cadena Dial es que se tiene 
un acceso fácil y rápido a las grandes 
estrellas de la canción. Como se recordará, 
hace unas semanas se fotografió con 
David Bisbal. Y es que la talaverana no 
para. En Haloween hizo el crucero 
"Atrevidos", de Barcelona a Villafranche, 
con su programa de radio, "Atrévete".

el f i lón
I G N A C I O  A R I Z A G A

M
urió  José Luis López Vázquez y  nos  h e m o s  
a co rd a d o  de su ú ltim a  v is ita  al T ea tro  R ojas, hace 
s ie te  años, cu a n d o  re c ib ió  un p re m io  p o r su tra 
y e c to r ia  en la gala anua l, y re c o rd a m o s  a un h o m 
bre  s im p á tic o , c a m p e c h a n o , con  d o m in io  de  los 
s ile n c io s , e n a m o ra d o  de T o ledo , q u e  hab laba de 

su p re se n c ia  en las f ie s ta s  de l C igarra l " E l Á n g e l" ,  casi s ie m p re  al 
fin a l de  la p rim a ve ra , y  se  aco rdaba  e s p e c ia lm e n te  de  una c e le 
brada en 1991 , en la que  se h o m e n a je ó  al e m b a ja d o r de  EEU U , 
Joseph Zappala, y a llí e s tu v o  el p ro p io  Vázquez, Gemma 
Cuervo, Paco Valladares, Juan Carlos Naya y  o tro s  m u c h o s  
a c to re s , q u e ,a u n q u e  sea una ta u to lo g ía , V ázquez era o tro  e n a m o 
rado de To ledo .
Pero n o s o tro s  a lo  n u e s tro , que  dos  ca n ta n te s  to le d a n a s , am bas 
ve c in a s  del P o lígono , luchan  po r hace rse  un h u e co  en el p ro ce lo so  
m u n d o  de la ca n c ió n . Una, Raquel Morcillo, actúa  e s te  fin  de 
sem ana  en el bar " E l  M ira d o r "  de  G uadam ur. Su paso po r " A  tu  
v e ra ", el p rog ram a  de la a u to n ó m ic a , ha re lanzado  su carre ra , pe ro  
ahora queda  tra d u c ir  ese  im p u ls o  m e d iá tic o  en c o n tra to s , lo que  
no es fá c il, que  hay a v ispados  re p re s e n ta n te s  que  c o n tra ta n  y 
luego  no pagan (por c ie rto , Joaquín, un c o n o c id o  y d in á m ic o  in v i
d e n te  de To ledo, que  tie n e  un pe rro  m a ra v illo so , va a p re s e n ta r 
una que ja  en C o n su m o  p o rq u e  no le han d e v u e lto  el d in e ro  de  tre s  
en tra d a s  que  c o m p ra ro n  para el s u s p e n d id o  c o n c ie rto  de  Raphael, 
108 eu ros  en to ta l).
O tra  c a n ta n te  que  lucha po r ab rirse  c a m in o  es Paqui González, 
que  pa rtic ipa  en el c o n cu rso  de la a u to n ó m ic a  "C a s tilla  La M a n ch a  
b u sca  una e s tre lla " ,  un p rog ram a  que  re q u ie re  de l v o to  del p ú b li
co  para co n tinua r, y Paqui se e n cu e n tra  con  que  la g e n te  de  los 
p u e b lo s  apoya m ás a sus  ca n ta n te s  que  los de  c iudad, y  ne ce s ita  
el v o to  de los to le d a n o s  para pasar a la s ig u ie n te  ronda.
Hay hoste le ros to ledanos que son lectores em pedern idos. Uno de ellos 
es Rafael Torres Chiloeches, del "A s  de Espadas", que puede leerse 
hasta dos libros a la vez. Cuando los c lientes d isfru tan de largas sobre
m esas en su restaurante, él se sienta con su libro y se le pasan las horas 
sin darse cuenta, que ésa es otra de las grandezas de la lectura.
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LO S  V IE R N E S  

C A T A  DE V IN O S
Cada día hay más oportunidades 

de conocer bien el vino. En el 
restaurante "Portofíno" de Toledo se 
hacen catas los viernes antes de comer 
para adentrarse poco a poco en las 
profundidades de un mundo tan 
fascinante como el del dios Soco.

En la Imagen podemos ver, a la 
derecha, al propietario  del local, 
Guillerm o del Cerro, en el centro a 
Euseblo Barrasa, distribuidor de la 
Bodega Los Aljibes, situada en 
Chinchilla de Montearagón (Albacete) 
y a la izquierda a un representante de 
esta bodega. Los asistentes 
degustaron a fondo el vino y tuvieron 
información de primera mano de sus
características. Rm>: DE LA MORENA

Ahí las tienen. Sólo les fa lta  una para hacer un equipo de fú tbo l sala. Son 
cuatro de las mejores actrices pomo de este país. La segunda por la derecha 
es la talaverana Yaiza del Mar. Esta fo to  fue tomada recientem ente en una 
fiesta celebrada en Barcelona, ciudad de residencia de nuestra pornostar.
Se tra ta  del aniversario de la revista Primera Línea, un medio de comunicación 
donde se han escrito muchos reportajes sobre ellas. Son, de izquierda a 
derecha, Sara May, Jenny One, nuestra castellano manchega Yaiza y Dunia 
M ontenegro.
El caso es que Yaiza tuvo que marcharse antes de tiem po del sarao, ya que 
estaba muy acatarrada y se evaporó para meterse en la cama. La actriz debía 
estar disponible para cum p lir con todos los shows que tenía durante el fin  de 
semana por Cataluña, en fiestas, despedidas de soltero y otros eventos. Yaiza 
está resistiendo bien la crisis.

YAIZA DEL MAR,
DE FIESTA EN BARCELONA

aM p l c ¿ \
Buena Calidad 
a Buen PrecioEspecialidades:

Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día
C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo

a m p l ia  CARTA 
d e  v in o s
POR COPA
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P A S Ó  EL S Á B A D O  E N  T O L E D O

La visita de 
la In fan ta
La Infanta Elena y sus dos hijos, Felipe Juan Froilán
y Victoria Federica, realizaron el sábado 7 de 
noviem bre una visita privada a Toledo. La Infanta 
recorrió la Catedral y luego com ió en el restaurante 
Asador Adolfo. Su últim a aparición por la ciudad había 
sido el año pasado en un co n c u rs o  de h íp ica .

L a Infanta Elena de Borbón 
comió tranquilamente en el 
restaurante Asador Adolfo 

en compañía de sus dos hijos des
pués de recorrer la Catedral. La 
Duquesa de Lugo tomó primera
mente dos aperitivos para reponerse 
del largo paseo. Fueron una crema 
de apio y una codorniz en escabeche 
naranja.
Elena de Borbón hizo gala seguida
mente de sus preferencias por la 
denominada cocina saludable, ya que 
pidió unas verduras con carabinero y 
unos boletus al vapor con aceite de 
trufa y un huevo pochado.
De segundo, se decantó por el pes
cado antes que por la carne, solici
tando lomo de dorada al horno. Todo

ue una visita 
privada en la que 
la Infanta hizo 

fotos a la torre de la 
Catedral y escuchó 
tocar a Ana Alcaide

ello fue regado por una copa de 
vino. De postre degustó crema de 
cerezas y helado.

El RESTAURADOR A dolfo Muñoz,
quien ha recibido 
recientem ente la
M edalla al M érito 
Turístico, acom pañó a 
Elena de Borbón y a sus 
hijos hasta la puerta del 
restaurante. La Infanta 
ya conocía a este profe
sional toledano, y es que 
hace años, su prima,
Inés de B orbón  D os 
Sicilias, se casó en la 
Iglesia de San ta  
Leocadia de Toledo, y 
luego el banquete nup
cial se celebró en el 
Cigarral Viñedos de Santa 
María, propiedad preci
sam ente de A dolfo  
Muñoz, en la que fue una 
de las bodas más sonadas 
en Toledo de los últimos 
año, ya que vinieron 
num erosos com ponen
tes de la nobleza.
A  la salida del restau
rante, este sem anario

pudo fotografiar a la Infanta, quien 
al principio no quería posar al tra
tarse de una visita estrictamente 
privada. N o obstante, luego accedió 
amablemente y siguió su recorrido

La Infanta y sus hijos, Felipe Juan Froilán y Victoria 
Federica, posaron para la revista Aquí. En las dos 
imágenes de esta página podemos ver la secuencia. 
Fotos: Miguel Ángel Sánchez de la Morena.
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57AURAS

La secuencia recoge, de forma cronológica, la salida de la Infanta Elena del restaurante Asador Adolfo, donde estuvo comiendo. En la 
imagen podemos ver también al restaurador Adolfo Muñoz. Las dos fotos de la otra página forman la secuencia siguiente a la salida.

\\ . J t z
'Iw tr  i

por Toledo, una ciudad por la que 
siente auténtica fascinación y que 
ha visitado en numerosas ocasiones 
desde su juventud y su adolescencia. 
La Infanta había llegado al restau
rante favorablemente impresionada 
con lo que había visto en el interior 
de la Catedral. A lgunos turistas 
españoles que la reconocieron en el 
interior han asegurado a este sema
nario que logró pasar desapercibida 
en muchos momentos, y que a la 
salida hizo fotos de la torre de la 
Catedral. “Iba con su cámara, como 
una turista más" han comentado a 
este semanario.
La Infanta lucía un atuendo infor
mal y deportivo consistente en un

anorak marrón, unos pantalones 
vaqueros claros y unas zapatillas 
deportivas marrones a juego con el 
anorak. El próximo 20 de diciembre 
cumplirá 46 años.

A LA SALIDA de la C atedral, en la 
calle A rco de Palacio, E lena de 
Borbón se m ostró interesada por 
la m úsica que in terpretaba  la 
artista A n a A lcaide, quien suele 
tocar en este enclave toledano 
con su viola de teclas, tam bién 
llam ada niquelarpa.
Es más, la persona que acom paña

ba a la Infanta quiso regalarle un 
C D  de las canciones de esta artista, 
pero finalm ente la propia A n a 
A lcaide fue quien le hizo este obse

quio. El caso es que le agradó bas
tante la música de esta artista afin
cada en Toledo, a la que le gusta 
tocar en la calle.

Ésta y otras situaciones de este 
sábado toledano propiciaron que la 
hija mayor del Rey de España pasa
ra una jornada agradable y entrete
nida en la capital regional en com 
pañía de sus hijos, que corretearon 
por las calles de la ciudad y se mos
traron entusiasmados.
La última visita privada que había 
realizado la Infanta Elena de 
Borbón a Toledo, esta vez en soli
tario, fue el año pasado para partici
par en un concurso de hípica, 
deporte por el que siente verdadera 
pasión. □

Tapas de Alta Cocina InternacionalTapas Gourmet
Pza. de la Merced, 3 
Telf. 925 2 1 6 6 1 0

ÍiJÍÍM Ü Ífeiá¿i«áÍÍtttifeiaáb i^^
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

REMODELACIÓN TRIDIMENSIONAL DEL ROSTRO

El e n ve jec im ie n to  facial es el 
resu ltado de cam bios en la te x 
tura  superfic ia l: arrugas de la 

piel, m anchas,., y cam b ios en la 
to p o g ra fía  tr id im e n s io 
nal (3-D) de las e s tru c tu 
ras subcutáneas (grasa 
subcutánea, m úscu lo  y 
estruc tu ras  de sopo rte  
hueso y d ientes).
El tra ta m ie n to  del enve 
je c im ie n to  cu tá n e o  
p o d e m o s  d iv id ir lo  en 
cuatro  estad ios:
-R e la ja r la m uscu la tura  
(Toxina Botulínica)
-D e v o lv e r  el vo lu m e n  
(Im p lan tes  vo lum izado - 
res)
-R ev ita liza r y m e jo ra r la 
te x tu ra  de la p ie l 
(P ee lings, Láser, IPL,
Fraxel)
-M a n te n e r los resu lta 
dos (C osm éticos).
Todos los rostros pueden ser sus
cep tib les  de tra ta m ie n to s  de Realce 
(e n tre  18 y 35  años), 
R e juvenec im ien to  (entre 35 y 55 
años) y R estauración (más de 55 
años).
Tenem os que es tud ia r cada rostro  
com o algo individual e irrepe tib le , 
adaptándonos tam b ién  a la percep
ción que cada persona tie n e  de sí 
m ism o. La utilización de p roductos 
de ácido h ia lu rón ico  en fo rm a  de

gel con d ife re n te s  tam año  de partí
culas, nos pe rm ite  pode r actuar 
re llenando arrugas de d ife re n te s  
ta m a ñ o s , re p o s ic io n a n d o  p lanos,

p roduc iendo  ve c to re s  de tens ión  
qu ím icos, p royec tando  p lanos que 
se p ie rden o que q ue rem os  m o d ifi
car y p roduc iendo  vo lúm enes.

El gel de NASPIA nos o fre 
ce una gran variedad de p resen ta 
c iones que nos pe rm ite  adaptarlo  a 
las d ife re n te s  ca racterís ticas de los 
te jidos  y  planos de actuación.
Para las co rrecc iones vo lum é tr icas  
se utiliza R estylane subQ , que es 
un gel NASPIA, inco loro , transpa

rente, v iscoso , con un gran tam año  
de m olécu la  (1 m i. con tiene  1000 
m olécu las), lo que le co n fie re  un 
gran pode r vo lum in izador.

La du ra c ió n  de  los 
resu ltados es variable, 
e n tre  nueve  y doce 
m eses para la m ayoría 
de los pac ien tes , si 
b ien podem os alargar 
la duración  con la rea
lización de pequeños 
re toques para el m an
te n im ie n to  de la con 
d ic ión. Play que m an
te n e r en estado  ó p ti
m o de h id ra tac ión  y 
nu tric ión  cutánea.
Con e s te  p ro d u c to  
p o d e m o s  a u m e n ta r 
p ó m u lo s  y m e n tó n , 
co rre g ir óva lo  facia l, 
re llenar g randes sur
cos y  co rreg ir los d ife 

ren tes  ángu los nasales (la d e n o m i
nada 'R in o m o d e la c ió n  se g m e n ta 
ria').
Para pode r realizar estas técn icas 
es necesario  conoce r las d ife re n te s  
e s truc tu ras  anatóm icas fac ia les  y 
te n e r p resen te  d ife re n te s  concep 
to s  de arm onía facial, pero  s iem pre  
recordando  las palabras de Kate 
Winslet: "La belleza como perfec
ción desde m i punto de vista, no 
existe. Debe ser algo hermoso, 
puro y rea l".

r.\Ó N P Í A

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M EDICINA ESTÉTICA  
CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA  

NUTRIC IÓ N Y DIETÉTICA

H orario  in interrum pido  
de 9 ,0 0  de la  m añana a 8  de la  ta rd e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:medíestetic@mediestetic.com / w w w .m ed ies te tic .co m
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SE  P R O Y E C T Ó  E N  T O L E D O  " V O C E S " ,  D O C U M E N T A L  DE  M A B E L  L O Z A N O

Luchando contra 
la prostitución

La p ro y e c c ió n  en T o ledo  del d o c u m e n ta l " Voces contra la trata de m ujeres", de la 
d ire c to ra  M abel Lozano, puso so b re  el ta p e te  a lg u n o s  d a to s  e s c a lo fr ia n te s  so b re  
este m a s to d ó n tic o  negocio. Para em pezar, que  es la te rce ra  a c tiv id a d  m ás lu c ra tiv a  
del m u n d o  después de las a rm a s y  las d ro g a s . S e g u n d o , que  el 90 p o r c ie n to  de las 
p ro s titu ta s  que e je rcen  en España son in m ig ra n te s  que  tie n e n  e n tre  18 y 25 años.

En el centro, Mabel Lozano y la presidenta de Médicos del Mundo en Castilla La 
Mancha, Idoia Ligarte, jun to  a otras componentes de esta Ong. Este ciclo de cine 
documental sobre trata de mujeres continúa en la Sala Garcilaso de Toledo el 18 
y el 25 de noviembre. El 26 de noviembre se traslada a Torrijos. f o to s : Barrí

Mabel Lozano está muy com
prometida contra la trata de 
mujeres con fines de explota

ción sexual. La directora toledana viaja 
por toda España para acudir a eventos 
que denuncian este negocio, que es el 
tercero del mundo en cuanto a benefi
cios, además en dinero negro. Ahora le 
tocó venir a su ciudad, Toledo, al ciclo 
organizado por Médicos del Mundo.
Su documental, “Voces contra la trata de 

mujeres” abrió hace un par de años un 
debate importante sobre esta denigran
te realidad, lejana y a la vez muy cerca
na. Una vuelta por las carreteras de la 
provincia, donde proliferan los clubes 
de alterne, o la contemplación de 
determinadas páginas en los periódicos, 
la hacen muy cercana.
Sobre este último punto, Mabel Lozano 
comentó en el evento que ha tenido 
ocasión de hablar con Pedro J. 
Ramírez, director de un conocido 
periódico nacional, sobre los anuncios 
de prostitución que salen en los medios, 
anuncios que dejan mucho dinero. Lo 
que Ramírez vino a decir es que habría 
que hacer como con las cajetillas del 
tabaco. Avisar con un gran recuadro en 
las propias páginas del periódico que

utilizar estos servicios favorece la explo
tación sexual de las mujeres.
La directora toledana habló a tumba 
abierta de la prostitución, que definió 
como “la esclavitud del siglo XXI” . Para 
empezar, lanzó un mensaje muy claro a 
los varones que había en la sala 
“Garcilaso” . “Hay muchos hombres en la 
sala y eso me encanta, porque el cliente es 
un eslabón muy importante para la solu

ción del problema.”. En este apartado 
puso también énfasis Idoia Ugarte, 
Presidenta Regional de Médicos del 
Mundo, quien subrayó que “la demanda 
es muy importante en el negocio”. Ambas 
sugirieron que tiene que producirse una 
especie de revolución en los hombres 
para acabar con esta lacra, ya que si se 
dejaran de utilizar los servicios de las 
prostitutas el negocio decaería estrepi-
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ROTVSELL
R Ó T U L O S  Y  S  E L L O S

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

Cl. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO
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Arriba, la directora toledana y la Presidenta regional de Médicos 
del Mundo, en un momento del coloquio que siguió a la 
proyección de documental. Sobre estas líneas, algunos de los 
asistentes del evento, que estuvo muy concurrido.

tosamente. Igualmente, 
pusieron el acento en la 
educación.
M abel Lozano destacó 
también que la crisis ha 
provocado un significati
vo aumento de la prosti
tución, al tiempo que 
remarcó que “estas muje- 
res no pueden compartir 
con su entorno lo que las 
pasa por los prejuicios 
sociales” , añadiendo, ade
más, que quienes se atre
ven a denunciar ponen 
en peligro sus vidas y la 
de sus familias, ya que las 
poderosas mafias actúan 
sobre sus allegados en sus 
países de origen. “Ellas 
viven siempre con miedo a 
que les pase algo”, dijo con 
rotundidad.
No obstante, se mostró 
esperanzada por haber 
podido conocer a mujeres

que “han recuperado las 
riendas de su vida” . Parte 
del docum ental, que 
supuso su debú como 
directora , está rodado en 
Rumania y Moldavia.
Por su parte, Idoia 
Ugarte dejó claro que 
M édicos del Mundo 
“siempre va a estar al lado 
de las personas que ven 
vulnerados sus derechos” , 
agregando que “la prosti
tución es una forma de vio
lencia de género”. U na de 
las causas de la puesta en 
marcha de este ciclo de 
cine documental, que 
continúa en la sala 
“Garcilaso" el 18 y el 25 
de noviembre, es que 
“queremos que se visualice 
a un colectivo del que, a 
nivel social, no hay mucha 
información", concluyó la 
Presidenta.Q

Telf./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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E l nuevo 
catálogo
¡ya está aquíJ
Más de 200 páginas con el mejor diseño mediterráneo. 
Pásalo a buscar por tu centro Kibuc más cercano.

Precio  cama

x 12 meses sin intereses

K IB U C  Toledo
muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
w w w .k ib u c to led o .co m

B usca  tu  c e n tro  K ib u c  m ás c e rca n o  lla m a n d o  al te lé fo n o  de  a te n c ió n  al c lie n te  9 0 2  3 4  2 2  2 2 w w w .kibuc.com

la fotografía. ‘ Precios con IVA Incluido. Precio válido salvo fin de existencias, error tipográfico o causas de fuerza mayor.
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SE M O N T Ó  U N A  GRAN COLA PARA VER AL H U M O R I S T A  M A N C H E G O

El paseo triunfal de 
Joaquín Reyes en Toledo

Llegó , v io  y ve n c ió . El h u m o ris ta  Joaquín  Reyes lle n ó  el p a tio  de la C o nse je ría  de 
C u ltu ra  y  sus a le d a ñ o s  en un c o lo q u io  en el que  re s p o n d ió  a to d a s  las p re g u n ta s  del 
p ú b lico . El id e ó lo g o  de 11 Muchachada nu¡", p ro g ra m a  que  se e m ite  en la 2, a n u n c ió  
n ue vos c a p ítu lo s  para fin a le s  de en e ro  o p r im e ro s  de fe b re ro  de 2010. A n te s  de 
co m e n za r el e ve n to , Reyes, de 35 años, m a n tu v o  una charla  con este s e m a n a rio . 
Reconoce que hay veces que  le cuesta  t ra n s m it ir  que  está h a b la n d o  en se rio .

T T  oaquín Reyes llega con paso 
I  rápido y sigiloso a la Consejería 
I  de Cultura, en Toledo, y parece 

que va a hablar del Teorema de 
Pitágoras. Hay en su rostro, y en el 
color de sus ojos, un punto de com
plejidad y sofisticación, como si 
viniera de ver un documental de 
astrofísica. N o obstante, tarda poco 
en repartir mandobles de humor, a 
diestro y siniestro. “Vengo porque me 
han invitado a merendar” , afirma con 
facilidad. Luego añadirá que “volve
ré a Toledo encantado siempre que me 
inviten a comer, merendar y cenar” . 
A l humorista le encanta saber que

veces, cuando 
les digo algo en 
serio a mis 

amigos resulta que 
no me creen. Me 
dicen ¡cállate 
cachondo!”

hace poco los citaron en las Cortes 
de Castilla La M ancha. Fue la vice- 
presidenta de la Junta, M aría Lu isa  
A raújo, quien dijo que los comenta
rios de la oposición le parecían 
com o de “Muchachada N ui” . 
“ ¿Quién ha dicho eso?. Pues me 
encanta. Hemos entrado en el 
Parlamento, hemos llegado al corazón 
de los políticos. Hay que ponerlo en 
valor( risas)” .

REYES AFRONTA la pregunta sobre 
el humor m anchego con mucho 
conocimiento de causa. “Es una eti
queta que nos han puesto. Está claro 
que no se puede separar el humor de 
quien lo hace. Es cierto que utilizamos 
muchas veces palabras manchegas, 
típicas de nuestros pueblos. Hemos 
logrado así que se hable del humor 
manchego. Hemos repetido esos térmi
nos hasta la saciedad, y esa es la clave 
del éxito del humor, la repetición” . 
Com o ya confesara el actor Santiago 
Segura, a Joaquín Reyes también le 
cuesta transmitir cosas serias, inclu
so en su ámbito privado. “Ante el 
público me da igual, porque yo sólo

Joaquín Reyes invita a los jóvenes a 
estudiar alguna ingeniería: “no vaya a ser 
que se dediquen al humor y nos hagan la 
competencia”. F erros :b ar r í

quiero hacer comedia, no tengo pensa
do hacer papeles serios. Pero es verdad 
que, a veces, me pasa con mis amigos, 
que digo algo totalmente en serio y me 
contestan: “ ¡cállate cachondo!”
Resulta que no me creen” .
Reyes, que se define como “un comí-
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S O C I E D A D

ME ENC A N TA  QUE NOS HAYAN CITADO EN LAS CORTES DE CASTILLA LA M A N C H A

a gente valora el 
humor, lo ve 
importante en su 

vida cotidiana. Otra 
cosa son los 
intelectuales"

cucho de televisión” , confiesa tam- 
bién que, a la profesión de humoris- 
ta, sólo le ve aspectos positivos. “El 
lado negativo todavía no lo he descu
bierto. Esta es una profesión excelente, 
en la que trabajas poco y te pagan 
mucho, y espero no dar 
envidia” (risas).
Afirma, además, que “la gente valora 
mucho el humor, lo ve importante en 
su vida cotidiana. Otra cosa son los 
intelectuales, sobre todo a la hora de 
dar premios” (más risas).

JOAQUÍN R e y e s  tiene presente al 
escritor Ram ón M aría del Valle 
Inclán en su vida profesional. “Yo 
creo que si levantara cabeza diría: 
¡Concretad cabrones!". Durante la 
conversación no saca en ningún 
momento el ego a pasear, es más, 
asegura que una de las claves de su 
éxito radica en el empuje de los 
demás. “La gente que nos ha contrata
do tiene mucho mérito. Yo creo que 
tiene incluso más mérito que nosotros. 
También la libertad que hemos tenido 
siempre para trabajar, sin darnos indi
caciones ni ponernos límites” .
Y justo en este momento, Joaquín 
R eyes se marcha al despacho de la 
C onsejera de Cultura, Soledad 
H errero, donde le espera uno de los 
miembros más destacados de su 
equipo, Ju lián  López, otro castella- 
no manchego, natural de El Bonillo 
(A lbacete), quien luego, en el colo-

Arriba, entrada triunfal de Joaquín Reyes 
y Julián López en el Patio de la 
Consejería de Cultura, en Toledo.
En la imagen están también la Consejera 
de Cultura, Soledad Herrero y la 
Portavoz, Isabel Rodríguez.

quio, disertará agudamente sobre 
esos pueblos castellano-manchegos 
que tienen un prefijo distinto a la 
provincia a la que pertenecen, otor
gando especial relevancia a esta 
anómala situación. “ ¡Mucho cuida
do! -advierte- que se empieza por los 
prefijos y se termina por otras cosas” .

POCO ANTES, a Joaquín de los Reyes 
le han preguntado en los pasillos 
cómo empezó a dedicarse al humor. 
“Yo tenía un amigo que trabajaba en 
un canal temático de televisión y un día 
me dijo: ¿por qué no te vienes, tú que 
eres tan cachondo?. Fui, me conocie
ron, les gustó como lo hacía y ya empe
zamos con los monólogos” , afirma el 
hum orista -quien insiste en que 
espera que hoy le inviten a meren
dar- al tiempo que da un consejo a 
las nuevas generaciones, que no hay 
que olvidar que muchos de sus segui
dores son gente joven. “Yo les reco
miente que no se metan a humoristas, 
mejor que estudien alguna ingeniería, 
no vaya a ser que se dediquen al humor 
y nos hagan la competencia” , afirma 
con esa ironía inigualable.

Se montó una gran cola para ver a 
Joaquín Reyes y Julián López. Hubo 
gente que incluso se quedó fuera.

Mientras habla, se ha montado una 
enorme cola en las puertas de la 
Consejería de Cultura para acceder 
al recinto. M ucha gente se quedará 
fuera por falta de espacio físico. 
Cuando Joaquín Reyes baja al patio 
para empezar el coloquio, se dirige a 
los espectadores más cercanos y les 
pregunta: “¿todo bien?". “ ¡Nadie ha 
traído tanta gente como vosotros.1” le 
dice entusiasmada una de las asis
tentes. “ ¿Y cómo es eso?” pregunta el 
humorista, quien luego hasta confe
sará en el coloquio el tipo de manza
nas que le gustan.O
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Plan para la Conciliación 
en Castilla - La Mancha
Más empleo. Más tiempo. Más vida.

El G ob ierno  de C astilla -La  M an ch a, de ac u e rd o  con E m p resarios  y S ind icato s , ha 
estab lecido  un conjunto de m edidas para ayudar a com pag inar la vida fam iliar, con el 
desarrollo  personal y profesional.

Plan Regional para la Conciliación 2007-2010.
Infórm ate en el 012 o en www .jccm .es y beneficiate.

EL FONDO SOCIAL EUROPEO 
INVIERTE ENTU FUTURO

gjcecam
C H E  -  C E P Y M E

C E D O
comisiones obreras 
de Castilla-La Mancha

fe d e ra c ió n  '
■'Municipios
¡Provincias

^Castilla-La Mancha. sepecam

m

El
Castilla-La Mancha
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P E R F I L E S

BERNUY AVENTURAS SOCIEDAD COOPERATIVA

LA EMPRESA DE TURISMO 
ACTIVO Y DE RECURSOS 
A G R O A M B I E N T A L E S
Desde hace seis años Bernuy Aventuras 
no cesa de ofrecer sus servicios a todos los 
que los necesiten en la geografía provincial. 
Esta empresa es una entidad que se 
dedica a organizar eventos de todo tipo 
desde para cualquier familia hasta para 
grandes empresas, pasando por 
actividades para colegios y ayuntamientos. 
Su objetivo es "la dinamización turística de 
nuestras comarcas con el fin de aprovechar 
el medio natural que tenemos", tal y como 
asegura José Antonio Cruz, responsable 
del área comercial de una empresa que 
dirige juntos a sus hermanos Mario -

coordinador de las actividades de turismo- y 
Guillermo, que ileva la parte administrativa 
y la de ejecución de las diversas obras. 
Su trabajo se centra especialmente en las 
comarcas del Medio Tajo, Sierra de San 
Vicente y los Montes de Toledo, aunque 
también se desplazan a cualquier lugar para 
organizar los eventos que se solicitan.

Bernuy Aventuras es muy demandada 
por colectivos discapacitados, pues 
cuentan con todo lo necesario para que los 
más desfavorecidos disfruten del turismo 
activo y actualmente se encuentra 
rehabilitando el incomparable marco de La 
Chopera, de Bernuy, y está edificando -en 
este mismo lugar- un centro de recepción 
de turistas y visitantes -especialmente 
escolares-, sostenible y accesible.

Además, Bernuy Aventuras trabaja en 
el sector de recursos agroambientales, 
asesorando a los responsables de las 
fincas qué tipo de cultivos son más 
rentables, además de la señalización de 
rutas, instalación de mobiliario urbano, 
paisajismo, jardinería y redactando 
proyectos como ejecución de obras, 
distribución de insumos -semillas, abono 
ecológico y protección vegetal- También 
dispone de la distribución directa de Basf, 
Giden Ibérica de Abono -entidad pionera 
en los abonos ecológicos- y es 
colaboradora de la firma se semillas Ragt. 
Y todo esto sin olvidar que Bernuy 
Aventuras ha sentado precedente en la 
ornamentación del mobiliario urbano con 
el apoyo de la firma Ramos.

r ÍH
« r i

ú CENTRO MENDIGORRÍA
■

Reconocimiento de conductores
Permisos de armas

C E N T R O  M E N D IG O R R ÍA
C/ Marqués de Mendigorría, 14, Bajo

45003 TOLEDO

Tel. 925 22 36 61
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deportes

LUJÁN G A N A  
EN FLORIDA

LOS JUVENILES DEL RUGBY  
TO LED O  JUGARON ENTALAVERA

B B i l  i j j L ; .  | .  ( ¡ S e  j j y

\ r .  A  V
¡ ¡ ¡ ¡ ■ i

El n a dado r to le d a n o  s ig u e  
dando m ues tras  de su ca lidad en 
EEUU. R e c ie n te m e n te  se ha 
proc lam ado cam peón  del D is tr ito  
N orte  de Florida y ahora a fron ta  
o tro  cam peona to  reg iona l hasta 
lle g a r al m e s  de d ic ie m b re , 
cuando co m p ita  con los m e jo res  
en el C am peona to  N acional Jú n io r 
de EEUU.

Serg io  Luján tie n e  16 años y es 
una de las e sp e ranzas  de la 
na tación española  a m ed io  plazo.

EL ARBITRAJE DE ASOBAL. En los 
partidos del Lábaro Toledo se 
puede ver cada día más el desba
rajuste en el que se ha convertido 
el arbitraje en ASOBAL. Basta que 
seas un equipo modesto y recien

t ascendido para que te apliquen el 
reglamento en su máximo rigor. 
Basta que el equipo contrario 
tenga nombre para que hagan una 
interpretación flexible del código. 
El último partido del Lábaro en 
Valladolid fue un buen ejemplo de 
cómo se barre para casa en ASO- 
BAL. La llamada mejor liga del 
mundo no alcanza este nivel en 
cuanto a los colegiados. ¡Qué 
desastre!.

Los ju v e n ile s  de l C lub  R ugby T o ledo  d isp u ta ro n  un p a rtid o  a m is to s o  
en Talavera fre n te  a Badajoz. A u n q u e  p e rd ie ro n  p o r 7 a 0, los ch ico s  de 
Ignacio Herrera y  César Novales d e m o s tra ro n  que, p o co  a poco , van 
p ro g re s a n d o  en e s te  e x ig e n te  d e p o rte , q u e  re q u ie re  una g ran 
p repa rac ión  fís ica  y  m u ch o  rig o r tá c tico .

T re in ta  ch ico s  fo rm a n  la E scuela  de  R ugby de To ledo, que  en los 
ú ltim o s  tie m p o s  ha tras la d a d o  sus  e n tre n a m ie n to s  al P o lígono  d e b id o  
a las obras de la Escuela  de  G im nasia . E sto  ha m o tiv a d o  que  se hayan 
a p u n ta d o  va rios  ch ico s  de  ese  p o p u lo so  ba rrio  to le d a n o .

El p ró x im o  pa rtid o  de  los ju v e n ile s  será fre n te  al Q u ijo te  lllescas . 
E llos van a se g u ir tra b a ja n d o  du ro  en los e n tre n a m ie n to s  .F o t o : ruben  in fan tes

EL ODELOT, A  PORTODAS

El Odelot defiende el título en el Vil Campeonato Prebenjamín "M o n te s  de 
Toledo", ya que han sido campeones en cuatro ocasiones, las dos últimas de 

g  manera consecutiva. La escuela toledana participa este año con dos equipos.
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SE DESPIDE 
A  LO GRANDE
El p ilo to  de V illacañas se 

d e sp id ió  de la tem p o ra d a  a lo 
g rande , ganando en C heste  
(Valencia) y lanzando un m ensaje 
de cara a la tem porada que viene, 
en la que p iensa es ta r arriba. 
A unque  haya finalizado la campaña, 
S im ón va a esta r las próxim as 
sem anas m uy centrado en hacer el 
segu im ien to  a su nueva m oto , con 
la que se batirá en la cilindrada de 
M o to2 . El m o to r es Honda  y el 
chásis Aprilia. Si Julián logra hacer 
las pruebas necesarias, el año que 
v iene volverá a dar mucha guerra.

“ EN  EL C L U B  S A B IA M O S  
Q U E  IR ÍA M O S  PARA A R R IB A

A  Fernando Collado, D ire c to r 
G enera l del To ledo, no le ha co g id o  
po r so rp re sa  que  el e q u ip o  haya 
log rado  s ie te  de  los ú lt im o s  nueve  
p u n to s . "E n  e l c lu b  e s tá b a m o s  
m u y  tra n q u ilo s  p o rq u e  sab íam os  
q u e  ir ía m o s  p a ra  a rr ib a . E l 
n e rv io s is m o  era a lg o  e x te rn o  a l 
c lu b " ,  exp lica  C o llado, qu ien  añade  
q u e  " n o  s o m o s  a d iv in o s  n i 
te n e m o s  una  b o la  p a ra  v e r  e l 
fu tu ro , p e ro  ve ía m o s  e l traba jo  que  
se  e s ta b a  h a c ie n d o  y  p o r  e so  
e s tá b a m o s  c o n v e n c id o s  de  q u e  
íb a m o s  a m e jo ra r p ro n to " .

C ollado, que  el p ró x im o  26 de 
d ic ie m b re  c u m p le  40  años, destaca 
el buen m o m e n to  socia l, d e p o rtivo  

y e co n ó m ico  que  v ive  el Toledo. "L a  sem ana  pasada p a g a m o s  la nóm ina . 
E stam os  a l día con los  ju g a d o re s " . El d ir ig e n te  es o p tim is ta  de cara al 
fu tu ro  pe ro  sin caer en tr iu n fa lis m o s  resbalad izos. "E n  2 a B no es co m o  
e l año  pasado  en Tercera. H ay m u ch a  igualdad, m u ch a  co m p e titiv id a d . 
Pero e l Toledo ha en trado  en una línea m u y  p o s itiv a  ".

NUEVOS ÁRBITROS
MUNITIS Y COLSA. Juan Carlos 
Mandiá, exjugador del Toledo, 
acaba de ser cesado como entrena
dor del Racing de Santander. Los 
resultados le han condenado, pero 
también su enfrentamiento con los

t dos "sumos sacerdotes" del ves
tuario, Munitis y Coisa, a quienes 
dejó fuera de la convocatoria en el 
último partido. Está claro que en 
todas las plantillas hay futbolistas 
veteranos intocables, jugadores 
que deciden los destinos de entre
nadores, presidentes y clubes. 
Mandiá quiso hacer la revolución 
pero se pegó "el tiro en la rodilla". 
Descanse en paz. Munitis y Coisa 
siguen mandando.

A quí los tienen . Son los nuevos árb itros que ha realizado el curso  de 
fú tbo l y  de fú tb o l sala, a los que se en tregó  su co rrespond ien te  d ip lom a en 
Toledo. Tam bién están aquellos que la pasada tem porada  realizaron el 
curso  y  s iguen esta cam paña. En los tie m p o s  que corren, saltar al cam po 
a d irig ir el partido es casi una heroicidad. Pero s iem pre  hay valientes.Kno:M^
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EL AM IBAL, 
LÍDER EN 2a

Sabido es que el balonm ano 
vive una especie  de Edad de Oro 
en la capital regional. Adem ás del 
Lábaro, que está  en la é lite  
m undial, los d ife ren tes  equipos del 
Beatriz Am ibal dejan el pabellón 
a lto  en d is tin ta s  co m p e tic io n e s  
(este  fin  de sem ana es 
p re c isa m e n te  el de rby en tre  el 
Lábaro y el Am ibal en 2a Nacional). 
El Beatriz llega líder a la cita tras 
derro ta r al Cátedra 70.

Por otra parte, el Am ibal juvenil 
perd ió  en Herencia m ientras que el 
cadete  y el in fantil ganaron.

XXIX |C R O SS
1 5  Noviembre 2 0 0 9  •  Quintanar de la Orden (Toledo)

INTERNI
c a s t e l ]

Castilia-la Mancha 'TOLEDO

| f  4 ' O
anoc___ __

TOLEDO

HEGO

El d o m in g o  15 de n o v ie m b re  se ce leb ra  la XXIX  e d ic ió n  del C ross de 
Q u in ta n a r de  la O rden , un c lá s ico  de l a tle tis m o  que  m a n tie n e  la ca lidad 
y la pa rtic ip a c ió n  pese  a la c ris is  de  p a tro c in a d o re s  que  se está  
ce bando  con el d e p o rte .

E ste  año  c o m p ite n  co rre d o re s  de la ta lla  de  Elemayehu Bezabeth 
y Rosa Morató, a d e m á s  de m u c h o s  a tle ta s  de  las ca te g o ría s  
in fe rio re s , que  ya d ijo  en la p re se n ta c ió n  el conce ja l de  d e p o rte s  del 
A y u n ta m ie n to , Miguel Ángel Nieto (en la im agen), que  han p re fe rid o  
re co rta r el p re s u p u e s to  en la é lite  a n te s  que  en la can te ra . Fo t o : a r t u r o  ro jo

LA PRESENTACIÓN

E X P E C TA C IÓ N  A N T E  EL 
X X IX  CROSS DE Q U IN T A N A R

EL ALCÁZAR. Aunque ya se sabe 
que en el fútbol hay excusas para 
todo, la actuación del Gimnástico 
Alcázar, colista del grupo manche- 
go de fútbol de Tercera, no podría 
ser defendida ni por el abogado

t más avezado. De doce partidos 
han ganado sólo uno, y en ese 
mismo número de encuentros han 
anotado tan sólo ocho goles, por 
diecisiete encajados. En estas 
situaciones se puede apelar a la 
mala suerte, a los malos arbitrajes, 
y a que ha pasado una mariposa 
por la ventana, pero lo cierto es 
que el Gimnástico Alcázar, antaño 
equipo poderoso de la categoría, 
está sumido en el pozo.

El CD Ciudad de Toledo Fútbol Sala presentó  a sus tres equipos, de 
categoría alevín, infantil y  cadete, donde juegan 31 jugadores dirig idos por 
tres  técnicos. El d irector deportivo  del club, Diego Hernández de la Vega, 
presentó  el acto y  agradeció al concejal de deportes del A yun tam ien to  de 
Toledo, Alfonso Martín, la colaboración municipal.
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E M I L I O  J I M É N E Z

A l v a r o  b a u t is t a
YA EN TR EN A C O M O  
PILOTO DE M O TO G P

El piloto talaverano Alvaro Bautista
ha entrenado a lo largo de las 
jornadas del martes, miércoles y 
jueves de esta semana con su nueva 
moto: la Rizla Suzuki GSV-R, que 
pilotará la próxima temporada en la 
categoría de MotoGP. Y el 
aprendizaje con su nueva máquina 
de 800 cc lo ha estado realizando en 
el circuito Ricardo Tormo de Cheste 
(Valencia). Bautista sostiene que "la 
moto tiene mucha potencia y no es 
fácil conducirla, pero creo que es 
más fácil de pilotar que la de 250 
c c "y  asegura que esta máquina 
"ofrece más seguridad en las curvas 
porque cuenta con más frenada 
Por su parte, Tom O'Kane, el jefe 
del equipo, no ha dudado en declarar 
que el talaverano "es un gran activo 
para Suzuki". Un Bautista que ha 
cerrado la campaña este año 
obteniendo un segundo puesto en 
Cheste, por lo que ha vuelto al 
podio; algo que no hacía desde el 
pasado 6 de septiembre. Ha sido 
cuarto en la general final de 250 cc.

E L T A L A V E R A  C F D E M U E S T R A  Q U E  ES U N  
E Q U IP O  C O G ID O  C O N  A LF ILE R E S

Las ú ltim a s  a c tu a c io n e s  de l Talavera CF d e m u e s tra  que  es un e q u ipo  
que  es tá  co g id o  con a lfile re s . Tan só lo  ha s id o  capaz de gana r un 
pa rtid o  fu e ra  de  casa -0-1 en T o rrijos- y  con  b a s ta n te s  ap u ro s  y  ha 
co se ch a d o  la d e rro ta  en los dos ú ltim o s  ch o q u e s , lo que  le s itúa  cerca  
de abandona r las p o s ic io n e s  de p riv ile g io  que  dan o p c ión  a d is p u ta r la 
ligu illa  de  a scenso . Q uizá p o r es ta  endeb lez , el té c n ic o  Manolo A lfaro 
p iensa  en p o te n c ia r el e q u ipo  a p ro ve ch a n d o  las dos  fich a s  que  aún 
tie n e  lib res en la p lan tilla  y  de m o m e n to  ya hay dos  ju g a d o re s  a p rueba  
c o m o  son el a rg e n tin o  Rodrigo y  el se n e g a lé s  Papi, un fu tb o lis ta  de 
v e in te  años de edad, con gran fue rza  fís ica  y  que  ha ac tu a d o  en la 
P rim era  d iv is ió n  fila n d esa . Por c ie rto , que  la d ire c tiva  ya ha le van tado  
su voz  co n tra  los a rb itra je s  que  está  p a d e c ie n d o  el equ ipo .

JO R N A D A S  DE  
LA  A P D T O

La Asociación de la Prensa Deportiva 
de Toledo ha programado unas 
jornadas deportivas-culturales, que 
se desarrollarán del lunes al 
m iércoles y en la que intervendrán, 
entre otros, el ex atleta José Luis 
González, Joan Linares, Manolo 
Alfaro -en la foto-, Fernando Romay 
y los periodistas José Ángel de la 
Casa, Ramón Fuentes {Tele 5) y 
Jorge Quiroga, redactor je fe del 
diario Marca.
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PREMIO PARA 
FR A N C ISC O  CUBELOS

E L T A L A V E R A  FS Y A  ES EL L ÍD E R  V IR T U A L  Y  
E N C A N D IL A  A  L A  A F IC IÓ N  C O N  SU  G A R R A

El talaverano Francisco Cúbelos,
del Club Talakde plragüismo, se ha 
hecho acreedor del premio 
nacional en la categoría de mejor 
promesa masculino júnior, según 
ha dictaminado la Federación 
Española de Plragüismo en su 
reunión anual, que en esta ocasión 
se ha celebrado en la Residencia 
Joaquín Blume, de Madrid. 
Francisco es campeón del mundo, 
de Europa y también medalla de 
plata.

El Talavera FS es el líder virtual del Grupo Norte de la División de Plata, ya 
que tan sólo le separa un punto del Gijón, que encabeza la tabla clasificatoria, 
pero cuenta con un encuentro menos disputado. Y lo m ejor es que los 
espectadores que pueblan el Primero de M ayo ya sobrepasan con creces el 
millar. Y no es para menos, pues la escuadra que dirige David Marín, 
además de su consabida calidad, demuestra jornada tras jornada que es un 
equipo com prom etido y con garra. Sin ir más lejos, en la última jornada el 
cuadro cerámico iba perdiendo por 0-2 y logró vencer por 3-2 -con dos goles 
de Joan -en la foto, junto al palo izquierdo de la meta contraria- y uno de Kel. 
Las cosas pintan muy bien para un Talavera FS que en esta temporada 
muestra una excelente dirección y cuenta con una plantilla mucho más 
compensada en todas sus líneas que la anterior campaña.

M:,‘---- --------íj
i m  ' ?
m m i

TIEN ír

1

EL CB  T A L A V E R A  L O G R A  SU  P R IM E R A  
V IC T O R IA  EN  EL D E B U T  D E D A V ID  S O T O
El CB Talavera ha conseguido la primera victoria liguera ante el Daimiel y lo ha 
hecho con relativa facilidad. Tanto es así, que el técnico De Luis hasta 
aprovechó los últimos m om entos del choque para dar m inutos a los 
jugadores menos habituales. Un triunfo que se cim entó en el acierto de sus 
jugadores de fuera desde la línea de tres puntos, la form idable defensa 
ejercida sobre los hombres Interiores del equipo contrario y el fenomenal 
partido que cuajó el ala-pivot David Soto en el día de su debut. Soto se ha 
com prom etido con el club de la Ciudad de la Cerámica después de que la 
pasada campaña ascendiera con el CB Gerlndote a la Liga EBA, dispone de 
una buena mano en posiciones interiores y exteriores, excelente visión de 
juego y muy buenas maneras en el ataque estático. Además, a la hora de 
correr el contraataque lo hace como si fuera un auténtico alero. En su primer 
partido con la elástica talaverana anotó dieciséis puntos.
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I G N A C I O  A R f Z A G A

"HAY LESIONES QUE SON INDETECTABLES" DICEN LOS MÉDICOS

Crece la preocupación  
por la “m uerte súbita"
La muerte súbita en los terrenos de juego de dos futbolistas profesionales, Antonio Puerta 
y Dani Jarque, ha creado cierta sensación de inquietud en el mundo del fútbol. El impacto 
mediático que han tenido ambos fallecimientos, el último sucedido esta temporada, ha 
abierto el debate de si son suficientes los reconocimientos médicos que se hacen en la 
actualidad. Más que alarmismo hay honda preocupación. Hemos hablado con un futbolista 
de 1a División, otro que juega en 2a B, un médico y el expresidente de un club.

Alejandro García Asenjo, médico 
del Toledo SAD y el Lábaro 
Balonmano, considera que los 

deportistas están sometidos a un buen 
número de pruebas médicas, aunque reco
noce que “hay lesiones que son indétecta
bles, cosas que no se pueden evitar". Como 
ejemplo de esta afirmación pone lo suce
dido con Dani Jarque y Antonio Puerta, 
“a quienes se Ies hicieron muchos reconoci
mientos médicos y no se les vio ninguna pato
logía”.
Este profesional de la medicina acude 
también a un caso mucho más familiar 
para los toledanos: el fallecimiento de

E n el Toledo
miramos a los 
futbolistas de 

arriba a abajo” dice el 
médico del club, 
Alejandro García 
Asenjo

Pedro Alberto, que fue varios años capi
tán de equipo, antes de firmar por el 
Novelda. “Pedro Alberto jugó cinco arios en 
el Toledo y no le pasó nada, jugó cinco días 
en el Novelda y falleció. Tenía algo congèni
to. La muerte súbita siempre ha existido. 
Luego se hacen las autopsias y se ven lesiones 
congénitas, que no se habían podido detectar 
en ¡os reconocimientos".

GARCÍA A se n jo  considera que en el 
fútbol actual sí existe la suficiente preocu
pación por la salud de los jugadores. Pone 
como ejemplo al Toledo. “Aquí les mira
mos de arriba a abajo. Les hacemos muchas 
pruebas. Está claro que todo se puede mejo
rar, pero lo que hacemos está bien. En el 
Toledo estamos preparados” .
A los jugadores se les hacen electros y test 
de esfuerzo, entre otras cosas. Además, 
también se realizan reconocimientos a los 
futbolistas de la cantera, concretamente 
desde el equipo cadete hacia arriba.
En otro orden de cosas, Alejandro García 
Asenjo considera una versión poco con
vincente asociar las muertes en el fútbol 
español con el doping, como han sugeri
do, sin aportar pruebas, medios de comu
nicación italianos y franceses.

Emiliano Carballo, expresidente del 
Toledo, considera que en el fútbol se 
miran mucho los meniscos, las rodillas y 
los tobillos y no tanto el corazón.

Por otra parte, este profesional de la 
medicina cree que los futbolistas aficiona
dos están sometidos a un mayor riesgo 
que los profesionales. “Desconozco las esta-
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S A L U D

"DA RESPETO LO DE PUERTA Y JARQUE. PUEDE PASARLE A CUALQUIERA

Rufino, jugador del Toledo, perdió el 
conocimiento en un choque cuando 
jugaba en el Rayo. Tuvo suerte de que 
estaba en un equipo de élite y allí cerca 
había un médico.

dísticas con exactitud pero el riesgo es mayor 
porque en el fútbol aficionado hay menos pre
paración” .
Hay futbolistas del Toledo que han vivido 
situaciones complicadas en el campo. Es 
el caso de Rufino Segovia, quien, cuan- 
do jugaba en el Rayo Vallecano, tuvo un 
choque frontal con el portero y perdió el 
conocimiento. “Se me metió la lengua para 
dentro y pensaban que tenía un coágub. 
Tuve suerte de que estaba en un club de élite

O S
reconocimientos 
deben ser más 

exhaustivos, sobre todo 
en los niños" afirma 
Emiliano Carballo, 
expresidente del Toledo

y había un médico cerca, si no no sé que 
hubiera pasado. En el fútbol esto le puede 
pasar a cualquiera”, explica el futbolista, 
quien reconoce que lo sucedido a 
Antonio Puerta y Dani Jarque “da respeto, 
porque puede sucederle a cualquiera, pero no 
hay que pensarb mucho” .
Rufino considera que en los clubes sí hay 
preocupación por la salud de los futbolis- 
tas. “No sé si b  suficiente pero sí hay preo
cupación”. El ha estado en el Atlético de 
Madrid y recuerda que allí, en los recono- 
cimientos médicos, les sacaban cuatro 
tubos de sangre.

Emiliano C arballo, expresidente del 
Toledo, que sigue vinculado al fútbol, 
considera que los reconocimientos médi- 
eos que se les hacen a los futbolistas son 
mejorables. Es consciente que ahora son 
algo más exhaustivos que en su época, 
pero pone el ejemplo de Rubén de la 
Red, futbolista del Real Madrid al que se 
le detectó hace poco una lesión cardíaca, 
para demostrar que las cosas no se hacen 
bien del todo. Además, el expresidente 
cree que hay que mejorar también los

Pablo Pinillos, exjugador del Toledo, que 
milita ahora en el Racing de Santander, 
cree que los fallecimientos de Jarque y 
Puerta, han motivado que se hagan más 
pruebas médicas.

Alejandro García Asenjo, médico del 
Toledo, recuerda lo que le sucedió a Pedro 
Alberto en el Novelda. “La muerte súbita 
siempre ha existido. Luego, en las 
autopsias, se ven lesiones congénitas”, 
afirma.

reconocimientos en las categorías inferio
res. “No puede ser que se firmen las fichas y 
punto”. Emiliano Carballo estima, ade
más, que en el fútbol se cuidan muy bien 
las rodillas y los tobillos de los futbolistas 
pero que habría que profundizar en los 
aspectos cardiológicos y cerebrales.
Por último, Pablo Pinillos, exfutbolista 
del Toledo, que milita ahora en el Racing 
de Santander, considera que en los clubes 
de Primera existe la suficiente preocupa
ción por la salud de los jugadores, vamos, 
que no les tratan como mercancía. “Desde 
que pasó b  de Antonio Puerta y b  de Jarque 
bs reconocimientos médicos son más en pro
fundidad, se nota que te hacen más pruebas, 
creo que el fútbol español se ha mentalizado” . 
Pinillos considera absolutamente necesa
rios los reconocimientos exhaustivos, 
“porque bs futbolistas ponemos muchas veces 
nuesto organismo al límite". El es un por
tento de la naturaleza porque con 35 años 
sigue dando un alto rendimiento. □
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FERNA ND O LAMATA,  CONSEJERO DE SAL UD  Y BIENESTAR SOCIAL:

"Esperamos una pandemia 
de gripe aviar o similar"
Fernando Lamata igual im provisa un tango que da muestras de una flex ib ilidad  poco 
común en las más endiabladas posturas de yoga. Así se relaja este hombre tranqu ilo , 
que maneja 3.674 m illones de euros, el presupuesto más elevado de la Junta. Sabe, 
como aficionado al fú tbo l, que un buen equipo, con los necesarios relevos, es clave 
para el éxito final. De él dependen salud y bienestar social, las materias más sensibles 
del Gobierno, pero tam bién las que aportan m ayor satisfacción.

Femando Lamata es un hombre 
reflexivo. Y que da mil vueltas a 
cada concepto. En su 

departamento se trabaja muchas horas, 
pero tiene claro que él y los suyos tienen 
“motivación de sobra. Hay tres tipos de 
motivaciones: b  intríseca, porque te gusta lo 
que haces, b  extrínseca, que puede ser de 
simpatía o monetaria y b  trascendente, que 
es cuando tú haces lo que haces por creer 
que ayudas a otra gente. Esa es b  mas 
potente de todas. ¿Horas extras? No 
cobramos, pero tenemos b  intríseca, nos 
gusta lo que hacemos y b  trascendente, 
creemos que sirve para algo, y b  otra, de vez 
en cuando, no está mal. Pero también nos

llevamos disgustos, nos dan broncas” .
-¿Quién regaña al consejero?
-Mis colaboradores... Sí, sí, están 

siempre apretando.
-Es evidente que para usted el 

sueldo, siendo psiquiatra, no es su 
principal motivación.

-N o, porque probablemente 
haciendo de médico clínico tienes el 
triple de salario y la mitad de jomada. En 
mi caso, pesa más el que me gusta lo que 
hago y que me lo reconozcan, que creas 
que vale para algo, que colaboras con la 
humanidad, esas cosas así más generales.

-Para dirigir un departamento de 
estas caraterísticas, ¿hay que estar

dotado de una especial sensibilidad?
-Para estar en política, en general 

hay que tener preocupación social. Pero 
en una cartera, en un área de sanidad, 
salud y servicios sociales, es obligatoria y 
necesaria, porque estás tratando con 
personas que lo están pasando mal y que 
tienen dificultades para salir adelante. 
Tú ves sufrimiento, problemas 
importantes en familias, en personas que 
tienen dificultades y entonces sientes y 
tienes que tener capacidad de acoger ese 
sentimiento y sensibilidad, no hundirte. 
Normalmente, si aceptas un área de estas 
características, es que tienes algún tipo 
de predisposición para atender estas
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"EL PRIMER REGALO QUE ME HICIERON FUE UN CABRITO V I V O "

S A L U D

“El presidente Barreda siempre tiene palabras muy cariñosas conmigo”, fotos m a  s.

cuestiones.
-¿Se emociona más con un gesto de 

agradecimiento del Presidente Barreda 
o de alguna de estas personas 
desfavorecidas de las que se ocupa su 
departamento?

-El presidente Barreda siempre tiene 
palabras muy cariñosas conmigo. Es 
verdad que yo le quiero mucho y que él 
me quiere. Por tanto, cuando hay afecto, 
no hay objetividad. Sus palabras de 
agradecimiento siempre son un estímulo. 
Pero cuando vienen de personas que no 
tienen por qué darte las gracias o 
expresar ese afecto, realmente te impacta 
más. A  veces me dicen ‘a lo mejor usted 
no se acuerda de mí, pero hace doce años 
o quince años, me hizo esta gestión’. A 
veces hay cosas que no se han hecho 
bien, que no han salido bien y, por tanto, 
también hay amargura. Cuando leo las 
cartas de las quejas, que todos los días 
llegan, y que son muy sentidas, de 
problemas que han ocurrido, de retrasos 
en una atención... Muestran esa imagen 
que tenemos que seguir mejorando y 
señalan donde hay todavía aspectos que 
no han salido como uno quisiera.

-¿Quiénes suelen darle las gracias?
-Hoy, por ejemplo, ha sido una 

profesional sanitaria, una doctora, y eso 
me carga las pilas. Muchas veces son 
pacientes o familiares de personas con 
alguna discapacidad, con problemas de 
salud mental, niños que han tenido 
problemas de cáncer... Esa sonrisa o ese 
gesto te llena de energía, de fuerza para 
hacer lo que estás haciendo y exigirte 
más. En el trabajo que hago cualquier 
profesional o cualquier persona que está 
siendo atendida, que son vulnerables, ese 
gesto de gratitud, que no es que se 
merezca, te llena de ilusión y de ganas de 
hacerlo mejor. El otro día estuvimos con 
las madres que están fomentando la 
lactancia natural y era una fiesta. Esa 
alegría, esa escena de puro amor... 
Participar en eso de alguna manera te 
devuelve mucho más de lo que tú puedas 
aportar. En este sentido, es un área 
privilegiada.

-¿Le hacen a usted muchos regalos,

precisamente por ese afán de gratitud?
-El primero que me hicieron fue, 

todavía de médico, un cabrito vivo. 
Llegó un día una señora, que era la 
esposa de un paciente, estaba yo en la 
consulta tan tranquilo y me puso sobre la 
mesa un cabrito vivo. Y le dije, ‘señora, 
esto no puede ser, se tiene usted que 
llevar este animalico’. Y entonces el 
celador, que estaba a mi lado, dijo ‘no se 
preocupe, que yo me hago cargo’. Lo 
llevó al homo de la panadería y nos lo 
comimos en el hospital psiquiátrico, en 
Santander. En la labor de gestión, los 
regalos son menos frecuentes: en las 
asociaciones cuando vas, te regalan una 
cerámica, un libro o algo que han 
elaborado en esa asociación. Tengo con 
mucho cariño en la habitación un dibujo 
que me hizo un dibujante, me lo regaló la 
asociación de salud mental de Almansa, 
que está muy bien hecho. Vamos, que 
estoy más guapo de lo que soy. Hay una 
niña que tiene una discapacidad y todos 
los años me manda un dibujo por 
Navidad, que me gusta mucho. Son 
detalles que tiene mucho valor.

-H ace unas semanas cesó al 
director gerente del Sescam, Ruiz 
Molina, y poco después a uno de sus 
colaboradores Rodrigo Gutiérrez.

Vamos que además de ser sensible, no 
le falta mano dura.

-  Tú eres un director de una orquesta 
y tienes que buscar los músicos que 
vayan a poder hacer el equipo contigo. 
Eso tiene que estar equilibrado. Y tiene 
que haber un delantero centro que vaya 
por la izquierda y otro que vaya por la 
derecha... No pueden ser todos Raúl, 
no pueden ser todos Casillas. Tienes que 
tener la capacidad de hacer relevos, igual 
que tienes que tener capacidad de 
aceptar que te releven, porque estás en 
un equipo. Y tienes que saber que el día 
que te nombran, te cesan. ¿Ruiz 
Molina? Ha sido un magnífico gestor, un 
magnifico colaborador. El relevo tiene 
que ver con el cambio de esa táctica, de 
esa estrategia, de marcar otro ritmo a la 
organización de cara a ese Plan de Salud 
y Bienestar Social. Pasado mañana 
puede ser Juan Alfonso Ruiz Molina 
consejero y yo pasar a gerente de un 
hospital o estar en otra área de una 
fundación haciendo papeles y estudios. 
Estamos en un gran equipo que dirige un 
gran líder, el presidente Barreda, y 
tenemos banquillo para poder hacer 
relevos.

-¿H ay que temerle cuando se 
enfada?
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" C U A N D O  ME ENFADO SE ME H I NC HA  LA V E N A  DE LA FRENTE"

-Mi forma de ser tiene a veces una 
apariencia de persona más pacífica, 
menos dura, pero no quiere decir que 
cuando hay que tomar decisiones no lo 
haga, que me disguste con los 
colaboradores, que me toque echar alguna 
bronca que otra. No suelo enfadarme 
mucho, eso sí que es excepcional. Una 
secretaria que tuve me confesaba, después 
de haber cambiado yo de sitio, que me 
notaba cuando me enfadaba porque se me 
hinchaba la vena de la frente. No suelo 
ponerme nervioso, tengo mucho aguante, 
pero al mismo tiempo, también, sí que soy 
muy exigente, muy pesado, muy 
reiterativo, el martillo pilón... Y en ese 
sentido yo creo que para los colaboradores 
es una pesadez.

-Habla mucho de equipo, ¿le gusta el 
fútbol?

-Me gusta el fútbol, el Real Madrid es 
un gran equipo, yo soy del Boca Juniors. 
Es un equipo argentino, de mis época de 
juventud. Yo estuve de los 10 a los 17 
años en Argentina. Y luego a lo que he 
jugado también es al balonmano. La idea 
del deporte de equipo me parece muy 
bonita. El trabajo en estas organizaciones 
es un trabajo de equipo y mi labor es 
dinamizarlo: tensar, aflojar, animar...

-Ánimos tendrá que dar, porque 
supongo que no pensaba que íbamos a 
sufrir una pandemia, como la gripe A. 
¿Ha sido una sorpresa?

-No, no ha sido una sorpresa. 
Estábamos esperando pandemia y, de 
hecho, seguimos esperando una 
pandemia, la mala que decimos. La 
pandemia que esperamos es la de la gripe 
aviar o similar. De esta enfermedad en un 
momento determinado, en 2003, empieza 
a haber casos, con una tasa de 
fallecimientos muy alta en las personas 
que se contagiaban. La ventaja es que no 
adquirió la capacidad de contagiar a 
muchas personas. Las enfermedades 
infecciosas siguen estando ahí y tienen la 
capacidad de hacer daño y en la 
Organización Mundial de la Salud 
(OMS) ya se venía trabajando en la 
preparación de planes de pandemia. Por 
lo tanto, estamos preparados porque 
desde ese momento 2003, 2004, 2005, se

están preparando los planes nacionales y 
autonómicos de pandemia
probablemente de gripe, probablemente 
vinculada a una mutación que 
consiguiera ser muy agresiva y muy 
contagiosa. En Castilla-La Mancha 
teníamos un plan de pandemia que estaba 
vigente y que se reunía cada tres meses, 
siempre pensando en la gripe aviar. El 
pasado 24 de abril la OMS declaraba la 
alerta pandémica de gripe A  y, el 25, 
detectamos el primer caso en Almansa. 
La capacidad de aplicación del plan fue 
excelente. Otro dato de que estábamos 
preparados es que el antiviral lo 
compramos para esa pandemia previsible 
de gripe aviar y disponíamos de 400.000 
tratamientos en Castilla-La Mancha.

-¿Se ha creado, pues, excesiva 
alarma ante la gripe A?

-H a habido una cierta confusión y 
creo que nos sirve para mejorar la OMS 
porque al mantener la misma definición y 
la misma terminología de alerta 
pandémica en varios niveles, fuimos 
transmitiendo desde las autoridades 
sanitarias que iba aumentando el peligro. 
Pero cuando ya se ve que este virus tiene 
una mortalidad del 0,01, muy parecida al 
de todos los años de la gripe estacional, 
quizás la OMS debería haber retirado la 
alerta pandémica. Eso es importante, 
claro que sí, pero la gripe aviar hubiera

producido millones de muertos. 
Técnicamente es pandemia porque es un 
nuevo virus que se ha extendido a todo el 
mundo, pero eso lo entendemos los 
expertos. Traducido al paisano, lo que 
usted está transmitiendo es sensación de 
gravedad. No hay que tener miedo en el 
sentido de que no es la gripe aviar, con esa 
mortalidad del 30 o 40 por ciento. Hay 
que recordar que en España fallecen todos 
los años unas 8.000 personas de gripe 
estacional, en Castilla-La Mancha, 350 6 
400 personas.

-¿Cuáles son los datos actuales sobre 
la gripe A?

-  Hasta ahora se han contagiado de la 
gripe A  en Castilla-La Mancha unas 
40.000 personas. De cada cien, uno 
requiere hospitalización. Y hay unos 
nueve personas que han fallecido por 
causas relacionadas con la gripe. En 
España, afecta a un millón de personas. 
La gripe aviar hubiera producido 300.000 
muertos. Esa sí que daba miedo, esta no.

-¿Esa gripe aviar puede llegar?
-Sí. Estamos preparados y atentos 

ante una posible pandemia de un virus o 
un germen que pueda producir una alta 
tasa de mortalidad y de contagio, que no 
es el caso de la gripe A. Ése sería un 
problema serio y para eso está preparado 
el plan de pandemia. La globalización 
hace que ya no haya puertas y las
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"EL U S UA R IO  HACE U NA  BUENA V A LO R A C IÓ N  DEL SERVICIO

enfermedades infecciosas no conocen 
ya fronteras. La directora de la OMS 
hizo unas declaracione que a mí no me 
parecieron bien, aunque técnicamente 
eran correctas. Pero ella tiene mucha 
autoridad y dijo que “nunca en la 
historia de la humanidad se había 
visto un virus que viajara tan deprisa”. 
¿Cómo no va a ser así? antes, en el 
1916, en la gripe llamada española, 
viajábamos en bicicleta, andando, en 
burro... Ahora viajamos en avión. En 
relación a la alerta creada, me contaba 
el otro día una pediatra una anécdota: 
estaba viendo a una niña de unos diez 
años, le dijo que tenía gripe y vio que 
a la niña empezaron a salirle dos 
lagrimones: ‘doctora, me dice que 
tengo gripe, ¿voy a morir?

-L a realidad cotidiana es la de los 
centros de salud, los hospitales... ¿de 
qué se quejan los usuarios?

-El usuario, en general, lo que 
hace es una buena valoración del servicio. 
Empecemos por ahí. Tiene un sistema 
muy bueno, que le ofrece una cobertura 
muy segura. Las quejas suelen estar 
relacionadas con las listas de espera, bien 
sea para las citas o las pruebas 
programadas o en consulta, aunque eso es 
una molestia, pero menos grave. Cuando 
una persona va a la medicina privada 
suele esperar, tres, cuatro o cinco horas y 
está encantada. Otra queja tiene que ver 
con la información, tanto del sistema, de 
las normas, como de la información del 
médico al paciente. Otro tipo de quejas 
están relacionadas con aspectos 
hosteleros, habitación, limpieza. Y hay 
quejas relacionadas con el trato 
profesional, que son las menos frecuentes. 
En cualquier caso, lo que más valora el 
paciente, que le atiendan bien desde el 
punto de vista del diagnóstico y 
tratamiento, es lo que mejor hacemos. 
-¿Cuándo se va a hacer más fácil el 
acceso de los usuarios a la Ley de 
Garantías?

-La modificación de la Ley de 
Garantías la vamos a hacer a través de la 
Ley de Derechos y Deberes de las 
Personas en relación con la Salud, que 
está siguiendo los trámites oportunos. Yo 
espero que después del verano de 2010

esté operativa. Se podrá simplificar la 
utilización de la Ley de Garantías. Se 
intentará aumentar la capacidad del 
servicio público, pero, si no podemos, 
procuraremos que el paciente tenga esa 
capacidad, que no tenga que esperar a que 
pase ese tiempo de demora, que pueda 
acceder a la ley desde el primer momento, 
que tenga más sitios para poder hacer esa 
petición. Vamos a revisar todos los 
centros alternativos, tanto fuera como 
dentro de la región, y a actualizar el 
catálogo de servicios que puedan utilizar.

-¿Habrá médicos cuando, de una vez 
por todas, se abra el hospital de Toledo?

-Para el hospital del Toledo, que 
comenzará a funcionar en 2012, sí. 
Tenemos por un lado la plantilla actual y, 
por otro, para las unidades y servicios que 
vayan a completarse vamos a tener 
candidatos. Normalmente hay más 
dificultad de profesionales para cubrir 
plazas en hospitales pequeños y en alguna 
especialidad concreta, no todas, como 
anestesistas, pediatras... Y, en atención 
primaria, en pediatría y en medicina de 
familia, pero normalmente para 
sustituciones. Si es una plaza convocada 
como definitiva, normalmente la 
podemos cubrir también. Estamos 
notando una falta de profesionales en 
algunas especialidades y, sobre todo, para

ese margen necesario de un colchón 
que hay que tener de capacidad de 
cubrir una baja, una vacación. Ahí es 
donde el profesional que puede estar 
en Valencia, en Andalucía o en 
Madrid, no se viene para hacer ese 
trabajo temporal. Para Toledo, en un 
hospital grande, en una capital cerca 
de Madrid, no vamos a tener 
problema.

-¿Qué hace para relajarse?
-Yo hago meditación y yoga. Y 

recomiendo algún ejercicio de este 
tipo. Llego a casa y hago un poquito de 
meditación, es una práctica de hace ya 
muchos años, creo que desde que 
estuve en Argentina. Y hago ejercicios 
de yoga, algunos desarrollados por mí 
mismo.

-Lo mismo escribe un libro...
-Pues cuando me deje este oficio, 

sí. Hay ejercicios que no puedes 
hacerlos en el despacho y yo he 

diseñado algunos. Una síntesis.
-¿Se ve otra vez como médico en una 

consulta?
-Yo he hecho poca clínica, he hecho 

de médico de salud pública, de gestor. La 
salud pública es la medicina para muchos, 
para grandes poblaciones, la
prevención... lo que hemos hablado de 
la gripe. Desde el año 83 he estado 
haciendo gestión. Los libros que he 
escrito son de márketing sanitario, 
administración sanitaria... En cambio de 
psiquiatría, que es mi especialidad, no he 
escrito nada. Cuando he tenido periodos 
de cese, he estado dos veces a punto de 
engancharme a la psiquiatría ¿La echo de 
menos? Sí, aunque no la haya practicado, 
echo de menos atender pacientes y ver si 
era bueno o no en esa función.

-En política seguramente ha tenido 
ocasión para practicar alguna terapia.

-Sí, seguramente ha servido alguna de 
las técnicas de la psquiatría, que es 
comunicación, es analizar comunicación,
Y eso te sirve. Pero lo echo de menos, he 
procurado estar informado, seguir leyendo 
psiquiatría, estar al tanto de los avances.
Y la parte de la organización de la 
psiquiatría es un aspecto que he trabajado 
mucho como político. No descarto que 
pueda hacer medicina clínica otra vez. □
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salud
UNA EMPRESA TOLEDANA LIDERA EL MERCADO EUROPEO DE VITAMINA E NATURAL

La vitamina E inmuniza 
de la crisis a Vitae-Caps

Toledo se está convirtiendo en referencia mundial en la producción de vitamina E natural 
de la mano de la empresa Vitae-Caps (Talavera de la Reina, 2001), que diversifica con éxito 
su cartera de productos y emprende nuevos proyectos en los campos de la alimentación 
funcional y animal y en la cosmética. Vitae-Caps cuenta entre sus clientes a firmas como 
Puleva, Heinz, SOS Cuétara, L'Oreal, Pfizer, Mercadona, Eroski, etc.

25 profesionales altamente cualificados trabajan en la planta de Vitae-Caps en 
Talavera de la Rema, f o t o s  B arrí

La crisis no está pasando factura 
a Vitae-Caps S .A , una empresa 
toledana que en apenas ocho 

años de actividad se ha posicionado 
como líder en el mercado europeo 
en producción de vitamina E natural 
procedente, de soja no manipulada 
genéticamente.
La constante innovación, el 
desarrollo de nuevos proyectos y la 
diversificación de la cartera de 
productos está convirtiendo a esta 
firma en una de las compañías más

saludables de la provincia de Toledo. 
“Es verdad, la crisis no nos afecta, en 
2009 vamos a crecer un 20% y en 
2008 hubo un crecimiento similar. En 
octubre ya habíamos vendido más de lo 
previsto para todo el año, asegura el 
empresario Fernando Jerez, socio del 
Grupo Trilater, propietario de Vitae 
Caps S.A . Esperamos que en 2009 la 
facturación supere los 10 millones de 
euros’’ .
En todo el mundo se producen 
anualmente 200.000 toneladas de

itae Caps extrae 
tocoferoles, 
fitoesteroles y 

Ácido Linoleico 
Conjugado (CLA1 de 
soja natural y pino, 
materia prima que se 
importa en su totalidad

vitamina E sintética y sólo 4-000 
toneladas de vitamina E natural, que 
elaboran cuatro fábricas, una de ellas 
la talaverana.
“Estamos vendiendo el 92% de la 
producción a 28 países del mundo, la 
mayor parte de ellos de la Unión 
Europea: Alemania, Francia y Austria 
ocupan el 50% de nuestro mercado. 
E E U U , Japón, Corea del Sur, 
Singapur, Filipinas y Canadá son otros 
de los países compradores de nuestra 
vitamina E natural", comenta Jerez. 
Por el contrario, la empresa importa 
la totalidad de la materia prima - 
aceite de soja, procedente de cultivo
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VITAE CAPS DESARROLLA DOS PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN PARA MEJORAR LA CARNE ANIMAL

ernando Jerez: “Producimos 200 millones 
de dosis de fitoesteroles para lácteos, que 
están ayudando a reducir el colesterol a 

más de un millón de europeos"

no manipulado genéticam ente, y 
pino- de Argentina, China, India y 
Brasil. “El proceso de destilación es muy 
complejo, matiza Jerez. La fábrica está 
en producción 24 horas al día, los siete 
días de ¡a semana” .

Aunque el origen de la empresa 
fue la elaboración de vitamina E 
natural, pronto vieron grandes 
posibilidades en otras sustancias 
derivadas de la soja, como los 
fitoesteroles, isoflavonas, luteínas o 
ácido linoleico conjugado (C LA ), 
para aplicarlas al sector de la 
alim entación funcional y la 
cosmética.

“Los productos para reducir el

colesterol son los que más se están 
vendiendo, asegura Fernando Jerez. 
Para el mercado europeo estamos 
produciendo en esta empresa 200 
millones de dosis fitoesteroles naturales 
que se añaden en productos lácteos, que 
están ayudando a reducir el colesterol a 
más de un millón de europeos. Estamos 
fabricando un producto para cada 
empresa, y ya trabajamos con 
Mercadona (que comercializa el 
‘Cuidacol’) , con Carrefour 
( ‘Sanescol’) , Eroski, etc. Se trata de 
yogures líquidos, con una dosis 
recomendable de uno al día durante dos 
meses, lo que permite una reducción del 
colesterol de un 15%”.

La  ALIMENTACIÓN FUNCIONAL es
un sector que está abriendo un 
importante mercado. Como anécdo
ta, Jerez cuenta que cuando comen
zado a colaborar con Mercadona este 
establecimiento comercial vendió en 
cuatro meses toda la producción del 
yogur bebible ‘cuidacol’ prevista para 
un año.

“Ahora hemos creado una empresa 
destinada fundamentalmente a la 
alimentación animal, con complementos 
como vitamina E y CLA , reductores de 
grasas en el animal. Tenemos dos 
proyectos de investigación y desarrollo 
conjuntamente con tres empresas de 
Castilla-La Mancha, tres empresas de 
fuera, tres universidades y el Centro 
para el Desarrollo Tecnológico 
Industrial (C D T I), con un presupuesto 
de más de 10 millones de euros. Se trata 
de mejorar, a través de su alimentación, 
la carne de cerdo, ternera, aves y 
corderos” .

Entre los beneficios que se le 
atribuyen al C L A  (Acido Linoleico 
Conjugado) -”un producto que va a
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LAS SUSTANCIAS REDUCTORAS DE LAS GRASAS GENERAN GRANDES EXPECTATIVAS DE NEGOCIO

ALIMENTO Y SALUD

La extracción de tocoferoies y 
fitoesteroies de ia soja requiere un 
complejo proceso de elaboración.

crear muchas expectativas", advierte 
Jerez-, es el de quemador de grasas y, 
por tanto, eficaz contra la obesidad.

Vitae Caps está destinando el 10% 
de su facturación a Investigación y 
Desarrollo. En su equipo, formado 
por 25 personas en total, hay 
químicos, biólogos y un ingeniero.

“Tenemos previsto ampliar las 
instalaciones en Talavera de la Reina, 
cuenta Jerez. Tenemos suelo disponible 
junto a la fábrica y es posible que 
iniciemos una nueva línea de negocio. 
Queremos entrar con más fuerza en el 
sector farmacéutico” .

A l sector de farmacias están 
distribuyendo las cápsulas de gelatina 
blanda de vitam ina E y los 
suplementos dietéticos (trabajan con 
firmas de reconocido prestigio 
internacional, como Pfizer, Abbott, 
Wyet, Puleva Biotech, Alter, 
Antibióticos, Basf, etc.)

Para la línea de alimentación

itae Caps exporta 
el 92% de la 
producción de 

vitamina E a veintiocho 
países. Alemania, 
Francia y Austria son 
los principales 
compradores’1

funcional cuentan entre sus clientes 
con multinacionales como Heinz, 
Puleva Foods, Grupo SO S Cuétara, 
Barilla, Aldi, Mercadona, Carrefour 
y Eroski, entre otras.

En el sector de la cosmética 
distribuyen sus derivados de la soja a 
L’Oreal, Lucas Meyer Cosmetics, Dr. 
Straetmans, etc.

Para hacer posible la aplicación de 
las sustancias que extrae y elabora 
Vitae Caps en la alim entación 
humana y animal y en la cosmética, 
la empresa pasa exigentes controles 
de calidad y cuenta con numerosas 
certificaciones, entre ellas: ISO  
9000:2000, ISO  22000, DMF de la 
Vitamina E, H A C C O  (control de 
puntos críticos), cGM P (certificado 
de buenas prácticas de fabricación) 
Certificado Kosher, Certificado 
Halal y un largo etcétera.

“El sector en el que trabajamos, con 
productos que tratan de mejorar la salud 
de las personas, tiene un gran potencial 
de crecimiento, tanto desde el punto de 
vista de creación de nuevos productos 
como de mercado y de clientes”, valora 
Jerez. Q

La farmacia 
en la despensa

Los beneficios de la soja, cultivo que 
se produce fundamentalmente en 

China, Brasil, Argentina y EEUU, están 
ampliamente contrastados. Ésta es la 
materia prima de la que Vitae-Caps 
extrae la vitamina E natural (potente 
antioxidante celular), de la que elabora 
hasta veinte productos líquidos y 
sólidos. Además, extrae otras 
sustancias que emplea en la 
alimentación: Fitoesteroies 
('Vitasterol'), Isoflavonas 
('Vitavonoide'), Luteína, CLA (ácido 
linoleico conjugado), sistemas 
antioxidantes de origen natural para 
estabilizar las grasas animales y 
vegetales, etc.
Yogures bebidos, quesos y carne de 
cerdo, cordero, ternera y ave (en 
desarrollo) se están enriqueciendo con 
las sustancias derivadas de la soja, 
con dos propiedades destacadas: 
reducir el colesterol y quemar grasas. 
La cosmética también aplica sus 
beneficios a través de cremas y 
tratamientos corporales.
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4a MARCA 
MAYOR CALIDAD 
J.D. POWER 2009

EL PREMIO QUE MÁS NOS INTERESA 
ES TU CONFIANZA.________________
Fuimos el coche del año con mayor diferencia de puntos de la historia. 
Somos la 4a marca más fiable del Mundo. Pero eso no era suficiente. 
Ahora tú nos has mostrado tu confianza, convirtiéndonos en el coche 
con mayor crecimiento de ventas en el sector.

HYUriDRI
F I FA l l  O ffic ia l Partner

6AirbaABs+raD 130 por 10.325c
Audio MP3 /  Conexión USB-iPod 109CV, bajas emisiones 

Aire Acondicionado y todo este equipamiento.

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP recomendado en Península y Baleares para ¡301.4 Classic A/A. Incluye IVA, transporte, impuesto de matriculación, dto. promocional, aportación de concesionario, Plan de Fidelización 
Hyundai y Plan 2000E según Comunidad Autónoma (versiones con emisiones < 149 g/km). Oferta válida para vehículos en stock hasta final de mes. No compatible con ninguna otra 
oferta ni promoción. ¡301.4 Consumo 6,1 (1/1 OOkm) Emisiones CO2: 145 (g/km). Ver garantía en el pasaporte de servicio. El modelo visualizado no se corresponde con el modelo ofertado.
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salud
C ON S EJ OS  DEL CA RD IÓLO GO LUIS RO DR ÍGUE Z PADIAL

Remedios para el corazón
Las e n fe rm e d a d e s  c a rd io v a s c u la re s  c o n s titu y e n  la p rim e ra  causa de m u e rte  en ios 
países d e s a rro lla d o s . Una v id a  sa lu d a b le , nada de ta b a co  y re a liza r e je rc ic io  f ís ic o  
re g u la rm e n te  re su lta n  im p re s c in d ib le s  para p re v e n ir  estas d o le n c ia s . En c u a lq u ie r  
caso, la v id a  tra s  un in fa rto  puede  ser n o rm a l, c o n tro la n d o , eso sí, los fa c to re s  de 
riesgo. El d o c to r  Luis R o drígu ez  Padia l, je fe  de C a rd io lo g ía  del c o m p le jo  h o s p ita la r io  de 
To ledo , nos o fre ce  las c laves para c u id a r el co razón .

El responsable del servicio de 
Cardiología del Complejo 
Hospitalario de Toledo, Luis 

Rodríguez Padial, recuerda que “en ios 
países desarrollados las enfermedades car
diovasculares son las principales causas de 
muerte y van en aumento en los países en 
vías de desarrollo”. Comienzan a apare- 
cer a partir de los 40-50 años y son más 
frecuentes según aumenta la edad.
Así pues, a juicio de este especialista, 
hay que empezar antes a prevenir estas 
dolencias. “Hay que evitar los factores 
de riesgo, llevar unos hábitos de vida salu
dables, evitar el sobrepeso, hacer una 
dieta pobre en grasa, con pocas carnes 
rojas y fundamentalmente con verduras, 
frutas, pescado... Se puede comer carne, 
pero sabiendo que es más perjudicial y 
procurando tomar poca grasa de leche, de 
mantequilla... Seguir la llamada dieta 
mediterránea, que en esencia es eso. El 
aceite de oliva juega un papel importante, 
los frutos secos y la nuez. Hay que cami
nar, para prevenir el sobrepeso y la obesi
dad y, obviamente, el que fume, ha de 
dejar el tabaco. Es preciso controlarse la 
tensión arterial y el colesterol y, evidente
mente, seguir las indicaciones de los médi- )}eos .
Habitualmente la dolencias cardiacas 
aparecen en las mujeres unos diez años 
más tarde que en los hombres. Y es que 
ellas “están protegidas por las hormonas 
sexuales y eso hace que hasta la meno
pausia tengan cierto grado de protección.

-“ *> iS ? ,

El doctor Luis Rodríguez Padial. foros: m  a  s .

Bien es cierto que a partir de ahí desapa
rece toda la protección y al final es más 
frecuente en las mujeres que en los hom
bres la enfermedad coronaria”.
Además, añade este facultativo, “las 
mujeres son especialmente susceptibles a 
ios ictus, debido a la hipertensión arterial 
que habitualmente no está bien controla
da. Y el ictus es la principal causa de 
muerte en las mujeres en España”.
Lo cierto es que vigilar la tensión es 
básico para prevenir futuras dolencias. 
En este sentido, el doctor Rodríguez 
Padial recuerda que “para toda la pobla
ción en general, independientemente del

sexo y de la edad, la tensión debe ser 
menos de 14-9. Pero también hay que 
entender que determinados pacientes, 
como los diabéticos o los que puedan 
tener algún problema de corazón o de 
riñón, han de tener una presión más 
baja, menos de 13-8. No hay un lími
te general para todos, depende de la 
patología".
En cuanto al colesterol, “el doctor 
recomienda controlar no sólo el total, 
que debe ser de menos de 200, sino el 
colesterol malo, el LDL, en el que hay 
que tener en cuenta los triglicéridos, 
que debe ser menos de 130 o menos de 
115. De nuevo los valores dependen 
del paciente, no de la edad. Si un 
paciente es diabético o tiene enferme
dad coronaria, el colesterol malo debe 
estar por debajo de 100, como norma 
general. Muchas veces hay que tomar 
tratamiento para conseguir eso, pero se 

ha demostrado que así se evitan complica
ciones posteriores”.
A partir de los cuarenta, edad de ries
go, hay que intensificar los controles. 
“La tensión arterial hay veces que da 
molestias, pero la mayoría de los hiberten- 
sos no notan nada. Y hay que tomársela 
cada tres o cuatro meses, es decir, cuan
do nos diga el médico. Y lo mismo pasa 
con el colesterol, que puede estar alto y no 
dar ninguna molestia. Cuando la da, ya 
es una complicación. Entonces, periódi
camente, cada año o cada dos, según la 
edad, en función del colesterol previo, hay
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"SE A C O N SE J A  C A M IN A R  AL M E N O S  10 .000 PASOS AL DÍA"

que controlarlo. En cuanto al resto de 
factores, evidentemente uno sabe si fuma 
o no, si hace ejercicio o no lo hace. 
Recomendamos a la gente joven que haga 
ejercicio, deporte y, a partir de cierta edad 
por lo menos andar entre treinta o cua
renta minutos al menos cinco días a la 
semana. Hay una recomendación de la 
Sociedad Americana del Corazón que 
aconseja andar al menos 10.000 pasos al 
día, que equivale a seis kilómetros y pico 
para una longitud media del paso. Hay 
aparatitos que miden los pasos y vienen 
bien, porque así el paciente se controla, 
sabe lo que ha andado ese día y si tiene 
que andar un poquito más antes de ir a su 
casa por la tarde, para así tener bs debe
res hechos”.

El DOCTOR Rodríguez Padial señala 
que “metiendo el ejercicio dentro de la 
vida normal se consigue mantenerb. A  
veces nos apuntamos a un gimnasio y 
duramos cuatro ratos si no estamos acos
tumbrado. Al que b  gusta, estupendo. Lo 
que hay que procurar, pues, es introdu
cirlo en b  vida, usar las escaleras, b  
menos posible bs ascensores, caminar en 
distancias cortas o medias, en vez de ir 
con el coche hasta la puerta del sitio al que 
uno va. . .Y  eso va sumando y, al final del 
día, si uno lleva el aparatito y sino, se b  
cabula, sabe más o menos si ha andado 
sus 9.000 ó 10.000 pasos”.
El corazón avisa mediante un dolor de 
que algo no marcha bien. “En principio 
la angina de pecho es un dolor, pero, al 
contrario que en el infarto, no se ha pro
ducido, por así decirb, muerte de ningu
na celub en el corazón porque no le liega 
sangre. Los síntomas son variables, pero 
bs más frecuentes son dolor en el pecho, 
que se puede ir a b  espalda, a bs brazos, 
a b  maitdíbub... En b  angina de pecho, 
b  característico es que aparezca cuando 
uno hace algún ejercicio. Eso es lo típico. 
Cuando habbmos del infarto es el mismo 
dobr, pero habitualmente ya aparece 
aunque b  persona no haga ningún ejerci
cio. Cuando ese dobr dura ya más de 15 
o 20 minutos es mucho más probabb que

Hay que introducir el ejercicio en la vida diaria.

sea un infarto”.
Otros síntomas que alertan “son b  difi
cultad para respirar de forma brusca, pero 
b  fundamental es ese dobr, que aparece 
poco a poco. Y cada paciente b  nota de 
forma distinta. A veces a nosotros mis
mos nos cuesta trabajo decir si un pacien
te tiene angina o no, porque hay otros 
probbmas de esófago, de estómago, que 
producen unos síntomas muy parecidos.
Por eso debe ser el médico el que haga el 
diagnóstico. Y lo que hay que decirle al 
paciente es que si tiene un dobr en el 
pecho de cierta intensidad, que persiste 
más de cinco o diez minutos, debe consul
tar con su médico. Y si el dobr es muy 
intenso o dura más de ese tiempo, ha de 
Ibmar a algún servicio de urgencias para 
no perder tiempo. Tenemos tratamientos 
que pueden actuar tratando precozmente 
el infarto, b  cual es bueno, pero muchas 
veces nos encontramos con que bs  
pacientes se retrasan mucho en Ibmar al 
servicio de urgencias o, si están cerca, en 
acudir a ellos directamente”.
Y es que la premura es fundamental. 
“Hay gente que si acude a tiempo y el 
infarto es pequeño se le puede hacer un 
tratamiento adecuado. Se le hace un cate
terismo, se abre b  arteria y con cierta fre
cuencia el corazón queda bien. Sólo 
queda esa lesión. Evidentemente, en

pacientes en bs que el infarto es más 
extenso algunos quedan con insuficiencia 
cardiaca y ése es otro tema, quedan bas
tante más afectados. Todos ellos deben 
cambiar bs estilos de vida, adquirir hábi
tos más saludabbs en cuanto a b  alimen
tación, el ejercicio, dejar de fumar, el que 
lo hiciera, controbrse mejor b  tensión, el 
colesterol... E incluso tomar alguna pas- 
tilb. Nosotros ayudamos al corazón pri
mero a que no se vuelva a repetir el infar
to en b  medida de b  posible. Y si el infar
to ha afectado al corazón, a que sobrelk- 
ve ese daño b  mejor posibk. Si no se pone 
ningún tratamiento b  tendencia del cora
zón es ir a peor".
Ante la nueva vida que comienza para 
quien ha padecido una dolencia car- 
diaca de estas características, las reac
ciones son distintas. “Por ejemplo, es 
muy frecuente que el que nunca ha deja
do de fumar, al día siguiente del infarto 
deje de hacerlo. Y ya no le supone tanto 
esfuerzo. Cuando uno está motivado 
porque ha visto que ha tenido un proble- 
ma realmente gmve, es más fácil dejar 
esos hábitos. Evidentemente, eso ocurre 
con mayor intensidad en bs  primeros 
meses. Cuando pasa el año, b  tendencia 
es a ser menos estricto. Ahí está también 
un poco b  bbor del médico. Al paciente 
le tienes que dar siempre un poquito de
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Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

w 649 948 323 
® 649 948 324

Calle Valcavero,l4

(Paraje natural d e  las Barrancas) 
Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
fe  OlreyS.L.
 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 0101

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

Aluminios Polígono, S.L.
^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas
AUTO B R EM A R

MECÁNICA - CHAPA y PINTUFtA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCU LO S  

PARA M INUSVÁ LIDO S
Jarama, 108 (junto I.T.V.) 9 2 5  2 4 0  9 7 6
Polígono Ind.TOLEDO F a x : 9 2 5  2 3 3  103

| autobremar@auna.com

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

g r á f i c o s  i m p o r
----------- r  t  . i r ,  i  „ CAMPARAS

Polígono.

"émbALÁjés

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 

etc...
j graflcasimpar@graflcaslmpar.os

CATALOGOS / TRIPTIC O S / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
O FFSET / IM PRESION DIGITAL / PA PELERIA  DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IM PRESION  EN PAPEL APTCC0PIATIV0 / EDICION DE L IB R O S / IN VITACIO N ES DE BODA

C/. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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EL I N F A R T O  A  V E C E S  P R O D U C E  U N A  C I E R T A  D E P R E S I Ó N

libertad, pero dentro de unos cánones 
razonables y siempre controlando que la 
tensión y el colesterol estén bien. No se 
puede transigir con el tabaco. Sí se puede 
permitir ¡a ingesta moderada de alcohol, 
dos copas al día para los hombres y una 
para las mujeres. Incluso hay datos que 
sugieren que puede ser beneficioso. Lo que 
no se puede es beber mucho alcohol”.
En muchos casos, el cardiólogo ha de 
actuar como un auténtico terapeuta. 
“Tienes que apoyar al paciente, saber qué 
tipo de paciente tienes delante. Hay algu
nos que a poco que les digas lo cumplen 
todo perfectamente, otros a quienes les tie
nes que insisitir un poquito más. Eso está 
dentro del arte de la medicina. Tenes que 
hablar con el paciente y ofrecerle solucio
nes. Hay gente a la que le cuesta más tra
bajo dejar de fumar y te dice ‘voy a fumar

N o se puede 
transig ir con 
el tabaco”

un cigarrillo menos cada día’ , pero la expe
riencia dice que eso no suele funcionar. 
Entonces le indicas una estrategia mejor 
para dejarlo. Hay una labor importante 
también incluso en recomendaciones de 
dietas, lo que hemos comentado del ejerci
cio... Ésa es una labor del médico. 
También el personal de enfermería nos 
apoya”.
El enfermo en ocasiones puede requerir 
un cuidado más intensivo. “El infarto a

veces, si es importante, produce una cierta 
depresión que requiere después tratamien
to. Para otros es un hecho transitorio y 
leve, que luego se supera. Los pacientes 
diabéticos deben seguir un control por 
parte del endocrino e incluso les recomen
damos que vayan a este especialista para 
perder peso. Y el médico de atención pri
maria juega un papel importante en el 
seguimiento, porque los cardiólogos vemos 
al enfermo cada dos o tres meses. Es todo 
un equipo el que trabaja con el paciente”. 
En cualquier caso, este facultativo 
aconseja ser positivo. “Depende de la 
extensión del infarto, pero yo diría que más 
de la mitad de los pacientes que lo han 
sufrido pueden llevar una vida perfectaen- 
te normal". Eso sí controlando siempre 
los factores del riesgo y cuidando su 
corazón. □

MEDIRVAL
Asistencia y Valoración Médica, S.L.

CONSULTAS DE ESPECIALISTAS A PETICIÓN DE CITA 

ASISTENCIA A ENTIDADES CONCERTADAS Y PARTICULARES 

FISIOTERAPIA: HORARIO ININTERRUMPIDO DE 8:00 A 22:00 HORAS

f  TRAUMATOLOGÍA Y ORTOPEDIA 
Dr. Constantino Rodríguez Martínez 
Dr. Jesús Santiago de Blas 
Dr. Jesús de Juan García

VALORACIÓN DEL DAÑO CORPORAL
Dr. Juan Carlos Tordera Bocanegra

OTORRINOLARINGOLOGÍA
Dr. Manuel Ángel Caro García

CIRUGÍA MAXILOFACIAL
Dr. Ángel Silván y González de Rivera

CIRUGÍA PEDIÁTRICA Y URODINAMIA
Dr. Rafael Luque Mialdea

REUMATOLOGÍA
Dr. Angel M.García Aparicio

V  __________

CLINICA DEL DOLOR DE TOLEDO 'N
Dr. Luís Díaz Jara
Dr. Javier de Andrés Ares

NEUROCIRUGÍA
Dr. Angel Rodríguez de Lope Llorca

CIRUGÍA VASCULAR 
Dr. Angel Flores Herrero 
FISIOTERAPIA 
TERAPIA OCUPACIONAL 

PSIQUIATRIA
Dra. Ángeles Sánchez-Cabezudo Muñoz

CIRUGÍA PLÁSTICA
Dr. Francisco Javier Barrios Sagardoy

GERENCIA
Dr. Juan Manuel Talavera Esteban-lnfantes /

■ ■ ■ MEDIRVAL c/París, 10 *45003 TOLEDO* Tei. 925 28 42 82
■ ■ ■

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #742, 14/11/2009.



7 0 /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

salud
E N C U E N T R O  O R G A N I Z A D O  POR C C O O  SOBRE S A L U D  L A B O R A L

T rab a ja r sobre seguro
El s in d ic a to  CCOO ha o rg a n iza d o  un e n c u e n tro  para h a b la r de las c o n d ic io n e s  de 
s e g u rid a d  en el tra b a jo , adem ás de a n a liza r d iv e rs o s  fa c to re s  que in flu y e n  en este 
á m b ito . U no de los in v ita d o s  ha s id o  el d ire c to r  te r r ito r ia l de T raba jo , Je sú s  F ernández 
de Puelles, re sp o n sa b le  de esa "p o lic ía  la b o ra l"  que  c o n tro la  que se c u m p la n  las 
c o n d ic io n e s  para que el e m p le a d o  ejerza su la b o r s in  p e lig ro  f ís ic o  ni rie sg o  p s íq u ico .

A todas las administraciones y colectivos laborales les interesa el trabajo seguro, fotos, barrí.

El director territorial de la 
Inspección de Trabajo, Jesús 
Fernández de Puelles, ha sido 

uno de los colaboradores del IV 
Encuentro Regional de Salud Laboral 
y Drogodependencias, organizado por 
el sindicato CCOO.
Su experiencia profesional le indica 
que las empresas respecto a este aspee- 
to “no cometen delitos con frecuencia. 
Los empleadores no están criminalizados 
ni son delincuentes. En determinados 
supuestos, muy concretos, pueden come
terse hechos que son infracciones admi
nistrativas, que fiscaliza y vigila la 
Inspección de Trabajo. Esas infracciones 
pueden ser, a su vez, delitos penales, pero 
son excepcionales. Pueden ser de dos 
tipos: hechos en los que ha habido un 
resultado con un daño para trabajadores 
por cuenta ajena, ya sea muerte, lesiones 
que constituyen una invalidez. En estos 
casos puede haber un delito si ha sido 
debido a una falta de medidas de seguri
dad muy grave de la empresa. El ministe
rio fiscal conoce esta situación porque la 
Inspección de Trabajo está obligada a 
decírselo. Los inspectores de trabajo tene
mos que conocer cómo se han producido 
esos hechos y averiguar las circunstancias 
para determinar si se ha incumplido la 
normativa”.
Existe un segundo supuesto de delito 
por parte de los empresarios. “Puede 
haber hechos que son muy graves en

materia de prevención de riesgos labora
les. No se ha producido ningún falleci
miento ni ningún accidente, pero eso no 
quiere decir que no exista el riesgo de 
poder haberlo. También la Inspección de 
Trabajo lo comunica al ministerio fiscal y 
decide si actúa en la persecución de lo que 
se llama delito de riesgo. Quiere decir que 
se ha puesto a los trabajadores en una 
situación de peligro de una forma temera
ria por infracción grave de reglamentos y 
normas en materia de salud laboral. Por 
ejemplo, el que se mate un trabajador en 
accidente de trabajo porque no hay 
barandillas ni redes en la octava planta de 
un edificio en construcción, que sería el

delito en el supuesto anterior, no quiere 
decir que no exista el peligro si están los 
trabajadores allí, aunque no se mate nin
guno. Lo que hace la Inspección de 
Trabajo, si esto lo advierte, es ordenar 
que se pare esa actividad en tanto en 
cuando no se pongan las medidas de pro
tección adecuadas. Y ha de levantar un 
acta de infracción, con una sanción muy 
grave por ese supuesto y mandarla al 
ministerio fiscal".
Pero la Ley de Prevención de Riesgos 
Laborales no sólo se ocupa de los posi
bles peligros físicos que puedan correr 
los trabajadores, sino también de los 
riesgos psíquicos que, según Fernández
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" L A  P R E V E N C I Ó N  DE R I E S G O S  E S  F U N D A M E N T A L  P A R A  LA  E M P R E S A

La salud laboral depende de múltiples factores. En la imagen, rueda de prensa de la 
presentación del Encuentro Regional organizado por CCOO.

de Puelles, contrariamente a lo que se 
piensa, “no son tan difíciles de detectar. 
Nuestra normativa de prevención, que es 
igual a la europea, establece que las con
diciones de trabajo tienen que ser adecua
das para evitar bs daños y las lesiones al 
trabajador. Y bs daños no son sób físicos, 
sino psicobgicos. De ahí que las condicio
nes de trabajo que puedan suponer un 
riesgo psicosocial también estén dentro de 
la normativa bboral que tienen que cum
plir bs empresarios. Estos supuestos de 
riesgos psicosociales, como puede ser la 
persecución, el acoso, falta de respeto a la 
dignidad de b  persona que es, en definiti
va, discriminación... también pueden ser 
delitos en el Código Penal. Pero en mate
ria bboral, aunque haya una infracción, 
esa infracción no sería b  que ocasiona un 
riesgo inmediato. Es mucho más difícil 
apreciar b  conexión causa-efecto”.
Ante estas situaciones, añade este pro
fesional, ‘‘bs trabajadores por cuenta 
ajena pueden denunciar y, de hecho lo 
hacen, de forma individual, pero, sobre 
todo, y para eso estamos en un Estado de 
Derecho, b  organización representativa 
de bs trabajadores, el sindicato, tiene b  
capacidad para actuar en nombre de bs 
trabajadores e, incluso, sin referirse a 
quienes son bs afectados, pueden acudir 
a b  Inspección de Trabajo para que vaya 
a conocer de todos estos supuestos. Hay 
que tener en cuenta que b  inspección es 
un servicio público, una policía bboral en 
este capítulo”.
En momentos de crisis económicas 
como el que vivimos, el trabajador no 
debe aguantar abusos del empresario. 
“La situación actual no tiene que ser obs- 
tácub para que el trabajador respete a sus 
compañeros de trabajo y a sí mismo y a 
sus familiares pidiendo y obteniendo unas 
condiciones de seguridad y salud que sean 
adecuadas y que estén establecidas en b  
ley. Y además no se tiene que molestar 
nadie porque esto sea así. A  veces el 
empbador lo desconoce, por eso tiene que 
tener unos cauces de comunicación con 
su propia pbntilb. De ahí que tenga que 
hacer un pbn  de prevención, una evalua
ción de riesgos... Si todo esto fa lb , bs

trabajadores pueden acudir a sus repre
sentantes legales y ellos acuden a b  ins
pección. Donde está el problema es en 
bs pequeñas empresas, que son más del 
95 por ciento de las que tenemos en 
España. Ahí b  representación legal es 
difícil que llegue y el propio empresario 
está muy ocupado en mantener la 
empresa o en otras cuestiones. Pero b  
prevención de riesgos bborales es funda
mental para b  marcha de b  empresa,

igual que tener clientes o atender a bs  
fuentes de financiación. Si bs  trabajado
res, aunque sean pocos, no están confor
mes o satisfechos o no tienen unas condi
ciones saludabbs en su trabajo, no van a 
rendir como es debido, sin per judo de 
que b  norma de prevención no debe 
quedar a b  bondad del que b  tiene que 
cumplir . Y ahí estamos nosotros y está el 
sistema coercitivo del Estado para hacer- 
b  cumplir”. □

U n ‘ 10’ para las que cumplan
La Confederación Regional de Empresarios (CECAM) ha puesto en 

marcha una nueva campaña de publicidad sobre prevención de 
riesgos laborales, continuidad de la desarrollada el año pasado, con la 
que se persigue que las em presas consigan "un 10" en el 
cum plim iento de la Ley de Prevención de Riesgos Laborales.

El presidente de CECAM, Ángel Nicolás, agradecía en rueda de 
prensa la colaboración de los sindicatos para llevar a cabo una 
iniciativa que comenzó el pasado 15 de octubre y que concluirá el 15 
de diciembre.

La campaña, denominada 'Pon un 10 a tu empresa', incluye 
formación, asesoram iento y comunicación gratuita a las empresas, 
que se pueden informar a través del te léfono 925285015 y del 
material urbano colocado en marquesinas, vallas y autobuses. Nicolás, 
por otro lado, destacó que desde que se comenzaron a hacer los 
prim eros planes contra los accidentes laborales, éstos han 
descendido un 40 por ciento en Castilla-La Mancha. M ientras, en los 
últimos nueve meses, se ha reducido la siniestralidad laboral un 28 por 
ciento en la región.
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salud

DROGADICCIÓN 
DIPUTACIÓN Y 

SESCAM, UNIDOS

CONSEJO DE MINISTROS 
NUEVA N O R M A  DE ETIQ UETADO  SOBRE 

N U TR IC IÓ N  DE ALIM ENTOS
La Diputación de Toledo y el Sescam 
volverán a colaborar para asegurar 
acciones de prevención,y atención a 
drogodependientes del Área de Salud 
de Toledo, a través de la oferta 
terapéutica del Centro de Atención a 
Drogodependientes situado en la finca 
la Vinagra, propiedad de la institución 
provincial.
La Unidad de Conductas Adictivas, el 
Centro de Día y el Piso de Acogida, 
gestionados por la Diputación, forman 
parte de la cooperación establecida 
para atender a las personas afectadas 
por estas dependencias.
El acuerdo entre ambas instituciones 
asegura la puesta en marcha de los 
protocolos de intervención para las 
Unidades de Conductas Adictivas, 
como programas libres de drogas, 
mantenim iento con metadona o 
atención al alcoholismo, además del 
piso de acogida y el centro de día, que 
se ajustan a las indicaciones técnicas 
determinadas por la Dirección del Plan 
Regional de Alcoholismo y 
Drogodependencias y por la Dirección 
Geneal de Atención Sanitaria y Calidad 
del Sescam

FARMACIAS 
PREVENCIÓN 

NATURAL DE LA GRIPE
El Colegio de Farmacéuticos de Toledo 
ha organizado recientem ente una 
conferencia de prevención de la gripe 
a través de métodos vegetales y 
naturales, bajo el nombre "Fitoterapia 
y Probióticos en la Prevención de la 
Gripe". Con esta charla los 
farmacéuticos toledanos han podido 
conocer de cerca los d is tin tos 
tratam ientos de las enfermedades, 
mediante plantas o sustancias 
vegetales. Cerca de 200 
farm acéuticos toledanos han 
mostrado interés por las 'recetas' 
naturales para la prevención de la 
gripe.

El Consejo de M inistros ha aprobado un Real Decreto por el que se m odifica 
la norma de etiquetado sobre propiedades nu tritivas de los productos 
alim enticios. Este etiquetado es el que inform a sobre los d is tin tos elementos 
esenciales que influyen en nuestra dieta, como el va lor energético o los 
nutrientes del producto.
Entre las aportaciones del nuevo Real Decreto cabe destacar que se dota de 
contenido a la defin ic ión de fib ra  a lim entaria, se establece el fa c to r de 
conversión de la fibra a lim entaria para el cálculo del contenido energético de 
los alim entos y se fija  un fac to r de conversión específico para el e ritr ito l, 
sustancia de efecto edulcorante con menor contenido calórico que el azúcar. 
Por ú ltim o, se actualiza el anexo re lativo a las vitam inas y minerales que 
pueden declararse en el etiquetado sobre propiedades nu tritivas  y sus 
cantidades diarias recomendadas.
La regulación de este etiquetado refuerza la protección de la salud de los 
consumidores mediante la mejora de su alim entación.

TOLEDO
LA PATRONAL FARMACÉUTICA Y MAPFRE 

FIRMAN UN ACUERDO DE COLABORACIÓN

La presidenta de la Asociación de Empresarios Farmacéuticos de Castilla-La 
Mancha, Ana María Rodríguez A lonso, y el d irector de Mapfre en Castilla-La 
Mancha, M arco Payo Yubero, han firm ado un acuerdo de colaboración en 
presencia de M anuel M adruga Sanz, secretario general de Fedeto.
La presidenta de la patronal de farmacias ha valorado que los seguros son una 
parte im portante  de la gestión de las empresas y el acuerdo alcanzado con 
Mapfre perm itirá descuentos del 25%  a los asociados. Se inclu irán las 
coberturas por robos.
Rodríguez Alonso ha reconocido que la crisis afecta tam bién a las oficinas de 
farmacia, no tan to  por una dism inución de la demanda como por la reducción 
de los márgenes comerciales y el aumento de la competencia.
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P R A D O .  L . G

LAS COMPRAS EN EL EXTERIOR DE PRODUCTOS FARMACÉUTICOS CRECEN M ÁS DE UN 22%

salud_______________

Se dispara la im portación  
de m edicam entos

El c o m e rc io  de p ro d u c to s  fa rm a c é u tic o s  goza de buena sa lud . A u n q u e  los p re c io s  
han ca íd o  lig e ra m e n te  (un 1'4% en C astilla -La  M ancha ), el g a s to  se m a n tie n e  es tab le  
d e b id o  a un m a y o r c o n s u m o  de fá rm a c o s . Lo m ás lla m a tiv o  es el in c re m e n to  
d e sm e su ra d o  que en la p ro v in c ia  de T o ledo  se ha re g is tra d o  de im p o rta c ió n  de 
m e d ic a m e n to s , de m ás del 200%.

E l gasto farm acéutico en Castilla-La Mancha ha crecido ligeram ente (un 4% ). En 
todo e l país, sólo en septiem bre la  factura farm acéutica fue de 78 m illones euros.

La crisis económica está 
afectando mucho al mercado 
internacional de Castilla-La 

Mancha, que en lo que va de año 
está viendo reducir drásticamente 
tanto sus exportaciones como sus 
importaciones.
Según los datos del ICEX, entre 
enero y agosto las exportaciones de 
la región cayeron un 11’7%, 
mientras que las importaciones lo 
hicieron más de un 40%. Todas las

provincias de la región han 
recortado sus compras en el 
mercado internacional, excepto la 
de Toledo, que las incrementa más 
de un 13%. Y el factor clave está en 
los medicamentos: la provincia ha 
aumentado las importaciones de 
productos farmacéuticos un 222%, 
frente a un repunte medio nacional 
del 20%.

En los ocho primeros meses de 
2009, Toledo compró medicinas en

ti ocho meses, 
Toledo ha 
comprado 

productos 
farmacéuticos por 
valor de más de 167 
millones de euros a 
EEUU, Alemania, Japón 
y Suiza, entre otros

otros países por valor de 167 ’6 
millones de euros, situándose como 
el tercer producto más importado, 
por detrás de aparatos eléctricos y 
de maquinaria.

Según la información facilitada 
por la Oficina de Comercio Exterior 
de Fedeto, en este periodo de 
tiempo se realizaron 260 
operaciones de importación de 
medicamentos (preparados para 
usos terapéuticos o profilácticos), la 
mayor parte de ellas con EEUU. El 
resto de las compras de productos
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S A L U D

COFARTA DISTRIBUYE DIARIAMENTE 51.000 PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

Los farm acéuticos plantean rebajar e i ¡VA de ios m edicam entos d ei 4  a i 2% , io que 
provocaría un ahorro anua! de 2 8 7 m illones de euros.

farmacéuticos se han realizado en 
Alemania, Japón, Suiza, Reino 
Unido, Francia, Italia, Países Bajos 
e Irlanda.

Una de las explicaciones que se 
barajan para justificar este 
incremento de las exportaciones de 
medicamentos es la instalación en 
la ciudad de Toledo este año de un 
gran almacén de Cecofar (Centro 
Cooperativo Farmacéutico). Con 
una capacidad de distribución de 
1.200 cubetas de medicamentos a la 
hora, este almacén toledano se ha 
convertido en el mayor de Castilla-

La Mancha. Se trata del almacén 
número once de Cecofar, 
cooperativa farmacéutica que 
atiende 165 rutas, con dos repartos 
diarios.

Más veterana en la provincia es 
Cofarta, la Cooperativa 
Farmacéutica de Talavera de la 
Reina que está en activo desde 
1932. En la actualidad realiza 35 
rutas, distribuyendo medicamentos 
por las provincias de Toledo, 
Ciudad Real, Ávila, Cáceres y 
Madrid. Sirve diariamente unas 
51.000 unidades farmacéuticas

PU BLIC ID A D  ▼

PELUQUERIA 

ESTÉTICA 

RAYOS U.V.A

J a u r í a

Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 

TOLEDO

ü  ASEPEYO

Expertos en la Salud 
de su Empresa

Servicio de atención al usuario:
902 151 002

Urgencias 24 h:
900 151 000

n 2009 ha 
comenzado a 
operar en Toledo 

un almacén de Cecofar, 
considerado el mayor 
de Castilla-La Mancha

desde sus almacenes de Talavera de 
la Reina y Olías del Rey y su cifra de 
negocio alcanza los 117 millones de 
euros.
Aunque las compras, en general, de 
productos farmacéuticos no han 
disminuido en lo que va de año sí se 
han reducido ligeramente sus precios, 
un 1’4% en lo que va de año. El 
gasto total ha crecido en Castilla- 
La Mancha un 4%.
Sólo en el mes de septiembre la 
factura farmacéutica en España 
superó los 78 millones de euros. 
Según el Observatorio del
Medicamento, el incremento de un 
97% de los casos de gripe A ha 
aumentado el consumo de
productos farmacéuticos, pero no de 
manera significativa. O

FRÍO JOMA 5.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION

F e r r o c a r r i l 6  

4 5 0 0 6  T O L E D O  

T l f . :  9 2 5 2 5 3 3 3 3
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salud

REGIÓN
TOLEDO ENCABEZA 

LOS ABORTOS

La salud materna fue la causa alegada 
en el 95,8 por ciento de las 3.655 
interrupciones vo lun tarias del 
embarazo que hubo el año pasado en 
Castilla-La Mancha, más del 60 por 
ciento de ellas practicadas por 
mujeres residentes en las provincias 
de Toledo y Ciudad Real.
Así se desprende de los datos 
correspondientes a 2008 hechos 
públicos por el M inisterio de Sanidad, 
que indica que Castilla-La Mancha, 
con una tasa de 8,54 abortos por cada 
mil mujeres, se sitúa 3 puntos por 
debajo de la media nacional, que es 
de 11,78, y en la mitad de la tabla -en 
el puesto decimoséptimo- en cuanto 
al número al número de abortos en 
menores de edad: 238.
Por provincias, Toledo, con 1.184 
interrupciones del embarazo, y Ciudad 
Real, con 1.072, se sitúan a la cabeza 
del ránking regional, seguidas por 
Albacete, con 564; Guadalajara, con 
553; y Cuenca, 282.
El riesgo fetal constituyó el motivo de 
la interrupción en 139 casos y en los 
doce restantes se adujeron varios 
motivos, ninguno de ellos violación. 
Otro dato relevante apunta a que 
2.302 abortos, casi el 63 por ciento, se 
produjeron dentro de las primeras 
ocho semanas de gestación.
Por edades, el grupo más numeroso 
entre las mujeres caste llano- 
manchegas que decidieron abortar en 
2008 lo constituyeron las 
comprendidas en la franja de 20-24 
años, concretam ente 929, cifra 
seguida muy de cerca por las 837 de 
entre 25 y 29 años que 
interrum pieron su embarazo. 
Solamente abortaron 19 mujeres 
menores de 15 años, idéntico número 
al de mayores de 44 años.
Se da la circunstancia de que de las 
3.655 mujeres que en Castilla-La 
Mancha optaron por abortar, 2.342 
eran solteras, es decir el 64 por 
ciento, frente a las 1.018 casadas. El 
65 por ciento no habían abortado con 
anterioridad.

SEGÚN EL SINDICATO CSIF 
MALESTAR EN URGENCIAS

El sindicato CSIF se ha hecho eco 
del "creciente malestar" de los 
facultativos sanitarios que ejercen 
su labor en el Servicio de Urgencias 
del Complejo Hospitalario de 
Toledo.
Según informó el área de Sanidad 
del CSIF, este malestar se debe a "la 
falta de sensibilidad de los 
responsables administrativos y del 
coordinador, así como al 
desmembramiento progresivo del 
servicio y la reducción del personal 
en los últimos meses".
El citado sindicato afirma en este sentido que el Servicio de Urgencias del Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo ha reducido a la mitad su plantilla y ahora tiene catorce 
efectivos de los treinta que en su día ocuparon las distintas especialidades. Así, los 
sanitarios de Urgencias se ven obligados a redoblar sus esfuerzos para cubrir esas 
vacantes, lo que está aumentando alarmantemente las bajas por estrés y depresión. 
A todo lo expuesto hay que añadirle la falta de previsión en el tratamiento de 
enfermos con posibilidades de padecer la Gripe A, pues si las recomendaciones 
sanitarias aconsejan su aislamiento, en el Servicio de Urgencias se les obliga a 
permanecer en lugares comunes. Los pacientes con Gripe A están con otros 
pacientes y niños, sin apenas ventilación y tan sólo con una mascarilla, en una 
actitud que contrasta con las medidas higiénicas pregonadas desde la Consejería de 
Sanidad.

HOSPITAL DEL PRADO 
TALLER DE HIGIENE DE MANOS

Un total de 70 sanitarios de hospitales de Castilla-La Mancha (médicos, enfermeros, 
celadores y otros profesionales) han participado en el taller internacional sobre 
higiene de manos, celebrado en el hospital del Prado deTalavera.
El coordinado del taller, responsable de la Oficina de Calidad y Atención al Usuario 
del citado hospital, Jonás Gonseth, recordó que el 10 por ciento, como mínimo, de 
las infecciones asociadas a la atención al paciente en estos centros sanitarios se 
puede evitar con una correcta higiene de las manos por parte del personal sanitario 
y los acompañantes del enfermo. La práctica consiste en lavarse con agua y jabón 
(entre 40 y 60 segundos) o con una solución alcohólica (entre 20 y 30 segundos).

FISLEM
LUDÓPATAS EN REHABILITACIÓN

El Gobierno de Castilla-La Mancha, a través del Fislem, va a colaborar con la 
Asociación de Ludópatas en Rehabilitación de Castilla-La Mancha (Laracama) para 
la puesta en marcha de un programa de autoayuda, dirigido a todas la personas con 
problemas de ludopatías y que por situación actual requieren de una orientación 
profesional.
Para poder desarrollar esta iniciativa, el disrector de Fislem, José Antonio Contreras, 
y el presidente de la entidad, Máximo Enrique Gutiérrez, han firmado un acuerdo 
de colaboración que posibilita el uso de las instalaciones del Centro de 
Rehabilitación Psicosocial y Laboral de Toledo, así como el asesoramiento y el apoyo 
de los profesionales que trabajan en este dispositivo sociosanitario.
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cooperación
ESTE AÑO SE CELEBRA EL X X  ANIVERSARIO DE LA CONVENCIÓN DE LOS DERECHOS DEL NIÑO

El 20 de noviembre es el Día del Niño
El 20 de noviembre se celebra en todos los países del 

mundo el Día del Niño, con especial atención a aquellos 
que aún hoy mueren de hambre o por otras causas fácil
mente evitables en países desarrollados, a quienes sufren 
desnutrición o son convertidos en pequeños soldados o 
sufren abusos sexuales o no tienen ninguna posibilidad de 
ir a la escuela o son obligados a tra
bajar de sol a sol...

Este año, además, el 20 de 
noviembre se conmemorarán los 
20 años de la Convención sobre 
los Derechos del Niño, un com
promiso aceptado por 193 países 
(sólo Somalia y Estados Unidos no 
lo han ratificado aún) para garanti
zar el derecho de todos los meno
res a desarrollar plenamente sus 
capacidades, a participar en las 
decisiones que les afecten y a ser 
protegidos de riesgos y perjuicios.
Queda mucho por hacer, pero en 
U imicef (la organización de Naciones Unidas para la Infancia) 
también apuntan importantes avances en las dos últimas 
décadas gracias a una mayor consideración hacia los dere
chos de los más pequeños. Por ejemplo, el índice de mor
talidad en los menores de 5 años ha pasado de 90 muer
tes por cada mil nacimientos a 65, ha descendido un 20% 
el número de desnutridos y hoy el 85% de los niños ya va 
a la escuela, como estos adolescentes namlblos de la foto, 
cuyos padres no tuvieron la misma suerte.

Los niños de nuestras sociedades desarrolladas se

enfrentan a otros retos y riesgos y también requieren pro
tección y más vías de participación. El martes, el Defensor 
del Pueblo de Castilla la Mancha, José Manuel Martínez, 
y el presidente regional de Unicef, José Florencio 
Moreno, hablaron de ello en Toledo e hicieron un balance 
positivo del trabajo conjunto que ambas entidades han 

desarrollado en el último año con 
los menores: desde la puesta en 
marcha del programa "Ventanas" 
para alertar a los niños de los ries
gos de Internet; a la insistencia para 
que las instituciones públicas ten
gan más en cuenta a los niños en 
los programas que desarrollan para 
ellos.

El próximo 20 de noviembre 
incidirán especialmente en estos 
temas en Castilla la Mancha. En la 
Diputación provincial niños de 
V il la lu e n g a  y Y epes  debatirán en 
un pleno sobre sus derechos y en 

los ayuntamientos de C o r r a l  y Pa l o m e q u e  se celebrarán 
sesiones similares. Y en los colegios los alumnos cantarán 
una canción sobre sus derechos al mismo tiempo en todo 
el país. No obstante, el Defensor del Pueblo ha pedido esta 
semana que el respeto por los más pequeños esté pre
sente todos los días del año. Su departamento trabaja en 
este momento en 4 informes sobre la situación de los 
menores en Castilla la Mancha. Dos de ellos serán pre
sentados ante las Cortes regionales antes de que termine 
el año.

EDUCACIÓN SIN FRONTERAS
M en sa je  p o r la s o lid a rid a d

Educación sin Fronteras busca un logotipo para sus 
camisetas (se repartirán en colegios de toda la región) 
que muestre la realidad de los países del Sur, con un 
mensaje positivo, colores alegres y vistosos. Se recha
zará cualquier propuesta que sugiera sentimientos de 
lástima o de superioridad de los países desarrollados. En 
el concurso se puede participar hasta el próximo 15 de 
diciembre. Habrá un premio para adolescentes de entre 
12 y 17 años y otro para mayores de 18. Más Informa
ción en el mail: esftoledo@educacionslnfronteras.org ó 
en el tfn: 925 -25 32 70.

CARITAS TALAVERA / TOLEDO
“ P or a m o r  al a r t e ”

Es la muestra que Caritas ha Inaugurado estos días 
en Talavera (sala de CCM, en la calle Capitán Velarde, 
11) para recaudar fondos para sus proyectos. A la venta 
están obras cedidas por medio centenar de artistas de 
la provincia. Es, además, uno de los actos organizados 
por la ONG católica para conmemorar el XXV aniversa
rio de la apertura del albergue Virgen de Guadalupe, que 
gestionan en esta ciudad.

En Toledo, el Cigarral de las Mercedes donará toda 
la recaudación de la cena (45 euros por persona) que 
organizan el jueves 26 de noviembre a esta ONG.
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TALLERES, CONFERENCIAS Y MÚSICA COMPLEMENTAN LA EXHIBICIÓN DE CINE

El cine y la literatura en La 
Puebla de M ontalbán

La prim era edición del Festival del Cine y  la Palabra (CIBRA'09) se celebrará en La Puebla de 
M ontalbán entre los días 13 y 21 del mes de noviem bre. Está organizado por la Asociación 
Cultural y club de lectura "El v ien to  de la luna" y el Club de Cine "Juan  D iego". El festival, 
que cuenta con el apoyo de las adm inistraciones local y  regional, incluye una serie de 
actividades paralelas com o mesas redondas, exposiciones y  un ta lle r de cortos para 
estudiantes de secundaria.

El Festival Cibra es el primero en 
España dedicado a títulos cinema
tográficos con un guión adaptado, 

y la idea surgió porque los organizadores 
son un cine club, el ‘Juan Diego’ y una 
asociación cultural, con un club de lectu
ra ‘El viento de la luna’, además de que
rer resaltar el hecho de que La Puebla de 
Montalbán es ¡a cuna del autor de La 
Celestina, una obra cumbre de la litera
tura en castellano y que ha sido llevada al 
cine en varias ocasiones”, indica Gabriel 
Castaño, miembro de la organización 
del festival.

Este festival tiene un doble objeti
vo: por un lado, proyectar películas de 
habla hispana cuyo guión esté basado 
en una obra literaria y, por otro lado, 
dinamizar el pueblo y la comarca a tra
vés de distintas actividades en tomo al 
séptimo arte (talleres, exposiciones, 
conferencias, mesas redondas, concier
tos, ...).

En cuanto a las películas que con
cursarán por los distintos premios, des

‘E l secreto de sus ojos’, de Campanella, abre e l ciclo de las películas a  concurso e l jueves 
19, que continuará e l viernes, y  e l sábado. Abajo, un taller de cortometrajes.

taca el estreno en España del 
último trabajo de Vicente 
Aranda ‘Luna caliente’ (el 
sábado 21), la premiada en 
el último Festival de Cine de 
San Sebastián: ‘Yo, también 
y las obras ‘El secreto de sus 
ojos’ y ‘Castillos de Cartón .

También se proyectarán 
el cortometraje ‘El Proyecto 
Fénix’ de Tino Triviño, otros
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C U L T U R A

UNA EXPOSICIÓN Y UN CICLO DE CINE PARA MOSTRAR EL ARCHIVO MUNICIPAL

cortometrajes premiados en distintos 
festivales de cine y el trabajo original 
realizado por los alumnos participantes 
en el taller de realización de cortome
trajes, titulado ‘El guardián de la torre’.

Además de la proyección de las 
películas habrá otras actividades. Esta 
semana, desde el día 5 de noviembre, 
los alumnos de educación secundaria y 
de primaria están realizando talleres de 
doblaje, de realización de cortometra
jes, de fotografía de cine, de hip-hop 
(impartido por El Langui), de inicia
ción a la fotografía o el que se ha deno
minado taller de lecturas de cine. Los 
alumnos participantes en el taller de 
cortos, dirigido por Pedro Cohén, 
podrán realizar un corto que tendrá 
como escenarios algunos espacios 
patrimoniales de la localidad, como la 
Torre de San Miguel y las cuevas.

El Festival del Cine y la Palabra 
también hace un hueco a la música a 
través de la interpretación de bandas 
sonoras por diversos colectivos musi
cales de la localidad, el sábado 14, y 
tiene en cuenta la situación de secto
res sociales de la población, como 
mayores, inmigrantes o mujeres, a tra
vés de la programación de películas y 
cortometrajes que inciden especial
mente en esas cuestiones.

Habrá también una exposición de 
fotografías de Pipo Fernández, reco
nocido profesional en el mundo del 
cine, dos mesas de debate: una en 
tomo a la literatura y el cine con acto
res, directores, críticos y profesores 
universitarios, y otra en tomo a la pro
blemática de los jóvenes actores que 
participan en películas y series de tele
visión y que estará protagonizada por 
rostros muy conocidos de la pantalla.

VILLACAÑAS
CINE PARA DIFUNDIR ELARCHIVO

Una exposición de documentos con disposiciones gubernativas y un 
ciclo de cine con películas prohibidas o censuradas recordarán en 
Villacañas, entre ios días 76 al 28 de noviembre, lo que fue la censura 
cinematográfica durante la primera etapa del régimen franquista en 
materia de espectáculos.

Este novedoso proyecto, organizado por el Ayuntamiento de la 
localidad toledana y los colectivos 'Ateneo' y 'Atenea', con el título de 
"Cine y Censura en la España de Franco", ofrecerá una exposición de 
documentos conservados en el Archivo Municipal, con legajos que 
abarcan desde el año 1944 al 1952, y que muestran las disposiciones 
establecidas en materia de censura cinematográfica.

De forma paralela, tendrá lugar un ciclo de proyecciones con películas 
de la época que fueron prohibidas o censuradas por la dictadura, y que 
ahora podrán volver a visionarse -ya sin cortes- en el 'histórico' Cine 
Princesa de la localidad.

En el ciclo de cine censurado, podrán verse películas como "Canciones 
para después de una guerra" (1971) de Basilio Martín Patiño, y "Viridiana" 
(1961) de Luis Buñuel, que 
fueron totalmente
prohibidas, junto a "El 
verdugo" (1963) de Luis 
García Berlanga, y "Muerte 
de un ciclista" (1955) de 
Juan Antonio Bardem, que 
fueron autorizadas en su día 
pero con cortes.

La exposición, que estará 
situada en el vestíbulo de 
dicha sala, será inaugurada 
el lunes 16 y podrá visitarse 
hasta el día 28, abarcando el 
ciclo de películas 
censuradas y el "IV Festival 
de Cortometrajes Aten@s", 
que se celebrará entre el 25 
y 28 de noviembre.
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cultura
EN EL CENTRO  CULTURAL DE C AJA RURAL HASTA  EL 28 DE N O V IEM B R E

Copeiro y Benayas exponen 
dibujos, pintura y escultura

Cerca de m ed io  cen tenar de p in tu ra s  de A lfre d o  C ope iro  y  un n ú m e ro  s im ila r  de piezas 
escu ltó ricas de Pedro Benayas c o n fo rm a n  el g rueso de la e xp o s ic ió n  que hasta el 
p ró x im o  28 de n o v ie m b re  se exh iben  en el C entro C u ltu ra l de Caja Rural. El nexo de 
un ión  entre  am bos au to res  lo ponen, adem ás de su am istad , las series de d ib u jo s  de 
am bos que co m p le ta n  la m uestra .

Los dos 
autores han 
r e a l i z a d o  
expos ic io 
nes colecti
vas en otras 
ocasiones, 
aunque es la 
primera vez 
que mues
tran tantas 
obras.

El dibujo es en los dos autores, 
Alfredo Copeiro y Pedro 
Benayas, una forma de refle

xión, aunque cada uno de ellos lo 
materializa a través de diferentes téc
nicas y con diferente planteamiento 
en obras completamente distintas. 
Mientras Benayas, profesor de 
Administración y finanzas en la 
Unversidad Laboral de Toledo, busca 
resaltar el detalle o la característica 
definitoria de algo -o alguien- con el 
trazo o la pincelada suelta y esponta
nea, Copeiro, licenciado en Bellas 
Artes, utiliza el dibujo lineal y a tinta 
china como un ejercicio de concen
tración para destacar un aspecto o 
detalle del paisaje de la ciudad.

La semejanza en el planteamiento 
de los dibujos es lo único común en

las obras que se exhiben en el Centro 
Cultural de Caja Rural, el resto, son 
pinturas de Alfredo Copeiro y escul
turas de Pedro Benayas. Copeiro, 
presenta dos series de óleos: la de vis
tas de Toledo y la denominada lími
tes. “La primera recoge varios monu
mentos de la ciudad vistos desde la la 
calle, por eso en su mayoría son contra
picados, porque he vuelto a vivir en 
Toledo después de ocho años fuera y he 
vuelto a sorprenderme paseando por sus 
calles. Esa es la razón de la serie de cua
dros sobre Toledo. La otra, que he titu
lado ‘Llímites , es fruto del trabajo con
tinuado de cerca de un año y podría 
decirse que está a caballo entre el paisa
je y la abstración con un nexo que coin
cide con la línea del horizonte".

Para Copeiro esta exposición, que

aunque no es su primera individual es 
la primera en la que muestra un 
número tan importante de obras, es 
un primer paso para dar a conocer su 
trabajo como pintor, al que -según 
confiesa- dedica el mismo empeño y 
tiempo que a su otra pasión los libros, 
“por esa razón estoy empezando una 
aventura profesional como editor, que 
espero que de sus primeros frutos antes 
de Navidad”.

Benayas, que es profesor en la 
Universidad Laboral, también mani
fiesta dedicar a la escultura, o a la 
expresión plástica, la mayor parte de 
las tardes. “Aunque en una única 
sesión no consiga materializar la obra, si 
intento que el planteamiento quede 
resuelto. Voy simplificando y eliminan
do elementos hasta materializar la idea 
de la manera más simple”. Los mate
riales que utiliza Benayas en sus 
esculturas van desde la madera, de 
bog y olivo principalmente, porque 
son las mas duras, hasta los metales. 
“Lo que pretendo no es mostrar un ele
mento concreto al espectador, sino que 
éste, a partir de la observación, llegue a 
la evocación de algo, que normalmente 
está en la naturaleza o la poesía".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #742, 14/11/2009.



m

T r a n s f o r m a c io n e s

C á m a r a  de 
C o n s e r v a c ió n

SONSECA: C am ino  A raciles, s/ n . 
telf.: 92 5  3 8 0  7 5 2 . Fax : 925  383 102

T alleres p r o p io s- e R P A P O O
g o m e z

L im p ie z a  de P rendas

e n  p k z n v a s  
e n  STOCK

i

VENTAS C O N  PEÑA A G U ILE R A :  
A vda .Toledo, 17 . T elf.: 92 5  41 85 1 1
www.peleteriafernandogomez.com
sonseca@peieteriafernandogomez.comBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #742, 14/11/2009.



8 2 /  A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

c u l t
UNIVERSIDAD  
IX  Semana de la Ciencia

El meteorólogo y especialista 
en climatología antàrtica, Manuel 
Bañón abrió las actividades de la 
IX Semana de la Ciencia en el 
Campus de Toledo de la 
Universidad, que acoge también 
una feria con 26 stands. En los 
stands de la miniferia se desarro
llarán experimentos en torno a los 
combustibles oxigenados, la biodi- 
versidad genética, los fenómenos 
eléctricos y magnéticos, o los dife
rentes tipos de microorganismos, 
entre otros. Asimismo, los asisten
tes podrán conocer cómo se reali
za un herbario, cómo se mide la 
fatiga muscular, cómo funcionan 
las pilas de combustible o cómo se 
hace la captura científica de aves. 
También se celebran las I Jornadas 
sobre los Impactos del Cambio 
Climático en Castilla-La Mancha.

TALAVERA 
Premios para El Candil

Marisa Esteban ganó el premio 
a la mejor actriz en el pasado 
Certamen de Teatro de La Granja 
de San Ildefonso. Su interpretación 
como la monja Ana en la obra 
Golpes a mi puerta, de Juan 
Carlos Gené, con la que actual
mente el Candil concursa en los 
diferentes festivales de España la 
hizo merecedora del premio. El 
grupo talaverano de teatro El Candil 
recibió 4 nominaciones: a la mejor 
obra, mejor dirección y mejor actor, 
Moisés de las Heras Fernández, y 
a la mejor actriz Aída Caja. Los 
premios se entregaron el pasado 
día 31 de octubre.

M ÚSICA
VI Festival de Órgano

La sexta edición del Festival de 
Órgano de Toledo -que tendrá lugar 
los días 17, 20 y 28 de noviembre 
en la iglesia de Santo Tomé de la 
capital- acogerá la actuación del ita
liano Paolo Oreni, considerado 
como uno de los mejores organis
tas del mundo, según los organiza
dores. El organista de Santo Tomé 
y director del certamen, Juan José 
Montero, ha valorado la apuesta 
que se ha llevado a cabo por la cali
dad del festival y el nivel interpreta
tivo de los tres organistas que par
ticiparán en éste. El holandés Peter 
Eiiander (en la foto) actuará el mar
tes 17 de noviembre; el viernes 20, 
tendrá lugar la intervención del ita
liano Paolo Oreni, y el sábado 28 
será la actuación del organista 
valenciano Pablo Márquez.

i LIBRO
Identificada ‘Elisa’ de 
Garcilaso

'Desde el mar de Lusitania', el 
segundo libro de la toledana Valle 
Vaquero Serrano, nos acerca al 
segundo gran amor de Garcilaso de 
la Vega, la portuguesa Beatriz de 
Sa, casada con su hermano Pedro 
Lasso de la Vega, el jefe comunero 
de Toledo. El libro forma parte de la 
trilogía de Vaquero sobre los amo
res del poeta toledano, que comen
zó con la historia de la toledana y 
también comunera Guiomar Carrillo 
y cuya última entrega tendrá como 
protagonista a su mujer oficial, 
Elena de Zúñiga.

Museo de Santa Cruz
Arqueología. El territorio de la Vega 
Baja. Hasta el 30 de noviembre. 
Teatro. Picasso y Dalí en el teatro. 
Hasta el 10 de enero

Galería Ar+51
Pintura de Alfonso Pérez Hidalgo. 
Hasta el 24 de noviembre

Galería Tolmo
Pintura de Fernando Sordo. Hasta el 
15 de diciembre

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Celedonio Perellón. Hasta el 
29 de noviembre.

Sitio Histórico de Melque
Exposición. De Carolina Ceca. Hasta 
el 15 de diciembre.

Palacio de Benacazón.
Fotos. 'De la Transición al siglo XXI', 
fotos de EFE. Hasta el 26 de 
noviembre.

Palacio Pedro I. Torrijos
Teatro. 'Los árboles mueren de pie', 
por el grupo Carpe Dlem. Sábado 14 
a las 21 h y domingo 15, a las 20 h.

Teatro Principal. Mora
Teatro. 'Antígona' por Sennsa Teatro. 
Sábado 14 a las 20h.
'Destinatario desconocido', por 
Grupo la Garnacha. Domingo 15 a las 
20h

Teatro de Rojas.
Teatro. 'La estrella de Sevilla', por la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico. Viernes 13 y  sábado 14 a las 
20,30h; Domingo 15 a las 19h.
Teatro. 'El sueno de una noche de 
verano', por Morboria Teatro. Jueves 
19 y viernes 20 a las 20,30

Teatro Don Quijote. Consuegra
l l l  E ncuentro de Polifonía Coral. Con 
los coros de la Escuela de Música de 
Magán, la Agrupación de Consuegra 
y la Coral Madridejense. Sábado T4 a 
las 20 h

Cine Club Municipal.
‘Sueños de ju v e n tu d ’, de Jan Sverak. 
Lunes 16, a las 20h, en el auditorio 
de CCM; Martes 17, a las 19 y 22h, 
en el auditorio en el Teatro de Rojas; 
Miércoles 18, en la Biblioteca del 
Polígono, a las 20h.

actividades
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TOLEDO La Cultura
interés de todos

CINE
Javier Rebollo prem iado  en 
Los Angeles

La película 'La mujer sin piano', 
de Javier Rebollo, ha sido galardo
nada con el Premio a la Mejor 
Película en el AFI Festival de Los 
Ángeles (EEUU). Dicho galardón, 
perteneciente a la sección oficial 
'New Llghts' del certamen, ha sido 
concedido 'ex aequo' a la cinta del 
director temblequeño y al largome
traje 'Flsh Tank', de Andrea Arnold, 
informa Avalon Productlons. La pelí
cula, está protagonizada por Carmen 
Machi, en su primer papel como 
protagonista absoluta en cine, y por 
el actor, músico y guionista checo 
Jan Budar. El filme ha sido premia
do en el pasado Festival 
internacional de Cine de San 
Sebastián con la Concha de Plata al 
Mejor Director y con una Mención 
Especial de TVE-Otra Mirada. 
Durante el certamen, la prensa nor
teamericana ha recibido con entu
siasmo la película de Rebollo califi
cándola de "pura maestría" o "visual
mente extraordinaria e ingeniosa". 
'La mujer sin piano' se estrenará pró
ximamente en las salas españolas.

LA VILLA DE DON FADRIQUE 
P rim era  novela de Luis Musa

'El asombroso número de la 
mujer flecha' es la primera novela 
de Luis Muñoz Sánchez, trabaja
dor social y terapeuta en el Hospital 
Universitario San Carlos, de Madrid, 
e impulsor y creador de las 
Jornadas Fadriqueñas, de La Villa 
de Don Fadrique. La novela, que 
propone un juego de Identidades y 
de historias de amor, es la primera 
obra de ficción larga de este autor, 
que ha participado en numerosos 
certámenes literarios de relatos 
cortos en toda España a lo largo de 
los últimos 25 años. La novela fue 
presentada en la Casa de la Cultura 
de La Villa de Don Fadrique por el 
alcalde de la localidad Juan 
Agustín González Checa.

Esta rana, que es, como todo el mundo sabe, anfibia, se ha asom
brado con la noticia de que en Cuenca han sido expedientados 
dos humanos por orinar en la calle. La micción (vulgo, "meada") 

les puede salir por unos 150 euros de multa a cada uno. Por lo que se 
ve no se puede infringir el artículo 27 de la Ordenanza Municipal para 
Proteger los Espacios Públicos y la Convivencia Ciudadana. Me pare
ce muy requetebién. Pero yo me planteo algo más, que, por eso, 
estoy muy viajada, y es la ausencia de servicios públicos, para "hacer 
aguas mayores y menores", en ciudades como Toledo y Cuenca, que 
se ven inundadas permanentemente de turistas. En París puedes 
bajarte las bragas o abrirte la bragueta en plena avenida de los 
Campos Elíseos, porque hay unos chirimbolos en los que te metes a 
resguardo y cambias el caldo a las aceitunas. Aquí, o te arrimas a un 
rincón -y así huele el callejón de Orates, por ejemplo- o tienes que 
pasar a un bar, pedir un café o una caña, que no te apetecen, y utili
zar el excusado para cambiar el agua al canario. No saben los que 
dicen tener "concepto de ciudad" lo que se agradece que haya sitios 
públicos para poder soltar lastre cuando se tiene gana. Recuerdo que, 
cuando en vez de rana era renacuaja, en la mismísima plaza toledana 
de Zocodover había unos urinarios que cumplían un excelente papel 
como aliviaderos para el ciudadano paseante. Eso lo debió quitar 
algún estreñido y, de entonces acá, si queda algo, es la ordenanza 
para multarte o la vista gorda para mirar para otro lado cuando alguien 
se saca el asunto para dejar el óbolo en el rincón. En una ciudad patri
monio, el mear debiera contemplarse, además de como una necesi
dad fisiológica, también como un arte. Le podrían encargar a Moneo 
unos chismes urbanos a propósito y, así, el turista se iría regocijado 
tras bajar el previo levantamiento de armas. Las ranas no tenemos 
esos problemas, pues ya se sabe cuál es nuestro medio, pero mira
mos por el bien de los humanos y por la limpieza de nuestras ciuda
des. Claro que siempre queda la triste solución de aguantarse y espe
rar el lugar propicio, pero eso no es bueno para los organizadores del 
turismo, pues la postal que lleva en la cara quien está para reventar 
es como si la ciudad no le gustase o no tuviese nada de interés que 
ver. Por consiguiente: ¡mlngitorlos públicos, por favor!

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #742, 14/11/2009.



iW
"

1

música RADIO AQUI - RADIO MARCA TOLEDO 104 .6  FM

Miércoles y Jueves a le 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

1 0 de A q u í y  a h o r a . . .  m ú s ic a

£

m a r ia n o  p a r e j a

The Reverend John Delore: “Eveiybody Loves You
Just The Same”

The Black Crowes: “Good Morning Captain” 

The Milk And Honey Band: “Incredible Visions" 

Once: “Low Rising"

Mayer Hawthorne: “Just Ain't Gonna Work Out" 

A.D. Chandler: “Thank God For Whiskey" 

The Low Anthem: “Champion Angel"

The Black Crowes: “Appaloosa"

The M ilk And Honey Band: “Flowers"

The Reverend John Delore: “Wounded Knee" 

Mayer Hawthorne: "Maybe So, Maybe No" 

The W ild Beasts: “All The Kings Men"

U tJf-iW ,

19
JUiVIS m a r ia n o  p a r e j a

Larry Jon Wilson: “Ohoopee River Bottomland" 
Donnie Fritts: “Short End Of The Stick" 
Razzy: “I Hate Hate"

George Soule: "Get Involved"

Delbert McClinton: “IThat Woman" 
Travis Wammack: "You Better Move On" 

Reuben Howell: “Funny How Time Slips Away" 

Eddie Hinton: “We Got It"

Dan Penn: “You Left The Water Running” 

Rob Galbraith: “Corner Of Spit And Whittle” 
Bonnie Bramlett: "Your Kind Of Kindness" 

Sandra Rhodes: “Where's Your Love Been?" 
Tony Joe White: “High Sheriff Of Calhoun Parish" 
Dan Penn: “He'll Take Care Of You"

▼  N o v e d a d e s

M A Y E R  H A W T H O R N E
“A S t r a n g e  A r r a n g e m e n t ”

El esp léndido “A Strange 
A rrangem ent” se está conv ir
tiendo en uno de los discos 
soul de esta tem porada, es el 
debut como solista de Mayer 
Hawthorne, otra joven figura  
b lanca en o frecer una pro
puesta de soul auténtica. Pre

sentado en un fascinante envo ltorio  con 
cierto  aire retro, es capaz de coquearte  con 
la em oción que desprenden cada una de sus 
canciones y de recordar a lgunos buenos 
mom entos de las viejas g lorias del género.

L U C E R O
“1 3 7 2  O v e r t o n  P a rk
G ir d - ú P i

T H E  L O W  A N T H E M
“Oh My God, Charlie Darwin”
ù d r ù lb ù /

W I L D  B E A S T S
“T w o  D a n c e r s ”
ü ú ú Y i ú

THE LOW 
ANTHEM 
RH MT BOO.
n m

“¡Let Freedom Ring!" 
CHUCK PROPHET

“Calcutta Grove"
SEAN TAYLOR

“Heartbeat Radio" 
SONDRE LERCHE

"Acquired Taste" 
DELBERT McCLINTON

"My W orld”
LEE FIELDS

“Beat Of Our Own Drum" 
JC BROOKS &7heUptwnScxnd

"Little Moon”
GRANT LEE PHILLIPS

"Nothing Gold Can Stay" 
THE DUKE & THE KING

"The Wreckage"
WILL HOGE

S, "Bread And Buddha” 
HARRY MANX

▼  L o s  im p r e s c in d ib le s  d e : M a ria n o  P a re ja £
ELVIS PRESLEY
“From Elvis On Memphis” 
( 1 9 6 9 )

GREEN DAY
“D ookie”
( 1 9 9 4 )

MOBY GRAPE
“Moby G rape” 
( 1 9 6 7 )

MODERN LOVERS
“M odern Lovers” 
( 1 9 7 6 )
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Más de 35.000 niños y jóvenes clientes de Caja Castilla La 
Mancha han participado en la Campaña de Ahorro Solidario. 
RESULTADO: 100.000 euros para ayudar a Cáritas y Cruz Roja 
Española en su trabajo por los colectivos desfavorecidos de 
nuestro entorno más cercano.

> CAMPAÑA AHORRO SOLIDARIO 
INFANTIL Y JUVENIL

DESDE CCM, LES DAMOS LAS GRACIAS Y FELICITAMOS 
A SUS PADRES POR EDUCARLES EN LA SOLIDARIDAD

CCM
Obra Social

..................COLABORAN •

HHCruz Roja Española
Castilla-La Mancha

<£)Q>
s j p

Cáritas
Albacete, Cuenca, Guadalajara y Toledo

CCM

www.ccm.es
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agenda

Cumpleaños
13 de noviembre: María Ortiz Lorente, 
22, José Bermúdez, abogado, 50, 
Magdalena Agullar Heras, periodista, 
Luis Sánchez Duque, exentrenador del 
Toledo, 53, Noelia Lozano Pantoja, 25, 
Dolores Baeza, concejal del 
Ayuntamiento de Yuncos, 50, Mari Fe 
Pérez Patrón, empresaria, María Jesús 
Domínguez, ama de casa, 42,
Francisco José Rodríguez, periodista 
de Toledo, 29, Jaime Corchero Álvarez 
de Sotomayor, motorista de Tráfico.
14 de noviembre: Fernando Gómez, 
empresario, 51, Mercedes Rulz 
Nuñez, 44, Rosanna Walls, 34, 
Antonio Manuel Torres Torres, m ili
tar, 45, Lola Baldrich, actriz, 42,
Valle Azuela, Eusebio Barrasa, 
empresario, 45.
15 de noviembre: Diana Carreira, 
estudiante, 8, Alberto Heredero, 
empresario, 43, Milagros Viera, empre
saria de moda, 60, Carmen Aceituno, 
39.
16 de noviembre: Pablo Fernández 
Sánchez, carpintero, 45, Ángel Muñoz 
Bodas, funcionario, 54, Ángel Muñoz 
Corrochano, 27, Julio Hormigos 
Rocamora, 30, José Ramón Corchado,

entrenador de fútbol, 52, Santiago 
Moreno, portavoz del Grupo Socialista 
de las Cortes Regionales, 58, Rufino 
Miranda, 87, Alberto Morlanes Galán, 
periodista, 25, Maite Villar, gobernan
ta, Antonia María Araez Muñoz, 30.
17 de noviembre: Marisol Barbero, 
Presidenta de Adecam, 32, Sonia 
Ramírez, 36, Marta Rey, modelo, 22, 
Ángel García Esteban, Pilar Camacho, 
Nadia del Pozo, periodista, 27.
18 de noviembre: Raquel Martín, 
periodista y maestra, 28, Daniel 
Jiménez Villamiel, estudiante, 14, 
Paloma Soler Pareja, 22, Helena García 
de Arce, Ángel López Hernández, 
administrativo, 50, Antonio Urban 
Pinel, abogado y disidente, 73, Jaime 
Benito Rubio, 63, José Luis García 
Paniagua, empresario, 71, Eva María 
Carrasco Almazán, 37.
19 de noviembre: Mari Carmen 
Fernández Sánchez, funcionaría, 
Rosabel Sierra, 43, Carlos Catalino, 
humorista, María Santamaría Rey, 
empresarla y diseñadora gráfica, 27, 
Francisco Javier Martín del Burgo, 
Director de la Agencia Estatal 
Antidopaje, 60, Dimas Sanguino, fun
cionario y entrenador de fútbol sala,
47, Antonio Rulz Vílchez, exentrenador 
del Toledo, 46.

Fallecimientos
(del 3 al 9 de noviembre)
Margarita Flores Ugena 81, José Luis 
Heredero Serrano, 67, Luis Santiago 
García 70, Dlonlsia Álvarez Velasco
73, Máxima Gómez Tendero 90, 
Sagrario López de la Cuerda 41, 
Teodora García Fernández, 83, Juan 
Pórtela Corrochano 85, Vicente 
Colado Bonilla 86, Teófilo Higueruela 
García 61, Jesús Gutiérrez Pinero 71, 
Lorenzo Suela Fletes 81, Julián 
Barroso Ávila 87, Josefa del Valle 
Hernández 87, Antonio Muñoz Mora 
55, María Pilar Ibañez Verdejo 35, 
Carmen de la Cruz López 90, 
Purificación Rodríguez Guerrero 87, 
Isaac Rey Martín 67, Julia González 
Moreno 88, Isidoro Guijarro Majano 
76, Sebastián Saucedo Bonilla 82, 
Amallo Diego Rodríguez, Benita 
Celsa González Hernández 97,
Genaro Calvo Fernández 86,
Prudencia Álvarez Marín 61, Eduardo 
del Pino Escribano 86, Serafín Murillo 
Cordero 72, Jesús Márquez Méndez,
74, Piedad Herencias Nevado 88, 
Carmen Rodríguez López 81, Teresa 
González Cañada 84, Joaquín 
Valenciano Martínez, 60
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Real Cinema 
(Olías)

Triage

2.012

Cuento de Navidad 

Siempre a tu lado (Hachiko) 

The Box 

Agora

El destino final 

Pandorum 

G-Force 

La huérfana 

Vicky el vikingo 

El secreto de sus ojos

Para información sobre los 

horarios y salas, 

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

2.012
Cuento de Navidad (en 3D) 

Destino final 

Milenium. La chica que 

soñaba con un bidón de 

gasolina 

G-Force

1 4  D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 0 9 / 8  7

horóscopo
___ P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O  ____
D E L  ! 5 A L  2 I D E  N O V I E M B R E

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Tendrás energía para todo el 
mundo pero no te agotes en exce
so que ya sabes cuales son las 
consecuencias. Procura mirar lo 
que necesitas y lo que no, porque 
puede haber problemas. Te estás 
olvidando de que tus amigos están 
ahí, no cuentas con ellos y se 
están cansando de tí, mímalos un 
poco más o te verás solo

Notarás una gran energía Interior 
que harás extensible a los que te 
rodean. No hace falta que bajes tu 
ritmo porque te sentirás así hasta 
el final de la semana. Acabas de 
descubrir que a gallina de los hue
vos de oro no existe,y que lo sien
to, pero tendrás que seguir traba
jando. Los más cercanos ya han 
aceptado tu 'locura'

Ahora es un gran momento para 
dejar esos vicios que no son nada 
saludables y tú lo sabes, por lo 
menos inténtalo. Además, con la 
última subida del tabaco, el ahorro 
será muy sustancioso. En el amor 
entrará la tranquilidad en tu vida y 
ambos (tu pareja y tu) la disfruta
réis, este momento tranquilo os 
hacía mucha falta.

21 A B R I L  
21 MAYO

Hace mucho tiempo que no te 
haces una revisión a fondo en el 
médico y no estaría de más que la 
hicieras. Tendrás suerte con los 
juegos de azar esta semana, y en 
el trabajo te darán una gran sor
presa. Sería bueno que te senta
ses con quien tu sabes y pongáis 
fin a los problemas, que ya están 
afectando a más gente.

2 4  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

No te duermas en los laureles, 
adelanta lo que puedas para man
tener un ritmo relajado y disfrutar 
de los pequeños detalles de cada 
día. SI dejas de esforzarte (física o 
mentalmente) tu salud acabará por 
resentirse, aunque parezca un sin- 
sentido. El juego, aunque sea de 
palabras, es necesario para mante
nerte ágil y lúcido.

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

Si te dejas llevar por tu estado 
hlpernervioso no conseguirás la 
tranquilidad que buscas, relájate 
lo verás todo más fácil. En el amor 
sufriste mucho y ahora tienes 
miedo de que la historia vuelva a 
repetirse, no te equivoques, cada 
circunstancia es distinta. SI no 
estas dispuesto a apostar no 
hagas perder el tiempo al otro.

2 2  M A Y O  
21 JUNIO

Esta semana serás una persona 
muy solicitada para todos los sara
os de tus amistades, intenta cum
plir con todos, te llevarás una gran 
sorpresa en una de esas fiestas. 
Tu salud no atraviesa su mejor 
momento, procura cuidarte y no 
hacer excesos, un trancazo ahora 
puede dejarte fuera de juego 
durante todo el invierno.

Durante una temporada te nota
rás demasiado alicaído, no le dés 
demasiada importancia con un 
poco de descanso te sentirás 
mejor. No puedes llevar tu siem
pre todas las cargas familiares, 
empieza a delegar en otra perso
na si no tendrás más problemas 
de los que piensas. No te ago
bies, todo se resolverá.

Estas decidido a mostrar tu parte 
más agresiva con el fin de mejorar 
tu situación. Eso es encomiable 
siempre que en tu defensa no 
vayas pisoteando a los que te 
rodean. Tu ambición puede ser un 
arma de doble filo. Cuidado con 
los seres queridos. No pagues 
con ellos tus platos rotos es 
mejor que salgas a correr.

La cruda realidad 
Pandorum  

Agora

Julie y Julia 

Celda 211
Para in fo rm a c ió n  s o b re  los  

h o ra r io s  y  s a la s  

T e lé fo n o  925 -23 46 58

22 JUNIO 
22 JULIO

Mentalmente estás agotado, 
Intenta hacer ejercicios para 
activar tu cuerpo y tu mente, 
como el yoga. En el terreno sen
timental la maxlrna más reco
mendable es la de 'siéntate y 
espera', no estás en una buena 
semana. Tu economía se sanea
rá un poco esta semana, quiza 
con una aportación del azar.

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

Tu cuerpo no estará del todo bien, 
notarás tu espalda demasiado 
dolorida, procura no cargar dema
siado y si puedes dar largos pase
os por lugares sin contaminación. 
En lo económico, parece que los 
astros han buscado su lugar para 
que la fortuna se ponga de tu 
parte. Ahora es el momento para 
que des el salto, caerás de pie.

Es el momento de hacer balance 
de tu dinero, puedes llevarte una 
desagradable sorpresa, pero no 
es alarmante. Busca la manera de 
reducir los gastos superfluos, con 
un poco de control lograrás que tu 
poder adquisitivo suba cerca de 
un treinta por ciento. Vive las 
cosas con más calma, un poco de 
distancia te dará la clave.
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C L I N I C A S

V I T A L  D E N T
N° 1 EN ODONTOLOGIA

TODOS LOS TRATAMIENTOS DESDE 60 €  MES

IM PLANTOLOGÍA:
ÚLTIMA TECNOLOGÍA

• PERFECTA FUNCIONALIDAD 
Y ESTÉTICA

• MATERIALES, TITANIO O GALVANO, 
BIOLÓGICAMENTE COMPATIBLES

ORTODONCIA:
P l a n if ic a c ió n  d e  la

ORTODONCIA GRATUITA

• ORTODONCIA DE COLORES
• ORTODONCIA PREVENTIVA
• ORTODONCIA INVISIBLE

BLANQUEAMIENTO 
DE LUZ FRÍA

• R e b a j a  4 t o n o s  d e  b l a n c o

EN UNA SESIÓN

O / C O R O N E L B A E ZA , ~7

O / RIO A LB E R C H E , 8 2

Diagnóstico, presupuesto 
y radiografía: GRATIS*.
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